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el tinglado 

Ganó
"T  osé María Barreda ganó las elecciones, había 
I heredado la Presidencia de manos de José Bono un 
I par de años antes, pero a la primera ocasión ganó él 

ífmpliamente y seguidamente apareció en los sondeos 
como el presidente autonómico mejor valorado. A  partir 
de ese momento, sin prisas pero sin pausas ha ido 
formulando una acción de gobierno independiente del 
ex presidente, aunque coincidentes en muchos puntos. 
No en vano, Barreda y Bono formaron durante años un 
tándem en el que resultaba difícil en ocasiones saber 
quien era el que pedaleaba en cada momento. El aspecto 
más vistoso de esa coincidencia en el hacer político 
como Presidentes de Barreda y de Bono se ofrece en la 
relación de cada cual con el cardenal primado de turno, 
y las procesiones y misas en las que cada uno ha 
participado o participa.
El Vicepresidente primero, Fernando Lamata, se ha 
convertido en este tiempo en la persona de máxima 
confianza de Barreda y quien lleva sobre sí los principales 
asuntos de gestión. Con él, adquirió relevancia principal, 
la vicepresidenta segunda y consejera de Economía, 
María Luisa Araújo, quien accedió al cargo por medio 
de una especie de salto mortal extraño. Consejera de 
Economía ya era e integró la candidatura de Emiliano 
García Page al ayuntamiento de Toledo como número 
dos. No llegó a tomar posesión de la concejalía y siguió 
como consejera de Economía con rango de 
Vicepresidenta. Fue pues, la de concejal, una candidatura 
virtual de Araújo que, a falta de razones convincentes de 
los implicados sobre los motivos, cabe interpretar que 
con ella se trataba de diluir las diferencias entre Page y 
Araújo para que ésta ocupase un cargo al que el primero 
ya se opuso en su día.
La vicepresidencia de Fernando Lamata, que ya ocupaba 
antes de las elecciones, se vio peligrar ante los intentos 
de José Bono de situar en la misma a Francisco Pardo, el 
que fuera su consejero de Presidencia y secretario de 
Estado para la Defensa cuando Bono ocupaba ese 
ministerio. Con ello se intentaba que apareciera como 
sucesor del propio Barreda. No gustó al Presidente que se 
hablara de su sucesión cuando acababa de ganar por 
mayoría absoluta las elecciones, ni tampoco que le 
colocaran a quien debía de ser su persona de máxima

José María Barreda junto al Presidente de las Cortes de Castilla 
La Mancha Francisco Pardo. Al fondo Santiago Martín, presiden! 

del Grupo Socialista de las Cortes.

confianza, así que en una maniobra sorpresa propuso qu 
Francisco Pardo fuera nombrado Presidente de las Corte 
de Castilla-La Mancha. A  partir de ahí, el gobierno fui 
totalmente suyo y José Bono una figura muy respetada ei 
el orden interno y por tanto escuchada, pero sin mandi 
en plaza.
En las filas del PP, el partido que perdió las eleccione 
autonómicas y la alcaldía de Toledo, aunque ganó las di 
Toledo, Cuenca y Ciudad Real, paradójicamente lo 
resultados dejaron satisfacción en los nuevos dirigentes 
incluida su presidenta regional, María Dolores di 
Cospedal. La derrota no le supuso ningún desgasti 
político y en este tiempo que llevamos de legislatura hi 
ido afianzando su poder en el seno del partido por medii 
de una dura oposición a Barreda en estos meses, peri 
sobre todo por haberse convertido en una persona di 
confianza de Mariano Rajoy. Aunque eso le ha supuest« 
un menor contacto con Castilla-La Mancha. La ausencii 
es cubierta por el secretario regional del PP, Vicentl 
Tirado, que ha dotado al cargo de un contenido qul 
antes no tenía o que al menos no operaba.
La situación de María Dolores de Cospedal presentí 
incógnitas en función de los resultados que se den en lai 
elecciones generales del próximo 9 de marzo y lo qut 
estas deparen para su valedor, Mariano Rajoy. Caso di 
ganar éste se la ve ocupando puestos de responsabilidat 
en la política nacional y caso de perder habrá que ver si 
capacidad para moverse en unas aguas que se presumer 
tan turbulentas como para llevarse por delante a! 
candidato y presidente nacional del PP.
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siete días

Frases de la 
s e m a n a

Vicente Tirado, secretario 
regional del PP:

"El D efensor de l Pueblo es una  
In s titu c ió n  que cada vez se parece  
m ás a una o fic in a  de co locac ión  

de soc ia lis tas  en paro".

José María Barreda, presidente 
de Castilla-La Mancha:

"Tengo m u y  c la ro  p o r qué me  
dedico a la p o lític a  y  nunca  m e ha  

m o tiva d o  el d inero. Vivo pa ra  
C astilla -La  M ancha , no de 

C astilla -La  M a n ch a "

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:

"Yo no tengo  p o r qué d a r  
exp licaciones de lo  que gano, 

porque  es púb lico , lo  saben todos  
los cas te llano -m anchegos  porque  

se ha pub lica d o  en e l D ia rio  
1 O fic ia l de C astilla -La  M a n c h a "

Santiago Moreno, portavoz del 
PSOE en las Cortes:

"El g ru p o  p a rla m e n ta r io  p o p u la r  
p ra c tic a  la  estra teg ia  de la  tie rra  

quem ada"

TOMA DE POSESIÓN
M artín ez C enzano, D efensor del Pueblo

José Manuel Martínez Cenzano, 
ex presidente de las Cortes de 
Castilla-La Mancha y ex alcalde de 
Cuenca, ha tomado posesión en las 
Cortes como Defensor del Pueblo de 
la Comunidad Autónoma, en un 
discurso en el que ha destacado que 
la fraternidad será la premisa de su 
actuación.

Cenzano ha prometido el cargo 
en presencia de los representantes de 
las instituciones, de su predecesora,
Henar Merino, del Defensor del Pueblo estatal, Enrique Múgica, pero con I 
ausencia de los diputados de la oposición, como muestra de discrepancia con s 
elección, salvo los tres diputados del PP de la Mesa y la junta de portavoces.

TRIBUNAL CONSTITUCIONAL *
D es e s tim a d o  el recu rso  c o n tre  el 
E s ta tu to  V a len c ian o

El Tribunal Constitucional ha notificado la sentencia que desestima el recur
so del Gobierno de Castilla-La Mancha contra el Estatuto de Autonomía de la 
Comunitat Valenciana, al igual que hizo con la impugnación que presentó a esta 
misma norma el ejecutivo aragonés.

El A lto Tribunal reproduce en esta sentencia los mismos argumentos que el 
fa llo  sobre el recurso aragonés y determina que el artículo recurrido por ambas 
comunidades (el 17.1), que regula el derecho de los valencianos al agua sobran
te, no supone ninguna imposición al Estado.

El vicepresidente primero de la Junta, Fernando Lamata, dijo que el Ejecutivo 
regional valora el fa llo  del TC porque "deja las cosas como estaban", ya que inter
preta el texto estatutario valenciano en el sentido de aclarar que la competen
cia para decidir sobre posibles excedentes de agua la tiene la legislación estatal.

P U B L I C I D A D  □

FGR Sistemas Informáticos S,L
C/ Río Fuentebrada 7, Polígono Residencial, 45007 TOLEDO
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La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha quiere 
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de interés y con un 0% de comisiones en 20 mensualidades.

mm »  ic i Mmeto @i w.
Ordenador Intel Core Duo E2140

J
C A JA  D IS E Ñ O  

8 USB

-Micoprocesador Core Duo E2140 1,66 
-CAJA SEMITORRE P4 500W 
-Placa Base MSI 775 P4M900M2-L 

SATA/RAID/VGA/AUDIO/LAN 
-Memoria Kingston DDRII1GB 
-HDD 250GB SERIALATA II 
-GRABADOR DOBLE/CAPA16X +R-R 
-Lector/Grabador Frontal 23 en 1 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico) 
-Altavoces de 300VV 
-Windows XP Home

- 2 Años de Garantía CPU en nuestro SAT
- 3 Años de Garantía Monitor in situ fabricante
- Instalación Gratuita en Domicilio

SUPER PRECIO 699 €
Ademas con el Plan Conéctate lo puedes pagar en 20 meses ¡

34,95 € al mes = 699 €
t j ü  i m ñ ñ ñ t t  m m m
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ta general de las instalaciones

... desea una Feliz Navidad
y próspero año a clientes y amigos.

CABELLO MÁQUINAS Y EQUIPOS, S.L.

distribuidor oficial:

S T I H I  Y V I KI NG
R E C A M B IO S  Y ACCESO RIO S  

J A R D IN E R ÍA  Y FORESTAL  

R E PA R A C IO N E S

sición Exposición Almacén Taller de reparaciones
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medio ambiente

ZEPA DE TO RR IJO S

L a  pro tecc ión  d e  las aves c re a  un  
conflicto  con p ro p ie tario s  y  alcaldes

“ No vamos a permitir que cuatro pajaritos 
condicionen el futuro de nuestros hijos", con 
esta frase, el alcalde de Gerindote, Julián 
Morales, expresaba el rechazo (y el 
menosprecio) a la ZEPA de Torrijos -Zona de 
Especial Protección para las Aves-, Durante 
todo el año, la Plataforma contra la ZEPA de 
Torrijos, presidida por este alcalde y apoyada 
por Asaja y por Fedeto, se ha movilizado 
para evitar que se protegiese más de 12.700 
hectáreas de la comarca de Torrijos, 
catalogada por la Unión Europea como de 
Interés para las aves. Los argumentos de

quienes se oponen, entre ellos los 
ayuntamientos de Gerindote, Rielves, 
Camarenllla, Fuensalida, Vlllamlel y 
Escalonllla, se centraban en que la propia 
consejería de Medio Ambiente había 
desestimado el valor ecológico de esa zona, 
que ahora debería protegerse como 
compensación por las obras del aeropuerto 
de Ciudad Real en las inmediaciones de la 
ZEPA del Campo de Calatrava. De poco han 
servido las protestas, ya que finalmente el 
gobierno regional ha declarado este espacio 
como ZEPA. ■

P U E R X O LLA N O  
A P R O B A D O  EL C E N T R O  
N A C IO N A L  
DEL H ID R Ó G E N O

El Consejo de M inistros ha aprobado 
la creación del Centro Nacional de 
Tecnología del Hidrógeno y de las 
Pilas de Combustible, que se 
ubicará en la localidad ciudadrealeña 
de Puertollano.
Este centro estará dedicado a la 
investigación científica y tecnológica 
de producción, almacenamiento y 
uso del hidrógeno como 
combustible alternativo. Se 
construirá en Puertollano por estar 
allí las grandes empresas 
demandantes de esta tecnología, 
como Repsol y Elcogás.
La inversión será de 130 millones de 
euros, financiada entre el ministerio 
de Educación y Ciencia y la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha. Sólo para la construcción 
de este Centro Nacional del 
Hidrógeno, se destinarán 38 
millones de euros. El mantenim iento 
costará siete millones de euros 
anuales. Se estima que se crearán, 
hasta el año 2021, 250 puestos de 
trabajo. Este centro, que será pionero 
en España, ocupará una parcela de
40.000 metros cuadrados. ■

CASTILLA-LA MANCHA SE ACERCA AL OBJETIVO DE EMPLEAR SÓLO ENERGÍA DE FUENTES RENOVABLES
EL 5 1% DEL C O N S U M O  ENERGÉTICO R E G IO N A L PROCEDE DE RENOVABLES

El 51 % del total del consumo 
energético de Castilla-La Mancha 
procede de fuentes renovables, 
especialmente de energía eólica y solar. 
Así lo ha asegurado esta semana el 
consejero de Industria y Sociedad de la 
Información, José Manuel Díaz- 
Salazar, que se muestra confiado de 
que en el año 2012 el cien por cien del 
consumo energético proceda de fuentes 
renovables, como es el objetivo del 
gobierno de Barreda.
" Castilla-La Mancha se convertirá en la

primera región europea en lograr este 
objetivo", ha señalado el consejero, que 
ha detallado que a fecha de hoy la 
región tiene una potencia instalada de 
2.800 Megawatios de energía eólica y 
140 Mw de energía solar. En los 
próximos años, la inversión empresarial 
en instalaciones de energías renovables 
superará los 5.000 millones de euros. 
Las grandes multinacionales de este 
sector están Instaladas ya en Castilla-La 
Mancha o tienen en marcha proyectos 
de inversión.

El consejero ha recordado que el modelo 
energético de la región está 
perfectamente diseñado, ya que las 
Cortes Regionales aprobaron en el mes 
de febrero la Ley de Fomento de las 
Energías Renovables.
Díaz-Salazar afirmó que en nuestra región 
la energía no sólo está diversificada, sino 
también "garantizada. No tenemos, como 
en otras regiones, problemas de 
apagones en el suministro". La Junta 
mantiene convenios con Red Eléctrica 
Española y Enagás. ■
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Prefabricados Calderón produce 
placas alveolares de espesor 
variable entre 16 a 50 cm. y 
longitud hasta 20 m. con varios 
tipos de armado y resistencia 
al fuego. 4

FORJADO PRECAL está 
compuesto por la prelosa 
pretensada autoportante 
Precal y bovedillas de arlita 
con cantos de 29 a 40 cm. de 
espesor, para luces hasta 12 m, 
con una superficie inferior 
perfectamente acabada y lista 
para pintar.

L O S A  A L V E O L A R

P R E L O S A  P R E C A L

PREFABRICADOS
CALDERON

Madrid - Alicante • 45880 Corral de Almaguer (Toledo) ■ Telf.: 92519 09 25 y 92519 09 26 ■ Fax: 92519 08 8
Para ponerse en contacto con nuestra oficina técnica: tecnico@prefabricados-calderon.es 

Si desea algún tipo de información comercial: comerdal@prefabricados-calderon.es
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noticiasagricultura
P R A D O  L.

ACUERDO FINANCIERO

CCM ABRE UNA LÍNEA 
DE CRÉDITO PARA LOS 
ASOCIADOS A ASAJA
El presidente de CCM, Juan Pedro 
Hernández Moltó (en la foto de la 
derecha) y el secretario general de 
ASAJA, José María Fresneda (a la
izquierda), han firmado esta semana 
en Toledo un nuevo convenio de 
colaboración, por el que la entidad 
financiera regional pone a 
disposición de los más de 45.000 
agricultores y ganaderos asociados a 
la organización agraria de Castilla-La 
Mancha un total de 60 millones de 
euros. Esta línea de crédito estará 
destinada a financiar la 
modernización y mejora de las 
explotaciones agrarias y ganaderas 
de la región. El objetivo de este 
acuerdo es facilitar al sector 
agropecuario productos y servicios 
en condiciones ventajosas de precio 
y de financiación que permitan el 
desarrollo de su actividad agraria, así 
como la potenciación del sector 
primario de la región 
La totalidad de los agricultores y 
ganaderos asociados acreditados por 
ASAJA de Castilla-La Mancha podrán 
acceder a líneas específicas de 
información, asesoramiento y 
formación, así como a especiales 
condiciones de financiación.
CCM abre también una línea de 
financiación propia para atender los 
gastos de siembra, recolección y 
alimentación del ganado, así como 
anticipo de subvenciones.

PARA EN ER O  DE 2008

COAG ANUNCIA MÁS 
MOVILIZACIONES GANADERAS

La organización agraria y ganadera COAG ha anunciado esta semana 
que los ganaderos del país se movilizarán de forma ininterrumpida a partir 
del 24 de enero frente a la sede del M inisterio Agricultura si éste "no  pone 
sobre la mesa medidas consistentes que palien la crisis de los sectores 
ganaderos". El sindicato agrario considera "insufic ientes" las medidas 
presentadas por el Ministerio el pasado 22 de noviembre, especialmente 
para que los subsectores de ovino-caprino, porcino, vacuno de carne y 
cunícola afronten la grave crisis que padecen. Ante ello, desde COAG se le 
ha hecho llegar a la ministra de Agricultura esta tabla reivindicativa:

1. Líneas de financiación: Solicitamos que se instruya a través del ICO, 
Instituto de Crédito Oficial, una línea de préstamos durante un periodo de 
cinco años, con uno de carencia y a interés cero para los titulares de las 
explotaciones de ovino, caprino, porcino, vacuno de carne y cunícola.

2. Fiscalidad: Actualización del IVA compensatorio para las actividades 
ganaderas al 9%, (en la actualidad está en el 7,5%), debido al incremento 
de los costes de producción. Revisión a la baja de los índices de 
rendimiento neto del IRPF aplicables a las actividades del ovino-caprino de 
leche y vacuno de carne extensivo, para adaptar su capacidad contributiva 
a la realidad actual del sector.

3. Condonación del pago de las cotizaciones a la Seguridad Social 
durante el 2008, con derecho a la devolución de las cuotas ya abonadas.

4. Extensión del Plan de Acción Integral del sector ovino-caprino al 
conjunto de las explotaciones, para que no queden excluidos en torno al 
50% de los ganaderos de este sector. También es necesario un mayor 
desarrollo, concreción y mejora de todas las líneas de ayudas propuestas, 
que son claramente insuficientes.

5. Campañas de promoción del consumo de cordero nacional, correcto 
etiquetado y control de las importaciones procedentes de terceros países

6. Compromiso entre el Ministerio de Agricultura y las CC.AA. para 
complementar la financiación de determinadas medidas y la eliminación de 
los costes derivados de la retirada de cadáveres de las explotaciones.
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Esta Navidad 
pídeselo a tu VISA.

Todas las compras que realices con las tarjetas 
de crédito Visa Caja Rural pueden salirte gratis*

'Máximo 300€ por premiado. Promoción válida del 01/12/07 al 07/01/08. >  w ww .ruralvia.com
Más información sobre las bases de tu promoción en tu oficina.

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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noticiaseconomia
LAS EXPORTACIONES DE LAS EMPRESAS DE LA REGIÓN CRECEN UN 5% EN 2007

DEL CONSEJERO DE INDUSTRIA
BALANCE OPTIMISTA DE 
LA EVOLUCIÓN DE A  
E C O N O M ÍA  REGIONAL

las cuentas claras

El consejero de Industria y Sociedad de 
la Información, José M an u e l D ía z -  
Salazar, ha hecho esta semana un 
optimista balance de la evolución 
industrial de la región, marcada por un 
importante crecimiento de la natalidad 
empresarial, que ha superado en doce 
puntos a la media nacional. Esto es, a 
ju icio del consejero, un claro signo de la 
confianza que para los inversores 
despierta Castilla-La Mancha. Uno de 
los aspectos más positivos es la 
diversificación sectorial, con un 
importante peso del sector aeronáutico 
y del de las energías renovables. 
Además, la industria manufacturera 
tradicional de la región remonta de su 
crisis, especialmente el sector del 
calzado ("la crisis del textil también ha 
tocado suelo", apunta el consejero).
No cree el consejero que la 
desaceleración del sector de la 
construcción afecte al conjunto de la 
economía regional: "No veo grandes 
nubarrones". En la foto, el consejero 
jun to  a su equipo.

Desde las esferas o fic ia les e ins tituc iona les hay un 
gran in te rés en poner de re lieve lo bien que han ido 
las cosas desde  el pun to  de vista económ ico , em pre 
sarial y  laboral en 2007. Es razonable que sea así por 
dos m o tivos : por el pos itivo  e fe c to  ps ico lóg ico  que 
es to  causa y  porque exis ten  datos fided ignos  que 
respaldan las ve rs iones m ás com plac ien tes.

La econom ía ha segu ido  crec iendo  por encim a de la m edia  de las 
econom ías europeas, co m o  tam b ién  lo ha hecho el em p leo  y  la 
creación de nuevas em presas. Y es c ie rto  que la desaceleración 
esperada del se c to r de la cons trucc ión  residencia l no ha supuesto , 
de m o m e n to , un descalabro general.
Parece ev iden te  que aunque el paro se increm enta  ligeram ente , 
continúa el aum en to  de traba jadores que cotizan a la Seguridad 
Social, lo que da idea del d inam ism o  que aún m an tiene  el m erca
do laboral. Pero hay o tras realidades que no se pueden olvidar, 
co m o  el descon tro l de los precios, que unido al endeudam ien to  
h ipotecario  y  a la subida del precio  del d inero, están pon iendo cada 
vez m ás en apuros a las econom ías dom ésticas. Tal vez a la eco
nomía le siga yendo  bien, pero al consum ido r le va cada vez peor, 
con el agravante de que el 'c lim a  de confianza ' le s igue invitando 
a endeudarse.

BUENAS PERSPECTIVAS 
PARA AIRBÚS-ILLESCAS
El consejero de Industria asegura que las 
expectativas de futuro de la planta que 
la multinacional Airbus tiene en lllescas 
son muy buenas. En el último mes ha 
mantenido cuatro reuniones con los 
directivos de esta empresa, por lo que 
tiene datos que avalan este optimismo. 
La planta de lllescas ha apostado por la 
especialización y la fibra de carbono, lo 
que será la clave de su competitividad.

Y m ien tras que todas las m iradas se dirigían a có m o  iba a co m 
portarse la construcc ión , han pasado a un segundo  plano o tros 
sec to res im portan tes  para la econom ía y  para la sociedad que sí lo 
están pasando rea lm ente  mal, com o el de la ganadería. El encare
c im ie n to  de los cerea les (subida brutal e inesperada, porque se ha 
p roducido  cuando m e jo r cosecha ha habido en España) no sólo ha 
hecho que suba la barra del pan o el precio de la leche, tam b ién  ha 
llevado al m ás negro pes im ism o  a m iles de ganaderos, que en 
algún m o m e n to  de desesperación llegaron a proponer desabaste
cer al m ercado de carne com o  m edida de presión. Y es que no 
sólo de ladrillos v ive el hom bre.
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DESCUBRA LO ÚLTIMO EN MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

37 AÑOS AL SERVICIO 
DE NUESTROS CLIENTES

IGRES :j AZULEJOS ::PORCELÁNICOS

UEVOS MODELOS, COLORES Y TEXTURAS

12 CALIDAD 22 DISEÑO 22TECNOLOGÍA

EL MEJOR SERVICIO AL MEJOR PRECIO

22 MUEBLES - ACCESORIOS 

22 GRIFERÍAS DE BAÑO

CREACIÓN DE ESPACIOS Y AMBIENTES

Almacenes y exposiciones en: 
Avda. Reyes Católicos, 39 
(Frente Gasolinera)

Tel.: 925 395 510 - Fax 925 395 51*

SONSECA
http://www. pedrobarbero. com
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cámara de comercie

F E R N A N D O  JEREZ, PRESIDENTE DE LA  C Á M A R A  DE C O M E R C IO  DE TO LE D O : 

“ TOLEDO SEGUIRÁ SIENDO LA PROVINCIA MÁS D IN Á M IC A  
DURANTE M UCHOS MÁS A Ñ O S ”

£■/ presidente de la Cámara de 
Comercio de Toledo, Fern and o  
Jerez ,  ha m ostrado  un g ran  

optim ism o respecto a la evolución  
económica de la p rov inc ia  de Toledo 
en 2007 y las perspectivas para los 
p róx im os años, y ha llegado  a 
a firm a r que "no soy nada agorero y 
creo que Toledo es y seguirá siendo la 
p ro v in c ia  más d in á m ica  du ra n te  
muchos más años".
Para Jerez, el papel de la Cámara de 
Comercio es clave para las empresas, 
que cada vez tienen más confianza  
en esta in s titu c ió n  empresarial. Una 
p la n tilla  de 55 personas traba jan  
para prestar el m e jor servicio a las

empresas de la provincia , con una 
ca lidad  en este servicio que viene 
avalada p o r la obtención  de todos los 
ce rtificados de ca lidad  que existen  
en la actua lidad, inc lu ido  el de la 
Empresa F a m ilia rm e n te
Responsable, ob ten ido  este m ism o  
año, y el de la 'Q' de Calidad Turística 
para  la  O fic in a  de Congresos de 
Toledo (Toledo C onvention Bureau). 
Jerez ha in form ado que a lo largo de 
2007 un to ta l de 3.800 empresarios 
han realizado algún tipo  de consulta  
a la en tidad cameral, muchos de ellos 
a través de las antenas camerales que 
prestan servicio en Sonseca, lllescas, 
Madridejos y Torrijos.

No menos im portante ha sido la labor 
de la Ventanilla Única Empresarial, 
adscrita  a la Cámara, que ha 
pos ib ilitado  la constituc ión  de 139 
nuevas empresas y la tram itación para 
poner en marcha otras 38.
Pero en tre  los p royec tos  más 
am b ic iosos de la in s titu c ió n  que 
preside Jerez destaca la construcción  
de un Vivero de Empresas, que se 
ubicará en Toledo, será el m ayor de 
todo el país y cuenta  con el apoyo del 
gob ierno de C astilla -La  Mancha.
No menos orgu lloso se ha mostrado  
Jerez del logro cameral, a través de 
su O fic ina de Congresos, de que sea 
Toledo la sede de l II Congreso 
In te rnac iona l de Turismo Industria l, 
que se celebrará el p róx im o año por 
prim era  vez en España.
A lo largo de 2007, la Cámara de 
Comercio ha seguido involucrada con 
la prom oción de las exportaciones, 
organizando y pa rtic ipando  en 
numerosas m isiones comerciales, 
prop ic iando m isiones inversas y 
creando el p rim e r Club de 
Exportadores, a l que pertenecen  
quince de las empresas más 
exportadoras de la provincia. En la foto, 
Jerez posa con el presidente Barreda y 
los empresarios prem iados p o r la 
Cámara en 2007.

Talavera de la Reina
P laza A rzob ispo  D. P edro  Tenorio, 4  
T fn o : 9 2 5  82  2 5  61 
F ax : 9 2 5  82  2 5  90

Centro de Formación en Toledo
C / R e y e s  C a tó lic o s  s /n  
T fn o : 9 2 5  2 8  54  28

Villacañas
C /T íre z ,  10 
T fn o : 9 2 5  20  06  00

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camera
lllescas. Tfno: 925  51 

Madridejos. Tfno: 925  

Torrijos. Tfno: 925  77 C 

Sonseca. Tfno: 925  38

w w w .c a m a ra to le d o .c o m
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Oris Der 
Meistertaucher

www.ons.ch

ORIS
Swiss Made Watches

L

11
CL.Z.ah.0-

Paris, 8 - Toledo
Tel. 925 251 966 - lazarojoyeros@lazarojoyeros.com

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #648, 29/12/2007.



2 0 /  A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

toledonoticias

CIUDAD
EL PUENTE DE SAN MARTIN 
SERÁ REVISADO

Los pilares del Puente de San Martín 
recibirán catas geotécnicas con el fin 
de revelar el estado en el que se 
encuentra. Una fisura detectada en su 
estructura tiempo atrás, junto a un 
estudio encargado por Cultura , evi
denció inestabilidad en el petril del 
puente y demostró deterioró en sus 
fachadas. El puente es considerado 
uno de los cuatro BIC(Bien de Interés 
Cultural) de la ciudad de Toledo.

CULTURA
EL CONSORCIO TRASLADA 
SU SEDEA OTRO LUGAR
El Consorcio de la Ciudad de Toledo 
se encuentra trasladando su sede al 
número 4de la plaza de Santo 
Domingo el Antiguo. La oficina de 
atención al ciudadano entrará en fun
cionamiento el 8 de enero.

MUNICIRAL
EL PP N O  ACEPTA Q U E EL
PSOE PERDONE DEUDAS
El g rupo  m unic ipa l popular ha c riti
cado que el equ ipo  de gob ierno  
pre tenda perdonar a d is tin tas 
adm in is trac iones -A yun tam ien to  
de Chueca, Seguridad Social,
Junta  de C om un idades y  a los 
m in is te rios  de F om en to  y  de 
D efensa- una deuda de 
611 .007 ,99  euros, la m ayoría 
co rrespond ien te  al IB I(lm puesto  
de B ienes Inm uebles). A dem ás 
Paloma Barredo ha criticado  que 
el a lcalde de Toledo, Em iliano 
García-Page, pre tenda condonar al 
p res iden te  regional, José  María 
Barreda, el IBI de los ed ific ios  de 
la Jun ta  de C om un idades en 
Toledo a pesar de que la capital 
regional no vaya a rec ib ir n inguna 
contrapartida en los presupuestos 
regionales.

M i raderò
A N A  N O D A L  D E  A R C E

Los que mandan

E l año que concluye ha sido especialmente entretenido enj 
lo que a la vida municipal se refiere. Lo más significativo, 
el cambio de alcalde y el giro a la izquierda que ha dado 
corporación. El flamante regidor García-Page nos h 
proporcionado un variopinto gobierno municipal en el que 
ya sobresalen diversos nombres. En este sentido, he de 

confesar mi debilidad por los tres concejales que ya formaron parte 
de la lista de Alejandro Alonso: Milagros Tolón, Gabriel González y 
Rafael Perezagua. No obstante, eso no quita para que reconozca que 
Toledo está sucio, que el centro de recepción de turistas tiene menos 
futuro que un pavo en Nochebuena o que la ciudad está llena de 
coches. Pero como hay que ser buena, que para algo estamos en 
Navidad, esperaremos a que en 2008 se pongan en marcha los 
proyectos que existen en las respectivas áreas. Y es que el alcalde ha 
anunciado que tiene en mente más de cien objetivos para el año que 
se inicia, lo que, para qué negarlo, me estresa.
A los tres ediles citados, ya saben mis debilidades, hay que sumar 
otros que han pasado ni pena ni gloria. Vamos, que ni los voy a 
nombrar porque nadie sabe que existen. Supongo que el alcalde, sí, 
¿o tampoco? Pero los dos personajes más singulares entre quienes 
gobiernan son, sin duda, los concejales de IU. Aurelio San Emeterio 
se ha afianzado en estos primeros meses de legislatura. Ha colocado 
como gerente de la Empresa Municipal de la Vivienda a un profesor 
que trajo de Salamanca, que nadie conocía por estas lides, y ha 
tomado el poder exclusivo de su departamento. Además, es ateo y no 
lo niega. Ahí queda eso. Por su parte, Carmen Jiménez no ha dado 
en el clavo con las luces de Navidad. Vamos, que la casa de la familia 
Alcántara tiene adornos más llamativos que los que podemos ver en 
los barrios de Toledo.
Mientras, en el PP se han quedado sin cabeza. La marcha de Molina 
supuso que el grupo municipal se dividiera más que una tarta de 
cumpleaños. Así pues, se han formado diversos grupúsculos entre 
los que no parece que vaya a surgir el líder que opte a recuperar la 
Alcaldía para los populares.
En fin, que el año se acaba. Ahora me viene a la memoria una frase 
que dijo García-Page en su discurso de investidura: "somos dos 
partidos, pero un mismo gobierno". Seguro que el alcalde también 
recuerda estas palabras... Y más de una vez a lo largo del día. Feliz 
Año Nuevo a todos.
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EN NAMBROCA
A CINCO MINUTOS DE LA ESTACIÓN DEL AVE

U rb a n iza c ió n  to ta lm e n te  te rm in a d a
F a c h a d a  la d rillo  v is to . T e ja  a u to v e n tila d a  
P u e rta s  en  ro b le  y  e s c a le ra  d e  m á rm o l 
T a rim a  flo ta n te  en d o rm ito rio s  
V iv ie n d a  a u to m a tiza d a

P l a n t a
P r i m e r a

P l a n t a  B a j a

Teléfono: 925 25 68 65
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talaveranoticias I
TALAVERA FERIAL  

A C O G E R Á  D IE Z  
FERIAS EN 2008

El recinto Talavera Ferial acogerá en 
2008 diez ferias sectoriales, entre otros 
eventos, y tendrá un presupuesto de 
1,5 millones de euros, que supone 
"multiplicar por 2,5 los 600.000 presu
puestos para 2007", según ha hecho 
público C arlos Á nge l Devia, presi
dente del Comité Ejecutivo de Talavera 
Ferial -en la foto, con el alcalde José 
F ranc isco  Rivas, en la inauguración 
de la última feria de este año-. Esto 
significa que se recuperan la Feria del 
Porcino (Talpoc), que no se celebra 
desde 2002, y en septiembre la Feria 
del Caballo de Pura Raza Española. No 
obstante, aún puede haber alguna 
variación en el calendario.

C O N  U N  CRÉDITO  
RESUELTO EL DÉFICIT DE 

TALAVERA FERIAL
El déficit de 980.000 euros que acarrea 
Talavera Ferial será resuelto con la firma 
de una operación financiera por un 
período de doce años con las entidades 
Caja Castilla-La Mancha y Caja Rural, 
que son patronos de la Fundación. Los 
patronos aportarán para 2008 un total 
de 342.000 euros, repartidos de la 
siguiente forma: Ayuntamiento, Junta 
de Comunidades, Diputación y CCM,
72.000 euros; Caja Rural 36.000 y 
Cámara de Industria y Comercio,
18.000. Además se pretenden conseguir
144.000 de diversas subvenciones y 
otros 34.000 de la Diputación.

El Al far
E M I L I O  J I M É N E Z

la plaza del pan

Nos deja este año 2007 que pocas novedades trajo en su 
comienzo en lo que a la política municipal se refiere. La 
única prácticamente ha sido la del cambio de portavoz en 

el grupo municipal del PP, pues los populares han dado el mando 
a Gonzalo Lago para quitárselo a Carmen Riolobos, que a 
estas horas respira agradablemente en las Cortes Regionales. 
En esta Talavera de nuestros pecados continúa el run-run infor
mativo de siempre. Los tem as estrellas siguen siendo el AVE, el 
complejo económico de la estación de autobuses y poco más. 
La oposición sigue enquistada en lo de entonces y el gobierno 
sin mostrar nerviosismo alguno en una tranquilidad que ya se 
toma sospechosa en la Plaza del Pan.

Precisamente, el equipo de gobierno o m ejor la delegación de 
Medio Am biente ha querido cerrar el año con un poco de ade- 
centam iento en esta plaza emblemática. Y lo ha hecho con una 
única limpieza de cara: talando los árboles de la zona. Algo que 
se me antoja m uy poco con la remodelación que necesita este 
lugar. Hace ya una legislatura, el gabinete Rivas quiso remozar 
esta plaza, pero no lo llevó efecto ante el motín que propició la 
asociación vecinal del Casco Antiguo  y la oposición. Entonces, 
el alcalde dejó caer que el proyecto se retiraba para buscar otro 
que contara con el consenso de todos. Hasta ahora no se ha 
hecho y algunos sospechan que ha sido porque el gobierno no 
es capaz de hacer que esa cruz que reina en la plaza, y que está 
dedicada a ciertos caídos en la Guerra Civil, desaparezca. Me 
cuentan que el otro día, en el transcurso de un encuentro del 
Consejo Local de Medio Ambiente, se trató el asunto de la Plaza 
del Pan. No se llegó a debatir con profundidad porque la remo
delación que se ha hecho ha sido mínima, pero un de los inte
grantes del Consejo -de los que portan uniforme- rápidamente 
dejo entrever que él no pasaría por el cambio de la susodicha 
cruz. La entusiasta Rosa Bello, delegada municipal de Medio 
Ambiente, tendrá que lidiar con esta cruz si de verdad el 
Ayuntam iento desea contar con un espacio acorde con lo que 
se merece la Plaza del Pan y lo debe de hacer muy bien para no 
levantar ampollas en el pequeño sector reaccionario que existe 
en la ciudad. Su antecesor no tuvo éxito.
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Compra hoy un V o yag er* y ahórrate:

+ 14,75% de la subida de impuestos. I

+ 5 .405** €  de descuento. I

+ 2 .320** €  si ya eres cliente*. I

Hasta el 31 de diciembre de 2007.

* en chrysler.es ,
>yager. ** Ahorro correspondiente a  Chrysler Voyager 2.8 IX  Executive válido paro  vehículos matriculados antes d e l3 1 /1 2 /0 7 . fa ro  otras verstones consultar. A h c ^ o  rarresf^nd.ente
*  matriculados como mixto adaptable para  Península y  Baleares. IVA y  transporte incluidos. Emisiones de COr. 203*305 (gr/hm ). Consumo combinado. 7 ,7 -12 ,8  (1/100 km).

(TOR MOTOR, S A .«**.» *-*«•*>■«"62'80°- “28°°"” “  <mE°0’' T“’; 925 “ 49
Concesionario Oficial Chrysler Jeep Dodge
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provincia noticias
FOMENTO 19.709.000 EUROS PARA MEJORAR 88 KMS DE LA N-400, DESDE TOLEDO

Transporte gratis para mayores
Todos los castellano manchegos 
mayores de 65 años viajarán gratis 
en las 136 líneas de autobús que cir
culan por la región (35 por la provin
cia de Toledo) a partir del 1 de enero.
La Junta duplicará en 2008 la sub
vención para este concepto para 
hacerlo posible, invirtiendo cinco 
millones de euros. Hasta ahora el 
colectivo pagaba la mitad de la tarifa 
normal. Los mayores con pensiones no contributivas recibirán su Tarjeta Naranja de 
oficio. El resto tendrá que solicitarla. En la foto, la presentación de la tarjeta. ■

E S C A L O N A

Espacio para la creación joven
El de Escalona es el primero que el 
Instituto de la Juventud de España 
crea en la provincia de Toledo.
Contará con un salón de 400 metros, 
un estudio de grabación, ambigú, 
sala de reuniones, centro de informa
ción y salas de ensayo de artes escé
nicas, audiovisuales, musicales, plás
ticas y moda. Se trata de fomentar y 
facilitar el intercambio cultural entre los jóvenes. El ayuntamiento ha firmado el con
venio estos días con el INJUVE. El Centro va a costar 290.000 euros. ■

EL A C E IT U N O

Ocupación forzosa
El Consejo de Gobierno de Castilla la 
Mancha tenía previsto autorizar el jue
ves 27 (ya cerrada esta edición) la ocu
pación urgente de la finca Dehesa del 
Aceituno, solicitada por la Diputación 
para poder trasladar allí el vertedero pro
vincial que ahora se encuentra en 
Valparaiso (Toledo) y que ocasiona 
importantes molestias a los vecinos de 
las urbanizaciones próximas. Pese a esa 
ocupación forzosa, Diputación continua 
negociando con los propietarios del 
Aceituno una compensación. ■

P R O V IN C IA

Urbanismo
La última Comisión de Urbanismo del 
año ha autorizado 46 actuaciones en la 
provincia. Las más importantes: la apro
bación definitiva del Plan de Ordenación 
Municipal de Cabañas de Y epes y el 
visto bueno a un nuevo polígono indus
trial de tres millones de metros cuadra
dos en N oblejas. Se han autorizado 
nuevos PAUS en Calera y Chozas (150 
casas), Pulgar, Y epes, Rielves (700 nue
vas viviendas), Y uncos, V illarrubia, 
N oblejas, Santa Cruz de Retamar y 
V illacañas. La CPU también ha dado el 
visto bueno a 9 instalaciones de energía 
solar que sumarán 29,4 megavatios y 
ocuparán 58 hectáreas en total. Estarán 
en M enasalbas, Corral de A lmaguer, 
Pulgar, Erustes, V illa de don 
Fadrique, S eseña y M ejorada. ■

V IL L A C A Ñ A S

Plan de Emergencia
Lo ha elaborado el ayuntamiento de 
Villacañas para estar preparados frente a 
nevadas, hielo o temporales y poder 
actuar de inmediato. Incluye disponer 
de una retroexcavadora, un dumper y 
dos tractores y establece tres rutas prin
cipales de actuación. ■

: ¡ |Í£  A Y U N T A M IE N T O S

T e c n o lo g ía
Diputación y Caja Rural han renovado 
el convenio de colaboración para la 
actualización tecnológica de los ayunta-

• mientos. Diputación invertirá en ello 
74.124 euros en 2008 y la entidad ban- 
caria proporcionará el soporte técnico 
para solucionar problemas y actualizar 
contenidos del Programa de Gestión

• Integral (GIA) que están implantando la 
m  mayoría de los ayuntamientos. ■

U G E N A

S in  in fo rm a c ió n
El grupo socialista de Ugena no descar
ta acudir a los tribunales para denunciar 
las limitaciones que el alcalde del PP, 
Manuel Conde, les impone para obte
ner información municipal. En dos oca
siones, en las últimas semanas, se les 
ha negado la posibilidad de ver docu
mentación referida a un pleno porque 
no se encontraba el secretario del ayun
tamiento para supervisarles. ■
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La gran diferencia es el 
INNOVADOR sistema 

RRS.
El arbitraje remoto 

- RSS - controla y válida 
partidas a distancia, 

permitiendo 
realizar Competiciones 

entre máquinas, 
en el mismo o 

en diferentes locales, 
y a cualquier hora.

C / Loto, 18
4 5 5 0 0  Torrijos (Toledo) 

Telf: 92 5  76 0  568

m ■! k

¿ r

UNA APORTACIÓN  
REVO LU C IO N A R IA  
EN EL M ERCADO  
DE LAS DIANAS  
ELECTRÓ NICAS

=YAJIMO S.L

2 MODALIDADES DE INSTALACION: 
CON SERVIDOR DE TIEMPO 6  

AUTONOMOS CON MONEDERO 
CONSULTENOS 

LE ASESORAREMOS 
SIN COMPROMISO ALGUNO 

EN SA LA S CIBER Y  SALONES 
RECREATIVOS

DISPONEMOS DE SERVIDOR PROPIO 
PARA TORNEOS V PARTIDAS 

ENTRE DISTINTAS SA LA S 
V SERVICIO DE CHAT INCLUIDO
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provi ncianoticias
NOBLEJAS TENDRA CONSEJO LOCAL DE LA MUJER

PROVINCIA

30.000 escolares
De los últimos cursos de ESO, son los 
que a lo largo de este curso van a pasar 
por el "Prevebus Joven", que el 
Gobierno regional está acercando a 
todos los institutos para que los chava
les aprendan que son los riesgos labora
les y cómo pueden evitarse, convenci
dos de que una cultura de la prevención 
debe inculcarse desde niños. ■

MADRIDEJOS

222.000 euros
Fue lo que repartió la administración de 
lotería n° 2 de Madridejos en el Sorteo 
de Navidad, con el 53.381, un número 
al que están abonados (con las tres últi
mas cifras del 'gordo') y del que ven
dieron 185 billetes. Foto: C . Sánchez |

ILLESCAS

Ocho años de radio
Son los que lleva la radio municipal de 
lllescas informando a sus vecinos y for
mando a muchos en talleres. Estos días 
cumplen 8 años, satisfechos porque ya 
cuentan con nuevo estudio para realizar 
labores de producción y emiten por 
Internet las 24 horas.

La nueva residencia, en primavera

Navidad 2007

0 0

V IL L A F R A N C A  DE LO S C A B A L L E R O S

Tiene 34 plazas y será, también, centro de 
día para mayores. Las obras están a punto 
de terminar y podrá abrirse en primavera. La 
Junta ha invertido 1.800.000 euros en cons
truirla, en la calle Constitución. El viernes 21 
hubo una jornada de puertas abiertas para 
que los vecinos la conocieran. Kn-ac.sa™

La foto de arriba es de V illacañas, del belén 
viviente que representaron los vecinos. 
Debajo, "la ruta del aguinaldo" que estos 
días ha recorrido La Puebla de 
M ontalbán. En Q uintanar están encan
tados con las dos pistas de patinaje que 
ha instalado el ayuntamiento (abiertas 
hasta el 7 de enero). En esta localidad 
han ganado el concurso de belenes: 
Luisa Botija y Felicidad López. El mejor 
escaparate ha sido el de Flores Oasis.

La última foto es del Torneo del 
Ajedrez de Los Y ébeimes (puntuablel 
para el circuito provincial). Lo ganól 
José María Pastrana, de esta loca-1 
lidad. En H uerta de Valdecarábanos | 
los Seises de Toledo cantan el sába-j
do 29 . Foto.- C. A riel Sayago, A. Rojo y  E. Marín

P R O V IN C IA
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provincia
P I L A R  PALO»

LA PUEBLA DE M ONTALBAN TAMBIEN HA ADELANTADO SU XX I SAN SILVESTRE

Así fue la IV Carrera 
delMazapánenBolán

'

La foto de abajo es de otra de las 
San Silvestres adelantadas, la de 
La Puebla de Montalbán, que se 

celebró el pasado domingo. En su 
XXI edición han participado más 

de 300 atletas. En categoría 
absoluta masculina el mejor fue el 
corredor local Daniel de los Reyes 

Velasco; en la femenina, la 
extremeña Raquel Gómez Martín.

Foto : C arlos A riel S ayago

Estas tres fotos son de la 
carrera popular que se 

celebró el 24 de diciembre 
en Polán. Todo un éxito de 

participación y público.
Fotos: Ignacio Pavón.

n marroquí,
]Sobhe
Abdslhell, y

una talaverana, Sandra 
Rúales, han ganado 
este año la IV Carrera 
del Mazapán que orga
niza el ayuntamiento 
de Polán, con el apoyo de las empresas 
de mazapán de este municipio. Sergio 
Pleite Paniagua ha sido el mejor en la 
categoría local. Jesús Gómez, el conce
jal de Deportes, está, sobre todo, muy 
satisfecho con la participación: más de 
trescientos atletas llegados de todo el 
país y diferentes nacionalidades, inclui
do un deportista etiope que quedó quin

to. Sólo en la categoría 
absoluta corrieron 149 
atletas.
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¿ 4RTEVI
La puerta de cada uno
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LOS MEJORES
JORNADAS DE LATAPA

"El Treinta uno" ha sido el local 
vencedor de las VIII Jomadas de la Tapa 
de Toledo, gracias a su "¡echón asado 
deshuesado, paga arrugó y picadillo de 
setas". La segunda plaza fue para "Aula 
Taberna Cátame", con una "delicia de 
cordero rellena de pasas y piñones con 
salsa de Oporto con vino de la vendimia 
de la tierra" que ha tenido mucha 
aceptación. En tercer lugar quedó el bar 
"Tornerías", que ha servido a sus clientes 
un “jamoncito de perdiz confitada con 
salsa de pistachos sobre cama de patatas 
panaderas". El tercer puesto lo 
comparten con "Gambrinus", que ofreció 
un “ ¡omito de conejo confitado con puré 
dulce de calabaza y lombarda estofada".

SE LLEVA
El estilo conciso, el baile 
agarrado, dejar de fumar, irse a 
Singapur, hacer testamento, los 
calcetines blancos, escribir 
poesía a las 5 de la mañana,

no SE LLEVA
Abrir un debate sobre el nombre 
más apropiado para el perro, 
mezclar rayas con cuadros, 
vestir monocolor, im itar a 
Sharon Stone, el escapismo,

“THE SWEETVANDALS”

Para los toledanos, ahora, "The Sweeí 
1/andals" es la banda donde toca el 
hammondTuUán Maeso, un músico de la 
cabeza a los pies (a la izquierda). El 
nuevo grupo de Maeso tocó en 
"Garcilaso" su inequívoca y telúrica 
música funk, causando una grata 
sensación entre los espectadores (arriba), 
que ovacionaron en muchos momentos 
del concierto al grupo.
"The Sweet Vandals", que ha tocado 
recientemente en Alemania y cuenta con 
la prodigiosa voz de Mayka Edjo, tocó 
principalmente los temas de su hasta 
ahora único álbum, que lleva el nombre 
del grupo. Maeso volvió a demostrar que 
es una autoridad internacional con el 
hammond, y que cuando otros van, él 
viene. Impresionante Maeso .FOTOS: DE LA  M O R E J |
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TERMOARCILLA CERATRES para muro exterior de una hoja

El muro con TERMOARCILLA CERATRES se ejecuta como cualquier muro de ladrillo 
sin mano de obra especializada, gracias a que todas las piezas son acoplables entre sí,

ahorrandotiempo y dinero.

& CERATRES'
Ctra. Ave, s/n. - 45290 Pantoja (Toledo)

Teléf.: 925 554 343 
Dpto. Técnico - Fax: 925 554 341 

Dpto. Comercial - Fax: 925 554 449 
Http://www.ceratres.es 

E-mail:
comercial@ceratres.es suministro@ceratres.es tecnico@ceratres.es
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s o c i e d a d ]

ELLA N O  Q UISO  
EL CHISME DE LA SEMANA

l)Esa empresaria toledana asegu
ra que no ligó con ése famoso te levi
sivo, en esa discoteca de Madrid, por
que no le dió la gana. "M e estuvo per
siguiendo por toda la discoteca", dice, 
ahora, muy divertida. 2) Y esa funcio 
naría toledana asegura que el 2 de 
enero de 2008 va a cambiar la s into
nía del móvil, se va a cortar el pelo, 
va a cambiar de estilo de vestir-se va 
a poner más sofisticada-y no va a 
soportar "a ningún hombre imbécil y 
aburrido". ¡Qué de cosas!. 3) Esas tres 
amigas separadas de Toledo salieron 
de marcha por la ciudad y se volvie
ron a casa decepcionadas. “ No vimos 
a un solo hombre guapo". ¡Cómo está 
el patio!.

JOSÉ SÁNCHEZ RECUERO 
EL NUEVO DECANO

José Sánchez Recuero (a la 
derecha) es el nuevo decano del 
Colegio de Abogados de Toledo, en 
sustitución de Ricardo Fábrega. 
Recuero ha sacado 342 votos, por 231 
de su contrincante, Antonio Muñoz 
Perea, que aparece también en la 
imagen. Como diputado segundo ha 
salido Esteban de la Morena, Ana 
Jurado como diputada cuarta y Ana 
Isabel Rodrigo como bibliotecaria.

el f i lón
I G N A C I O  A R I Z A G A

la nueva estrella

L
a nueva  e s tre lla  de l p o m o  e sp a ñ o l es de  Talavera. Se 
llam a Yaiza del Mar, t ie n e  20 años y  ya ha tra b a ja d o  con 
g ra n d e s  e s p e c ia lis ta s , c o m o  los h e rm a n o s  Lapiedra. 
Yaiza se  dec la ra  b ise xu a l-e so , para e m p e za r- es Escorpio 
y  asegu ra  que  " m e  e n ca n ta  h a c e r c ine , m e  g u s ta  sentir
m e  d e se a d a  y  d e ja rm e  lle v a r d e la n te  de  una cá m a ra ". Si 

q u e ré is  ve rla  b ien , para juzga rla  m e jo r, é s ta  es su pág ina  web: 
w w w .y a lz a d e lm a r .c o m . Por c ie rto , se d ice  q u e  ya p ide  p o r pelícu
la 7 5 .0 0 0  eu ros .
Pero n o s o tro s  a lo  n u e s tro , que  e s to s  días se su ce d e n  las comidas 
y las cenas a ve lo c id a d  de v é rtig o , y  c o m o  no re se rve s  te  quedas 
c o m p u e s to  y s in  novia , que  se lo d igan, si no, al a c to r Antonio 
Molero, Fiti, de "L o s  S e rra n o ", que  fu e  al re s ta u ra n te  to ledano 
"C a sa  M a rc o s " ,  y allí no cabía ni un a lfile r, po r lo que  F iti tu v o  que 
busca rse  o tro  d e s tin o . El fa m o s o  a c to r iba con su h e rm a n o , que  es 
un im p o rta n te  c iru ja n o  de un h o sp ita l de M a d rid , una m u je r y un 
n iño , que  ya sabé is  que  Fiti p ro ce d e  de A jo frín , y  le g us ta  darse 
una vu e lta  po r "C a sa  M a rc o s " .
C a m b ia m o s  de te m a . H ay varias pe rso n a s  co n o c ida s  de  Toledo 
que  sue len  re u n irse  a cenar. Se tra ta  de l exa lca lde , José Manuel 
M olina, su m u je r, Pilar M oraleda, el fu tb o lis ta  Fernando 
Morientes y el to re ro  Eugenio de Mora, con sus  com pañeras, 
que  hace t ie m p o  que  no se reúnen  p o rq u e  M o r ie n te s  se  fu e  a 
Va lencia , pe ro  es tán  d e se a n d o  pasar o tra  ve lada, que  so lían jun
ta rse  en casa de los M o lin a , y se  lo pasaban en g rande . El o tro  día, 
en la inagu rac ión  de  la tie n d a  de Félix Ramiro, Pilar M o ra leda  le 
decía a E ugen io  de M o ra  que  ten ía  ganas de v o lv e r a reun irse .
Ya os c o n té  que  al nu e vo  M ís te r  To ledo, Alberto Hernández, le 
e ncan ta  lee r los b e s t-s e lle rs  de Ken Follett, y  en eso  s igue , por
que  ahora acaba de devo ra r, en tre s  días, " E l va lle  de  lo s  c in co  leo
n e s " ,  y  va a po r o tro . Por c ie rto , la as ig n a tu ra  que  le queda  para 
te rm in a r  la ca rre ra  de  A rq u ite c tu ra  T écn ica  es "P a to lo g ía  y 
R e h a b ilita c ió n  ".
Y la ac triz  Mabel Lozano s ig u e  fe lic ita n d o  las P ascuas con  un 
d ib u jo  de sus  h ijos , y le queda  o rig ina l, y m u y  b o n ito , son unos 
c h rls tm a s  p re c io so s .

I
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SERVICIO VIVIENDA-COOPERATIVAS
RED r  r

I I »  I »  A  U ñ M A N C H A

V I V I E N D A S  E N  P L E N A  N A T U R A L E Z A ,  
A L  L A D O  D E  T O L E D O

- V iviendas Libres, am plias y de calidad.
- V iviendas Unifam iliares de una o dos p lantas (según se acuerde).
- V iviendas de 110, 120 o 135 m2 útiles, sobre parcela de 300 m2.
- Con posibilidad de buhardilla y planta baja d iá fana (garaje, etc).
- V iviendas con criterio propio, en régim en de Cooperativa.
- Precio ajustado a la inversión.
- Municipio de BURGUILLOS a 7 m inutos de Toledo.
- A  un m inuto del MERCADONA.
- Al lado de la Autovía de los V iñedos.

QUIERES FORM AR PARTE
DE UNA C O O PER ATIVA  DE 
VIVIENDAS?

ZONA URBANAM E R C A D O N A  A  5 0 0  M

BULEVAR CENTRAL DEL COMPLEJO RESIDENCIAL

RESIDENCIA DE MAYORES 
A 500 MVISTA PANORÁMICA

“SERVICOOP” Servicios Vivienda Cooperativas Red Castilla La Mancha 
Boladiez, 34 - 45007 TOLEDO - Teléf 925 62 15 35 - Fax 925 62 06 62 

e-mail servicoop@servicoop.es—------vwvw.servicoop.es
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V  C O N C U R S O  E S C O LA R  DE C H R IS T M A S  DE N A V ID A D  DE V IS T A  H E R M O S A

Premio a la creativida 
de los niños

Las oficinas de la Inm obiliaria V istaherm osa en Toledo acogieron el acto de entrega 
de los premios del V Concurso Esco lar de Felicitación Navideña, un evento en el 
que han participado más de dos mil alum nos de diferentes centros esco lares de la 
capital regional. Cada alumno participante ha recibido como obsequio m aterial de 
dibujo.

L os ganadores del V 
Concurso Escolar de 
Felicitación Navideña que 

convoca anualmente Inmobiliaria 
Vistahermosa han sido, en la pri
mera categoría (4 años) María 
Sendín Trujillo (primer pre
mio,)y Alejandro González 
Cuartero (segundo premio).
En la segunda categoría, que 
incluye a chicas y chicos de seis y 
siete años, Fernando Garrido 
López (primer premio) y Marta 
Ruiz de Ancos y José Javier 
Agulló San Juan (segundo pre
mio). En tercera categoría, donde 
participan chicos de 10 y 11 años, 
la victoria fue para Juan Tomás 
Leal (primer premio) y Cristina 
Marill Villar (segundo premio). 
Los chicos que ganaron los prime
ros premios recibieron como pre
mio unas bicicletas y los segundos 
clasificados, diccionarios enciclo
pédicos, obsequios que acogieron 
con entusiasmo, ante la mirada 
feliz de padres y profesores.

El jurado, que ha tenido que 
tomar una decisión muy difícil, ya 
que el nivel ha sido muy alto,

Los premios del V Concurso Escolar de Felicitación Navideña se entregaron en las oficinas que 
tiene la Inmobiliaria Vistahermosa en la capital regional. Arriba, Manuel Muñoz y Rafael Bartolomé, 
de la firma organizadora, con los ganadores. Abajo, padres y profesores asistentes.ioios. r a r r i
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Más de 2.000 niños de centros escolares de Toledo han participado 
en este evento, que es ya un clásico de las fiestas navideñas. En las 
dos imágenes, Manuel Muñoz y Rafael Bartolomé entregan los 
premios a los ganadores.

estuvo compuesto por 
Juan Carlos Alonso,
Catedrático de Bellas 
Artes, Ana Fernández 
Treguerres, Registradora 
de la Propiedad de Toledo,
María Rosa Rebollo y 
cuatro representantes de 
la firma Vistahermosa, 
que fueron Manuel 
Muñoz, Luis Roca de 
Togores, Rafael
Bartolomé y Carlos 
Calcerrada.
Con este concurso, la 
empresa organizadora

quiere potenciar la creati
vidad de los estudiantes 
en unas fechas tan señala
das y familiares. Más de 
dos mil alumnos han par
ticipado en este concurso, 
que cada año va a más y ya 
se ha convertido en un 
clásico de las fiestas navi
deñas. Los participantes 
han demostrado un gran 
talento y entusiasmo. 
Muchos de los christmas 
derrochan imaginación y 
sentido de la familia y de 
la Navidad. O

Gracias por vuestra confianza un año más

o íjic c X w  f 1 A íu je t

C/ Gante, 5 - Telf.: 925 25 43 22 - Toledo 
C/ Travesía Uruguay - Telf.: 925 22 16 89 - Toledo

n c X a / ( ¿ /k u Áiu m /

Nuestras REBAJAS
ya están aquí ¡ Os Esperamos !
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R E D A C C I Ó I ,

SE D IS T IN G U IÓ  A V A R IO S  P R O F E S IO N A L E S  POR 25  A N O S  DE EJER C IC IO

Fiesta de navidad de los 
ingenieros técnicos industrial

El Colegio de Ingenieros Técnicos Industriales de Toledo, que preside Joaquín de 
los Reyes, celebró su Fiesta de Navidad por tercer año consecutivo. Más de cien 
personas se dieron cita en el evento y pasaron una tarde-noche muy agradable, en 
un clima de compañerismo y fraternidad. Se entregaron las metopas por los 25 años 
de profesión y los premios de los concursos de fotografía y mus.

/

U no de los platos fuertes del 
evento fue la conferencia que 
impartió magistralmente el 

prestigioso psicoterapeuta de la 
Universidad de Comillas de Madrid 
Eduardo Roselló Toca, quien disertó 
sobre un asunto de actualidad, 
“Simplificar la vida” , de manera amena 
y centrando muy bien la cuestión. A 
los asistentes les gustó la manera de 
explicar las cosas de este profesional, 
que es además especialista università- 
rio en Asesoramiento Psicológico de 
Orientación Gestáltica.
El evento estuvo presidido por el 
Decano, Joaquín de los Reyes, quien 
entregó las metopas a los ingenieros 
técnicos industriales que cumplen 25 
años en el ejercicio de la profesión. 
Recogieron la distinción, entre los 
aplausos de los compañeros, Juan 
Pablo Sánchez- Infante Hernández, 
Miguel Ángel Serrano Torrejón, 
Jesús Pérez Sánchez-Largo, Juan 
Francisco Higueras López, Ismael 
Pérez Pérez y Luis Torres Acebrón, 
siendo éste un momento particular
mente emotivo, ya que no todos los 
días se hacen las bodas de plata en el 
trabajo.

Arriba, a la izquierda, el conferenciante, Eduardo Roselló con el Decano de los Ingenieros 
Técnicos Industriales de Toledo, Joaquín de los Reyes. Numeroso público acudió a la 
conferencia, como se puede apreciar en la imagen inferior. Faros: b a r r í
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LA FIESTA DEL C O L E G IO  E S T U V O  M U Y  A N IM A D A

Las imágenes recogen dos momentos de la fiesta de los ingenieros. Abajo, el Decano, con 
los ganadores del Concurso de Fotografía, Pedro Mayoralas, Florencio Sánchez Muñoz y 
Luis Batres. El Colegio organiza muchas actividades.

En el acto se entregaron igualmente 
los premios de las otras actividades que 
organiza esa gran familia que es el 
Colegio de Ingenieros Técnicos 
Industriales de Toledo. Así, recogieron 
los galardones las tres primeras parejas 
clasificadas en el III Campeonato de 
Mus. Los vencedores han sido el dúo 
formado por Pedro Mayoralas 
Valentín y Angel Carrero Romero. El 
subcampeonato lo han ganado 
Joaquín de los Reyes y José Antonio 
Torán Molina, consiguiendo el tercer 
puesto José Luis Martín Largo y 
Esteban Fernández Largo, que todos 
han acreditado indiscutibles condicio

nes sobre el tapete.
Igualmente, se entregaron los pre
mios del 2 °  concurso de fotografía, 
donde los profesionales han demos
trado su talento con la cámara. En el 
primer premio hizo doblete Pedro 
Mayoralas, que triunfó con “N oche  

B lan ca  en  San Petesburgo”. La segunda 
plaza ha sido para Florencio Sánchez 
Muñoz, por la fotografía “Sueños”, 
también muy evocadora, y el tercer 
puesto para “Careto”, cuyo autor es 
Luis Batres Marroquín. Este certa
men se ha organizado en colabora
ción con la firma Barceló Viajes.

El evento contó con la presencia de la

Personalizamos sus tartas 
con la imagen que Ud. desee 
Desde su propia fotografía 

hasta lo que pueda imaginar

PASTELERÍA ARTESANAL 
FABRICACIÓN PROPIA

C/ Diputación, 6 - Tel. 925 22 90 06 
C/ Lisboa, 3 - Tel. 925 22 40 09 

Travesía México, 1 - Tel. 925 21 49 20 
Zoco Europa - Tel. 925 25 79 12 

C. C. Luz del Tajo - Tel. 925 23 47 11

SERVICIO A DOMICILIO
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Aq u ileS

LES O F R E C E M O S  EL  

M A Y O R  S U R T ID O  EN  

C ESTAS DE N A V ID A D

AquileS sociedad

Junta Directiva en pleno, por 
supuesto el Decano, Joaquín de los 
Reyes, quien estuvo acompañado 
por el vicedecano, Juan Vargas 
Guerra, el Secretario, Pedro 
Mayoralas, el Tesorero Jesús 
Antonio Hernando Rodríguez y 
los vocales Luis Batres
Marroquín, Jesús Sánchez 
Castillo, Pedro Sánchez Ollero, 
José Antonio Torán Molina y 
José Manuel Parrilla del Castillo. 
También estuvo presente en esta 
fiesta de navidad el personal de 
administración del colegio, fon 
mado por Marta Conejo 1
Olmedilla, Raquel Peces García J 
y Eva María Martín Fernández. / 
Finalizada la entrega de metopas y 
premios, los profesionales se feli
citaron las fiestas en el transcurso de

Arriba, el decano en otro de los momentos de 
la noche. En el centro, ingenieros de Talayera. 
Sobre estas líneas, las profesionales que 
trabajan en el Colegio, Marta Conejo, Raquel 
Peces y Eva María Martín.

un vino español que transcurrió en 
un excelente ambiente. O

Paseo de la Rosa

LA CONFERENCIA FUE SEG UIDA CON GRAN INTERES

rAq u ile S

50

Estación de 
AUTOBUSES
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erámicas • baños • materiales de construcción

L M J  = M ;  i  = 1

rfn. 9 2 5  2 8 5  6 9 3  Fax 9 2 5  2 1 3  6 0 0

Autovía Madrid-Toledo (A-42) • Vía de servicio Km. 67 a 68
Apdo. 646 45080 Toledo 

www.tolegres.com

< A Madrid

Hostal
"Los Gavilanes”

cerámicas • baños materiales de construcción

TOLEGRES
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sociedad________
| I G N A C I O  A R Í Z A G A

F É L IX  R A M IR O  SE T R A S L A D A  A O T R A  C A L L E  DE S A N T A  T E R E S A

Una nueva tienda de 
vanguardia y diseño

El diseñador Félix Ram iro ha trasladado su tienda del Barrio de Santa Teresa, en la 
capital regional. Ahora está situado en la Calle Colombia, en el mismo barrio toleda
no. Muchas caras conocidas de la sociedad local acudieron ai evento, en el que 
Ramiro animó a los presentes a " a p o s ta r  p o r  la  m o d a  d e  C a s t i lla -L a  M a n c h a , s in  
c o m p le jo s " .

E n la inauguración de la tienda 
de Félix Ramiro hubo que 
hacer un listado de accidenta

dos por las fechas navideñas. No es que 
allí sucediera nada, no, porque fue una 
noche agradable y entretenida, lo que 
sucedió es que venían ya con antece- 
dentes.
Así, el protagonista de la noche, el 
propio Félix Ramiro, compareció con 
sombrero, no sólo por coquetería sino 
también para tapar la huella de una 
brecha que se había hecho al caerse de

una escalera, cuando hacía unos arre- 
glos para la tienda, que estas son las 
cosas que pasan cuando se trabajan 25 
horas al día.
Le siguió en la lista el exalcalde de 
Toledo, José Manuel Molina, quien 
entró en escena con la muñeca dere
cha vendada, todo producto de una 
tendinitis, aunque él quiso ofrecer una 
versión que transcendiera a la medici
na. “ ¡L a  tengo a s í  de ayudarle a  Solbes a  

su jetar la inflación!” , dijo con sentido 
del humor. Y es que a Molina se le ve

En el centro, Félix Ramiro, con autoridades, 
modelos y amigos, brindando por esta nueva 
etapa en su carrera. Faros: b a r r í

feliz, contento, en su salsa, al igual que 
a su mujer, Pilar Moraleda, quien 
comentó que acababa de llegar del 
vivero, y que se había tirado todo el 
día trabajando.
El tercer accidentado de la lista es el 
alcalde de Escalona, Alvaro 
Gutiérrez, quien había sufrido un per
cance doméstico. Se le había caído un 
objeto de cerámica sobre el ojo al abrir
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sociedad

un armario alto , aunque, afortunada
mente, ya estaba en franca mejoría. 
Pero lo dicho, que allí hubo muchos 
personajes de la sociedad toledana, 
para hacer varios equipos de fútbol 
sala. No faltaron ni el Presidente de la 
Diputación, José Manuel Tofiño, ni el 
alcalde, Emiliano García-Page, que 
desearon la mejor de las suertes al anfi
trión. También hicieron el paseíllo los 
concejales más jóvenes del 
Ayuntamiento de Toledo, Juanjo 
Alcalde, Gabriel González y Joaquín 
Romera, tres valores en alza, además 
de una de las revelaciones del PP, 
Paloma Barredo, que explica todo 
muy bien, y no faltaron María José 
Rivas, que sabe de que va la cosa, y 
José Julián Gómez Escalonilla, que 
recordó viejos tiempos con Félix 
Ramiro, quien con sombrero parecía 
otro, pero su mujer, Angelita 
Fernández, dijo una frase esclarecedo- 
ra: “se ha puesto el som brero, com o en los 

viejos tiempos".

Por cierto, el diseñador lanzó un men
saje sobre la moda que no admite equí
vocos. Pidió a los presentes que apos
taran “por la m oda castellano-m anchega, 

sin complejos. E n  los arm arios tiene que 

haber lagartos (en alusión a Lacoste) y 
m ás cosas, pero también tiene que haber 

Félix Ram iro. Tenem os que apostar por ¡o 
nuestro". El evento contó también con 
la presencia de muchas misses y miste- 
res, vamos, que a alguno se le fueron 
los ojos con las chicas, qué bellezas.
El nuevo local cuenta con zona de 
evasión y descanso, una pequeña pasa
rela, un taller de arreglos y sastrería y 
una pasarela permanente. El diseñador 
ha dado un salto de calidad con este 
nuevo establecimiento.Q

Arriba, Félix Ramiro, con las misses. En el centro, el cura de Menasalbas da su bendición ai 
local. Sobre estas lineas, a la izquierda, el torero Eugenio de Mora y la pintora Dalila del Valle. 
En la otra imagen, Emiliano García-Page, Pilar Moraleda y José Manuel Molina, que tenía la 
muñeca vendada y explicó que era “de intentar ayudarle a Solbes a sujetar la inflación".
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BUSCA ESTE LOGO EN TU
CONCESIONARIO Y OBTENDRÁS

DESCUENTOS INCREÍBLES

S s a n g Y 27. 820 € ‘
Pau Gasol

^os de Garantía'

in9Yong Asistencia 

puntos de servicio

Lo mires por donde io mires, en el nuevo Kyron encontrarás toda la potencia con el máximo estilo, 
porque el elegante diseño del nuevo Kyron esconde una innovadora gama de motores Xdi de última 
generación. Descubre el placer de conducir el SUV 4X4 más grande y equipado de su categoría con el 
máximo confort - asientos de cuero calefactables, volante multifunción con cambio T-tronic, reductora, 
climatizador, techo solar, llantas 18", control de velocidad, etc. - y el mayor dispositivo de seguridad 
de serie en todas sus versiones - 6 airbags, ESP. ABS, EBD, BAS, TCS, ARP y HCD-.

www.ssangyong.es / 902100 707

EUROTOLEDO, S.L. Autovía Madrid-Toiedo km. 62,800 
45280 OLÍAS DEL REY (Toledo) Telf.: 925 35 49 10

SsangYong
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belleza&salud
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN M EDICINA ESTÉTICA

CON LA TECNOLOGÍA ULTRASHAPE

REMODELACIÓN CORPORAL SIN CIRUGÍ

p;
I ara quienes se hayan pro
puesto en 2008 mejorar 
su aspecto corporal sin 

tener que pasar por el quirófa
no, en M edietetic les propone
mos conocer la tecnología de 
Ultrasonidos (ULTRASHAPE) y 
Radiofrecuencia (ACCENT). 
Éstos dos son los tratam ien
tos que con más eficacia com 
baten la grasa localizada y la 
celulitis.
Con estos dos equipos médi
cos podemos Ir reduciendo la 
grasa localizada y hacer desa
parecer la celulitis, aportando 
firmeza a los tejidos.
El tratam iento logra esculpir 
el cuerpo tanto en hombres 
como en mujeres de forma no 
quirúrgica, sin agujas ni efec
tos secundarios.
El Ultrashape es un sistema 
que produce la lisis de los adi- 
pocitos de la hipodermis sin 
dañar los tejidos y estructuras 
adyacentes
Con esta tecnología (en reali
dad se trata de una liposuc- 
ción no quirúrgica) podemos 
tratar regiones como el abdo
men, los flancos y las cartu
cheras. En cada sesión consegui
mos una pérdida media de 2 a 3 
centímetros de contorno en la 
zona tratada, y puede ser utilizada

tanto en hombres como en muje
res. La grasa liberada de los adi- 
positos es eliminada después por 
las vías fis io lóg icas naturales,

para ello es conveniente rea 
llzar ejercicio y llevar una 
dieta equilibrada.
Antes del tra tam ien to  es 
necesario realizar un contra) 
analítico, que nos permitirá 
com probar que el hígado 
funciona bien y los niveles 
de lípidos son correctos, 
para garantizar una buena 
elim inación vía metabólica 
de la grasa.
Por su parte, la radiofre
cuencia ACCENT reafirma el 
tejido, tensando los septos 
fibrosos de la derm is a la 
vez que dism inuye el panícu
lo adiposo. El tratam iento se 
realiza entre 3 y 6 sesiones, 
con un intervalo de tiempo 
de unos quince días entre 
sesión y sesión.
La RF en m odo Unipolar 
calienta el te jido  adiposo 
subcutáneo, lo que provoca
ra la contracción de las 
fibras de colágeno ayudando 
a m ejorar la arquitectura 
exterior de la piel. Con la 
radiofrecuencia desaparece 
el efecto acolchado de la 
celulitis, puede hacerse en 

abdomen, brazos, p iernas... y 
perm ite tom ar el sol, por lo que 
puede realizarse en cualquier 
época del año.

ĈHAS
CELULITIS

sin intervención quirúgica 
con LPG Endermologie

M ED IC IN A  ESTÉTICA  
C IRUG ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTl 

N U TR IC IÓ N  Y  DIETÉTICA

Horario ininterrumpido 
de 9,00 de la mañana a 8 de la tarde

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / www.mediestetic.coif
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■  o  U N I C A S

fllEDDICUS
medical & DenialS i bebes eio cohA u/Z o u

MEDICINA Y 
ESTÉTICA

Para hombre y mujer.LASER MÉDICO MEDICINA ESTÉTICA FACIAL Y CORPORAL MESOTERAPIA PRESOTERAPIA ELECTROTERAPIA CORPORAL TRATAMIENTOS DEL SOBREPESO

ODONTOLOGIA
Para adultos y niños.

IMPLANTES DENTALES 
0RT0D0NCIA 

ESTÉTICA DENTAL 
ENDODONCIA 
PRÓTESIS 
CIRUGÍA 
EMPASTES 
PERIODONCIA j  
RADIOLOGÍA i

lo que podemos 
hacer por ti.

1  / /

Avda. Barber, 
esquina Coronel Baeza 
(Plaza de Colón) Toledo 
Tlf : 925 2519  52 

925 21 44 88 
45004 TOLEDO

Bautista Díaz Ibañez,
1 - 1o G (calle peatonal) 
Tlf: 925 76 16 83 

45500 TORRIJOS
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salud

VIRGEN DE LA SALUD
NUEVA PLANTA DE PEDIATRÍA

EN NOVIEMBRE
M ás g asto  e n  
fa rm a c ia

El conse je ro  de S an id ad , Roberto  
Sab rido , ha in aug u rad o  la nueva 
p la n ta  de P e d ia tr ía  del h o sp ita l 
V irgen  de la Sa lud  de Toledo, que 
consta  de 16 h a b ita c io n e s  dobles 
con una su p e rfic ie  de 16 m etros 
cuad rad o s cada una de e lla s , sa lvo  la 
d estinad a  a a is la m ie n to  de p a c ie n 
tes  que tie n e  2 5  m etros cu ad rad o s.
El conse je ro  d estacó  que la ap ertu ra  
de la p lan ta  de P ed ia tría , a la que se 
une la re fo rm a y  am p lia c ió n  de la 
U n idad de C u idados In ten s ivo s  N e o n a ta l, supone un "sa lto  c u a lita t iv o  en cu an to  
a co n fo rt y  ca lid ad  para la a te n c ió n  de los n iño s in g resad o s, para su s  padres y  para 
los p ro fe s io n a les  del se rv ic io " .
La re form a in teg ra l de las h a b ita c io n e s  de P ed ia tría  fo rm ab a  p arte  de la segund a 
y  ú lt im a  fa se  de las ob ras em p ren d id as  en el ce n tro  h o sp ita la r io  por el G ob ierno  
de C a s t illa - la  M an ch a  el año pasado , con una in ve rs ió n  de 1 ,4  m illo n es  de euros, 
para m e jo ra r ta n to  fu n c io n a l com o té c n ic a m e n te  las in s ta la c io n e s  de la sex ta  
p lan ta , donde se u b ica  la h o sp ita liza c ió n  de este  á rea .

SESCAM
NAVIDAD EN LOS HOSPITALES

Con el h o m e n a je  a los 
trab a jad o res  que se ju b ila n  este  año 
a rra n c ó  el p ro g ram a de a c to s  
p ro g ram ad o s en el C o m p le jo  
H osp ita la rio  de Toledo. Este evento  
contó  con la p resencia  del grupo "Los 
M éd icos C an tan " , fundad o  hace doce 
añ o s por el d o c to r A n to n io  
B e la u s te g u i, a c o m p a ñ a d o  por el 
grupo A rgen tango .

A d e m ás  y  por seg u n d o  año  
co n secu tivo , los bom beros de Toledo en tregaron  ju g u e te s  a los n iños ing resados. 
El p rogram a de a c to s  f in a liz a rá  con la trad ic io n a l v is ita  de los R eyes M agos al 
H osp ita l del V a lle  y  al V irgen  de la Sa lu d  y  la f ie s ta  para los h ijos de los trab a jad o res  
de los cen tros del C om ple jo , o rgan izado  por el personal su b a lte rn o .

En el H osp ita l N uestra  Señora del Prado de T a la ve ra  de la R e ina los ac to s  
nav id eños com enzaron  con la en trega de una p laca , un relo j y  un an ag ram a del 
H osp ita l a todos los trab a jad o res  que se han ju b ila d o  este año  y de d ip lo m as a los 
trab a jad o res  que cum p len  25  años de se rv ic io  en este  cen tro . Tam bién  tu vo  lug ar 
una pequeña fie s ta  en el H osp ita l de Día en la que p a rtic ip a ro n  p ac ien tes, 
ing resados y  en seg u im ien to , fa m ilia re s , personal a u x ilia r , de en fe rm e ría  y  
fa c u lta t iv o s . Las ce leb rac io n es  se ce rra rán  con la trad ic io n a l v is ita  que rea lizan  
cada año los Reyes M agos a la p lan ta  de Ped iatría  para e n tre g a r sus regalos a todos 
los n iños ing resados. En la im agen , el belén del V irgen  de la Sa lud .

El M in is te rio  de San id ad  y  Consumo 
ha in fo rm a d o  que el gasto 
fa rm a cé u tico  reg istrado  en noviembre 
de 2007  en España ha ascend ido  a 
9 7 0 ,5  m illo nes de euros.

Esto  supone un in crem en to  de un 
5 ,6 7 %  respecto  a noviem bre de 2006. 
El c re c im ien to  del gasto  in te ran u a l se 
s itú a  en el 5 ,3 3 % .

NUEVO POLÍGRAFO

U n id a d  d e l 
su eñ o

El G obierno de C a s t illa -L a  M ancha 
ha d o tad o  al S e rv ic io  de 
N euro fis io log ía  C lín ica  del Complejo 
H o sp ita la rio  de Toledo de un nuevo 
eq u ip am ien to  tecno ló g ico  de últim a 
g eneración  para la rea lizac ió n  de los 
e s tu d io s  del su eñ o  n o ctu rn o  c 
po liso m no g rafía s  y  o tros ep isod ios más 
com p le jos.

Este  nuevo po líg ra fo , en el que le 
Ju n ta  ha in v e rtid o  3 5 .0 0 0  euros 
p e rm ite  m e jo ra r el d ia g n ó s t ic o , le' 
ca lid ad  y  la rap idez de los estudio ; 
sobre las pato log ías del sueño .

La a d q u is ic ió n  de e s te  nueve 
a p a ra to  c o n v ie rte  a la U n id ad  di 
Pato log ía del Sueño  del cen tro  san ita rk  
to led ano , d irig ida por el do cto r Jos; 
M anuel Te ije ira , en una de las unidade 
de d iagnóstico  m ás avan zad as .

Los estud ios po liso m no g ráficos i 
p rueba del su eñ o  co n s is te n  en e 
re g is tro  d u ra n te  la n o ch e  de la 
v a r ia b le s  f is io ló g ic a s , co m o  e 
e le c tro e n ce fa lo g ra m a , sa tu ra c ió n  d 
o x ig e n o , a c t iv id a d  re sp ira to r ií 
a c t iv id a d  m u scu la r , o c u lo g ra m í 
posición corporal y  fre cu en c ia  ca rd ia c : 
en tre  otros, que perm iten  a n a liz a r  lo 
estad ios de sueño y  sus a lte rac io n es .

La Unidad de Pato log ía del Sueñ 
a t ie n d e  a n u a lm e n te  m ás de 50 
co n su ltas  sobre a lte rac io n es  del sueñ 
y  rea liza  unos 70 estud io s po lig rá ficc 
noctu rnos.
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■
Patrocinador Oficial

N u e v o
El inicio de una nueva generación.

¿Cuántas veces has soñado con poder v ivir momentos irrepetibles? oortirtoahonintamonto
¿Con d is fru ta r ca d a  se g u n d o  co n  to ta l in te n s id ad ?  ¿C on  s e r  ab so lu tam en te  in ep en  'e "  ' n p rf ec to  c | n u e  
in d e s tru c t ib le ?  H o y  p u e d e s  e m p e z a r  e l v ia je .  Y  tu  c o m p a ñ e ro  e s  el n u e v o  i30 . E l a m ' g o p e  r fe c to  t  E  q u e  
s ie m p re  re s p o n d e  E l m á s  f ia b le . P o r  e so  e l ¡30 no  só lo  e s  un  c o c h e . ¿O  a c a s o  c re e s  q u e  ta n ta  m te h g e n c ia , 
ta n ta  in n o v a c ió n , ta n to  instinto puede c a b e r  en  u n  c o c h e ?  ¡30. El ,n,c,o de una nueva generación.

Gama i30  d e s d e  13.000€ Descubre la nueva generación i en tu concesionario.

<&> H Y u n o m  La fiabilidad elige Hyundai
www.hyundai.es | 902 246 902

NOMBRE DEL CONCESIONARIO. DIRECCIÓN 1. DIRECCIÓN 2

PVP recomendado en Península y Baleares. Válido para modelo Classlc 1.4 5p. Incluye IVA, transporte, impuesto| 
Gama ¡30^Consumomixto^4,7^7,1 (1/100 km). Emisiones CO2: 125 - 170 (g/Km).

de matriculación, campaña promocional, aportación de concesionario y Plan Prever.
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cooperación
POBREZA CERO

Pacto estatal
Se ha alcanzado, por fin, al final 

de la legislatura. Todos los partidos 
políticos representados en el 
Congreso han firmado el Pacto 
Estatal contra la Pobreza, compro
metiéndose a aplicar principios y 
desarrollar iniciativas para ampliar 
la cooperación a desarrollo. 
Incluye, también, el compromiso 
de todos de poner los medios para 
que en 2012 nuestro país aporte el 
0,7% de la renta nacional bruta a 
este fin. En Castilla la Mancha aún 
no se ha alcanzado un Pacto regio
nal que comprometa las aportacio
nes del Gobierno regional. ■

DIRECCIONES
COORDINADORA DE ONGD DE 

CASTILLA LA MANCHA:
web: www.ongd-clm.org 

emails: ongd-clm@ongd-clm.org 
tfn: 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO-MANCHEGA 
DE COOPERACIÓN:

web: fcmc.es/tfn: 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO:
web: pobrezacero.org

P R O V IN C IA

Días de solidaridad
En toda la provincia, aso

ciaciones, entidades priva
das y ayuntamientos han 
organizado actividades soli
darias para recaudar fondos 
o juguetes para quienes tie
nen menos posibilidades, 
aquí y en otros países.

La foto es de un grupo de 
mayores de Los Y éb enes  
que, en los últimos meses, 
han elaborado centros de 
mesa y otros motivos navideños. Estos días se venden en un mercadillo 
solidario. Todo lo que se recaude se enviará a Perú. En Q u in ta n a r  y 
V il la c a ñ a s , Manos Unidas mantiene abierto su rastrillo navideño. Y 
Nuevas Generaciones ha entregado a Caritas todos los juguetes que han 
recogido estos días en distintas localidades. Es el sexto año que lo hacen.

FUNDACIÓN CASTELLANO M ANCHEGA DE COOPERACIÓN

Las prioridades para el 2008
Lo serán los proyectos que se desarrollen en las zonas afectadas por el terre

moto de Perú y por los huracanes que afectaron a Nicaragua y la República 
Dominicana, en los planes de cooperación de la Fundación Castellano 
Manchega de Cooperación del 2008. La Fundación invertirá el año que viene 
1.800.000 euros en proyectos al desarrollo. El dinero procede de aportaciones 
realizadas por ayuntamientos, diputaciones, empresas y entidades privadas que 
canalizan a través de la Fundación su ayuda al desarrollo y que pueden decidir el 
proyecto al que desean dedicar su aportación. Este año, como novedad, van a 
financiarse proyectos presentados por consorcios creados para un fin concreto y 
que aúnen esfuerzos y coordinen actuaciones en un mismo punto. ■

Ahora, en Irak, 
los niños son lo primer
Haz tu donativo llamando al

902255505
Tu ayuda es imprescindible
• CCM 2105 0036 151242035709 ■ Caja Madrid 2038 5500 49 6000555609

unicefl
www.unicef.es
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FIN DE A Ñ O  Y REYES

V ie rn e s  28  d ic ie m b re  
2 0 :30  C o n c ie rto  d e  N av id ad . 
O rq u e s ta  S in fó n ic a  La M an c h a
Patrocinado por CCM 
Teatro Municipal 
“Miguel de Cervantes’’

S á b a d o  29 d ic ie m b re  
18:00  C o n c ie rto  d e  N a v id a d . 
B an d a  M u n ic ip a l d e  M ú s ic a
Teatro Municipal 
“Miguel de Cervantes”

L u n es  31 d ic ie m b re  
17:00  III S an  S ilv e s tre .
Carrera Popular. Tras la entrega 
de trofeos, saludo y felicitación 
del Año Nuevo.
Plaza de España

S á b a d o  5 e n e ro  
10:30  G ran  P a rq u e  In fan til.
Juegos y talleres para niños 
Polideportivo Municipal

1 7:00  F ie s ta  d e  R e y e s .
Hogar del Jubilado

19:00  G ran  C a b a lg a ta  d e  R eyes .
A su finalización, entrega de 
regalos a los niños y degustación 
de roscón y sidra para todos.

Villacañas
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EL LÁBARO CIERRA 
EL A ÑO  EN ALZA
Pese a la derrota en el último 

partido del año, el Balonmano 
Lábaro cierra la temporada al alza, 
gracias a las dos victorias que logró 
en el antepenúltimo y el penúltimo 
partido del año, que le han colocado 
octavo en la clasificación. El 
Presidente del club, Mario Gómez, 
(en el centro), ha asumido el papel 
de entrenador tras el cese de 
Javier Márquez. Además, el club 
toledano ha cosechado otra 
victoria, la de la solidaridad, al 
conseguir 700 kilos de comida en el 
Día del Kilo.

S I J i i l l í M f ! 1

SE CELEBRA EL li CAMPUS 
“LUIS GARCÍA” DE FÚTBOL

iis García *

*
Se está celebrando durante estos días en el Salto del Caballo el "II 

Campus de Tecnificación y Detección de Talentos Luis García", un evento 
organizado por el Director de las Escuelas Deportivas del Toledo, Enrique ¡ 
de la Rosa, que ha contado con una amplia participación de niños, cercana 
a los cien (la imagen corresponde a la presentación).

En esta segunda edición se ha homenajeado a los seleccionadores , 
nacionales de fútbol base de España, Iñaki Sáez, Juan Santisteban y al 
albaceteño Ginés M eléndez, que han agradecido el gesto y han apoyado 
el Campus.

Durante estos días los chicos han aumentado y mejorado sus 
conocimientos futbolísticos y, sobre todo, han practicado su deporte 
favorito en un sano ambiente de compañerismo.

FÚTBOL SALA EN COBISA

kEL ALBACETE, que ha cerrado el 
año con una importante victoria que 
va a suponer un revulsivo moral de 
cara a conseguir la permanencia en 
2a A la próxima temporada.

t EL ALMANSA. El equipo albacete
ño es una de las decepciones de la 
temporada en la 3a División de fút
bol. Salió con la aureola de favorito 
y está ahora octavo, a tres puntos 
de la clasificación para los play-off. 
Seguramente se meterán entre los 
cuatro primeros, pero, con el dine
ro que se han gastado, deberían 
estar mucho más arriba. Quien hizo 
la planificación de la temporada 
debería estar avergonzado.

Se ha 
creado
recientemente 
el Club
Deportivo 
Elemental de 
Cobisa, que 
cuenta con 
dos equipos 
de fútbol sala, 
en 1a y 2a

Autonómica, y se está poniendo en marcha, además, un cadete 
femenino. La idea de los organizadores es competir en más deportes. 
Los equipos han comenzado con mucha ilusión y cuentan con 
jugadores de calidad. A medio plazo, el Club Deportivo Elemental de 
Cobisa tiene muchos proyectos.
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Excmo. Ayuntamiento de Mora

¡Felices Fiestas y próspero año 2008!
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LAS MIGAS DEL 
CCM-CAT

Cerca de un centenar de 
m iembros del Club A tle tism o 
Toledo degustaron unas 
tradicionales migas navideñas y 
un chocolate en un extraordinario 
ambiente.

El encuentro, que contó con la 
presencia del concejal de 
Deportes, Alfonso M artín , sirvió 
para recordar las mejores 
anécdotas de la temporada y dar 
repaso a un año que ha sido 
positivo desde el punto de vista 
deportivo. Hay que seguir de 
cerca a varios atletas del CAT que 
vienen con fuerza.

ELVOLEIBOL BARGAS 
CAMBIA DE ENTRENADOR

El Voleibol Bargas ha querido dar un golpe de tim ón y ha sustituido 
a A drián  F iorenza, (el segundo por la izquierda) por A na Isabel 
R odríguez (a la derecha), que ejerce, provisionalm ente, como 
presidenta-entrenadora. En la rueda de prensa donde se hizo pública 
esta noticia podemos ver tam bién a la jugadora V irg in ia  G arcía y al 
je fe de prensa del club, Enrique Soto .

La ¡dea del club es fichar a un entrenador brasileño e incorporar a 
dos jugadoras que refuercen al equipo para alcanzar el objetivo de la 
permanencia en Superliga. Queda toda la segunda vuelta y es de 
esperar que las bargueñas reaccionen. El telón se abre el 5 de enero 
en el campo del Albacete y a la semana siguiente reciben al Icaro
Alaró . Fo t o : b a r r í

s l i r a i M W
PETANCA POR NAVIDAD

4

ELCBILLESCAS., que se ha hecho un 
habitual de esta sección, por la lec
ción magistral de baloncesto que 
están dando el técnico y los jugado
res. Son líderes y están demostrando 
una poderosa mentalidad ganadora.

t LA RODA. La sustitución en el ban
quillo de Pedro Parada busca un 
revulsivo para un equipo que se 
encuentra por debajo de sus posi
bilidades, y que prometía mucho 
más en los primeros compases de 
la temporada. La decepción que se 
arrastraba de la pasada campaña, 
cuando no se entró en los play-off, 
ha pesado en la Directiva.

M elchor Elvira, de Pantoja, José Luis M uñ o z Vides, de Aranjuez y 
Juan José Castillo, de Parla fueron los ganadores, en sus respectivas 
categorías, del Torneo de Navidad de la Agrupación Toledana de 
Petanca.EI segundo puesto lo ganaron Carlos Escobar y M ariano  
Rom ero, de Toledo. Otros toledanos que destacaron fueron José Luis 
Pedreño, A nton io  Vacas y Enrique Rocha. Fue, en definitiva, una 
cjran jomada _de jaetanca v
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I FESTIVAL DE NAVIDAD DEL CLUB 
DE GIMNASIA RÍTMICA ODELOT

El espectáculo de la gimnasia 
rítmica Inundó el Pabellón "Javier 
Lozano" de Toledo. Las chicas del 
Club de Gimnasia Rítmica Odelot 
mostraron sus progresos ante un 
buen número de espectadores, que 
aplaudieron el trabajo de las 
gimnastas. En la exhibición 
participaron también las alumnas 
del grupo de gimnasia rítmica de la 
Asociación de Síndrome de Down 
de Toledo, quienes también 
recibieron muchos aplausos.

Los asistentes pudieron 
disfrutar de gran cantidad de 
actuaciones por parte de las chicas, 
que realizaron ejercicios 
individuales, ejercicios en la 
modalidad de conjuntos y también 
diversas coreografías preparadas 
especialmente para la ocasión.

Durante el desarrollo del Festival 
se produjeron varias sorpresas, 
además de realizarse sorteos entre 
el público. Fue un gran día para esa 
gran familia que es el Odelot . Fo t o s :

b a r r í
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CONDE DE ORGAZ
Cabernet Sauvignon 

reconocido con un 
BACCHUS DE ORO por 

la Unión Española 
de Catadores

BODEGAS PECES-BARBA
Camino de los Palacios,  Km. 4 

45100 Sonseca (Toledo)
T l f . : 925 380 375 /  Fax: 925 380 950 
E-mail :  bod ega@peces-barba .com

4 t u
7ZZZ
c ü m z .

*
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NO DESCARTA FIRMAR TAM BIÉN A U N  CENTRAL Y A U N  CENTROCAM PISTA

El Talavera quiere 
a Mata y a Marín

El Talavera desea firmar a  un futbolista que acabe con la falta de gol.

E l Talavera CF buscará en el 
mercado de invierno a futbolis
tas que aporten mucho más al 

equipo que lo están haciendo algunos 
de sus plantillas porque “el equipo no  
está p ara  fo rm ar fu tbo listas, sino p ara  
que sa lga  de e sa  zon a de descen so” , 
como ha declarado el entrenador 
Pedro Morilla a este revista. El téc
nico se ha dado cuenta que jugadores 
como los sub-23 Rojas y Uruñuela 
no tienen el nivel adecuado para 
competir en el Grupo IV de la 
Segunda división B y ha pedido el 
club que se interese por futbolistas 
menores de 23 años que puedan sus
tituir a éstos y por un delantero con
trastado. Morilla, además de un hom
bre de área, desea un centrocampista 
y un defensa central que complemen
te a Nacho Ramos, Agustín y Seco.

Según ha podido saber este sema
nario, Morilla está intentando con
vencer que Marín, ex delantero del

Fuenlabrada y Guadalajara y ahora 
en el Ciempozuelos y de 34 años, 
para que firme por el Talavera y, ade
más, desde el club se pretende que el 
Rayo Vallecano ceda a Mata, un sub-

23 del equipo filial que en la capital 
de España aseguran que en breve 
tiempo será un futbolista de Primera 
división. Sólo falta que el cuadro 
vallecano dé su OK.

Tarjeba Abonado I.M.D. Talavera de la Reina
Socios hasta 6 años: ...26,35 €
De 7 a 17 años: ...39,90 €
De 18 años en adelante: ...56,40 €  
Familiar: ...90,10 €

Y  TALAVERA DE LA REINA
DIMSTITOT© © E  O E E O ^ T I

(incluido hijos hasta 18 años en adelante, estudiantes que puedan acreditarlo, pudiendo sobrepasar esta edad aquellos 
descendientes que convivan en el domicilio familiar y padezcan discapacidad en un grado igual o superior al 65%) 
Familia numerosa: ...73,25 €
Pensionistas: ...37,75 €
Los abonados al I.M.D. tiene derecho a: -Acceso libre a la Pista de Atletismo. -Acceso libre a la Sala de Musculación
(prohibida la entrada a menores de 14 años y de 14 a 16 años podrán entrar acompañados de adultos).
- Acceso libre a Rocódromos (esnacesaria la ficha federativa).
- 50% de descuento en abonos: pistas de tenis, frontones, tenis de mesa.

- 25% de descuento en cursos, escuelas y eventos deportivos organizados por el I.M.D.
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Te invitam os a dar un paseo por

Concejalía
de
Turismo
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DAVID ARROYO 
SERÁ EL LÍDER DEL EQUI
PO EN EL GIRO

Está claro que los rectores del 
Caisse D,Espagne confían 
plenamente en el ciclista talaverano 
David Arroyo. El corredor de la 
Puerta de Cuartos será, casi con 
toda seguridad, el líder de su equipo 
en el Giro de Italia, prueba en la que 
en este año brilló a gran altura. 
Arroyo será el jefe de filas en la 
ronda Italiana y esto le obligará a no 
participar en la Vuelta a España a 
pesar de que el corredor talaverano 
tenía puestas muchas de sus 
esperanzas en la ronda española 
porque la próxima edición cuenta 
con muchas etapas montañosas en 
las que se podía imponer. Además, 
David Arroyo será uno de los 
lugartenientes de los jefes de fila de 
su equipo que se designe para el 
Tour de Francia porque también 
demostró en las carreteras 
francesas que es un lugarteniente 
de lujo cuando llegan las altas 
cumbres y los puestos míticos. 
Arroyo es el mejor gregario en la 
montaña.

LA D IREC TIVA DELTALAVERA CF VERÍA CO N  
BUENOS OJOS LA M A R C H A  DE CABALLERO

La directiva del Talavera CF vería con buenos ojos que en este mercado 
de Invierno abandonara la entidad el centrocampista goleador Raúl 
Caballero porque tiene una de las fichas más altas de la plantilla y 
porque cuenta menos para Pedro Morilla que para Santi Calvo. 
Caballero está viviendo una temporada aciaga. Ya no es ese futbolista 
que convertía la mayoría de las faltas en gol y a balón parado no es tan 
determ inante como la pasada campaña, pues ha llegado hasta fallar 
dos penalties. Además no atraviesa un buen estado físico y esto le 
resta posibilidades de alinearse en el once titular. Si a todo esto 
añadimos que aún dispone de un gran cartel en la Segunda división B, 
pues tiene todas las puertas abiertas. Ahora habrá que esperar ofertas 
por un futbolista que incomprensiblemente se ha devaluado.

ELTALAVERA CF 
SE DESDICE

: La directiva del Talavera CF continúa 
dando palos de ciegos y cambiando el 

: rumbo dependiendo de cómo venga 
: el aire. Así, después de hacer pública 
: y cumplir en parte la sanción de 
: apartarle del equipo al futbolista José 

Rubio Ferrero 'Seco', la directiva del 
: club dio marcha atrás y perdonó al 
| buen central para que se alienara de 
5 titular ante el Puertollano. La directiva 
: ha demostrado, con esta decisión, 

que se equivocó.
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Puertas de Interior y Montajes Arte Block, S.L.

Autovía de Andalucía, Km. 94 
45780 TEM BLEQ UE (Toledo)

Tlf.: 925 145 809 - Fax: 925 145 653
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C O N C IE R TO
Sphera AntiQva en San Juan de los Reyes

Sphera AntiQva es una fo rm a
ción instrum ental de nueva crea
ción, d irig ida por J a v ie r  lllán  
O rtíz , m úsico toledano. La agru
pación ofrece un recital el 29 de 
d iciem bre a partir de las 19:30 
horas en San Juan de los Reyes. 
Su objetivo principal es la in ter
pretación del repertorio musical 
barroco y clásico de form a histori- 
cista, así como la recuperación y 

difusión del legado musical hispánico. Sus conciertos, d inám icos y 
rigurosos, están respaldados por una amplia investigación y re fle 
xión, tanto sobre las fuentes musicales y su entorno, com o sobre la 
práctica musical y su refle jo en la técnica instrum ental.

En su ideario fundacional, Sphera AntiQva concede especial 
importancia al carácter pedagógico de los conciertos, siendo cons
ciente de la necesidad de acercar este valioso legado cultural a nue
vos públicos, ampliando el espectro del auditorio en edad y hetero
geneidad a través de programas ágiles y coherentes.

Los jóvenes com ponentes de Sphera AntiQva han alineado su 
formación, experiencia, aptitudes e ilusión para conform ar esta fres
ca visión del patrim onio musical español y latinoamericano.

Los músicos que conforman Sphera AntiQva son jóvenes instru
m entistas licenciados en su mayoría en el Real Conservatorio 
Superior de Música de Madrid y en el Centro Superior de Música 
M usikene  de San Sebastián. Actualm ente, prosiguen su form ación 
en prestigiosas instituciones de Londres, París, Bruselas o Berlín. 
Además, el núcleo de la form ación realiza en Francia un trabajo con
junto, dentro de un proyecto europeo de form ación historicista diri
gido por Philippe H errew eg h e , especializándose en la in terpreta
ción con instrum entos de época y cuerdas de tripa.

activ idades
Centro Cultural CCM ÍTalavera)
Exposición Premios CCM de 
Pintura y Escultura 
Hasta el 29 de diciembre

Sala de Arte de Caja 
Guadalajara (Toledo)
Exposición, XXXV Certamen 
Nacional de Arte Caja de 
Guadalajara. Hasta el 28 de 
diciembre.

M useo de Santa Cruz
La Pintura Flamenca en la 
Colección Gerstenmaier. Hasta el 
2 enero

Sitio Histórico de M elque
Reencuentro. Eduardo Sánchez 
Beato. Hasta el 31 de diciembre.

Archivo de Toledo. Espacio 
Contemporáneo
Buscando la Postura de Maite 
Camacho. Hasta el 6 de enero

Galería Tolmo
Raimundo de Pablos. Obra recien
te. Hasta el 8 de enero.

Convento Santo Domingo el 
Real
Dominicas. VIII Centenario. Hasta 
el 8 de marzo.

Teatro Lope de Vega (Ocaña)
Orquesta Filarmónica de Toledo. 
20 h. 29 de diciembre

Biblioteca Regional
Rojas, Toledo y el Teatro del Siglo 
de Oro. Plasta el 5 de enero.

Teatro de Rojas
Concierto Extraordinario de Año 
Nuevo. Orquesta Sinfónica Verum 
1 de enero

Teatro de Rojas
Concierto Extraordinario de Año 
Nuevo. Orquesta Sinfónica Verum. 
12h.

Teatro Palenque (Talavera)
Concierto Extraordinario de Año 
Nuevo. Orquesta Sinfónica Verum 
19:30 h.
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Nuevo Moido2. Pon tu mundo en formo.

Disfruta de la conducción más divertida con el primer compacto a tu medida, 
por su diseño, por su agilidad, por su carácter vita l... Ha llegado el momento 
de poner tu mundo en forma.

4rk
Nuevo Mozda2 con abe acondicionado y CD con Mt>3 poc íl.290€ .

PtUocinador oficial

desafía español 2007
3?°Amaneas Cup Challenger
Valenc ia

mazda.COM - 902 345 456 íEsto es Zoom-Zoom!J
Maidl j0* 1 p m  Moí‘,°2 75 cv Active en Península y  Baleares. Transporte, IVA, Plan Prever y  descuento promocional heluidas. Oferta válido hasta 31/12/07. (S) Coran tío original: 3 años ó 100.000 km Seaurldad
140 a / l m * T  de 5 at"as 5ln llm ite  de kilom etra je. Todos nuestros vehículos cuentan con Asistencia Mozda durante su periodo de garantía. Consumo ponderado: entre 5.4 y  5,91/100 km. [misiones de C0> entre 129 y 

9 «m. Te regalamos, desde hoy, e l ahorro de l Im puesto  de Matriculoción que se aplicará a l Muevo Maído2 a p a rtir del 1 de enero de 2008 tras el anuncio del Consejo de Ministros de 20 de ju lio  de 2007

Nipón Toledo S.L.
Ctra. M adrid - Toledo, Km 63 - O lías del Rey Toledo 

Telf.: 925 35 33 89

M
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Un grupo de 
profesores de la 
universidad

U n  fu tu ro  a l ternat i-  
vo para  el p a i sa je  de 
C a s t i l l a - L a  M an c h a  

C a r i  S te in i tz  y o tros  
E d :  F o ro  C iv i t a s  

N o v a .  Toledo ,  
2 0 0 7 ;  1 0 0  pgs.

norteamericana 
de Harvard, junto 

alumnos de 
ese centro y 
apoyos recibidos 
desde CLM, 
preparado 
durante 6 meses 
un ambicioso y 
novedoso estudio 
centrado en la 
situación actual 
del paisaje y su 
previsible evolución en 
los próximos 20 años, 
en un marco de intensa 
urbanización de muchos 
espacios, que pueden 
acabar con la imagen 
tradicional que
veníamos teniendo de 
ese paisaje.

El área estudiada es 
una zona que en 
vertical arranca desde 
el Norte de Toledo (en
La Sagra) y acaba en el Sur de La Mancha de Ciudad Real, 
entre Almagro y Valdepeñas. Lo que supone en torno a 
14-000 KM2, casi una sexta parte del total de la superficie 
regional.

El eje central del estudio es el paisaje y sus 
transformaciones, y dentro del paisaje incluyen no sólo los 
aspectos vegetales y naturales, sino también los elementos 
patrimoniales, vinculados a la herencia histórica y artística 
de la zona estudiada.

Con todo ello, además de numerosas entrevistas con 
políticos y diversos profesionales sobre el terreno, los autores 
ofrecen una serie de posibles alternativas (sin incluir en 
ningún caso sus posibilidades reales de ser llevadas o no a la 
práctica).

Lo más interesante del estudio consiste, en mi opinión, 
en que otras miradas (sin nuestros enormes 
condicionamientos previos) analizan el estado de nuestro 
territorio desde el ángulo del medio ambiente, el agua, los 
usos agrarios, las infraestructuras y su incidencia, los avances 
de la urbanización, etc. Y detectan algunos posibles 
problemas graves que podrían presentarse en caso de que las 
Administraciones públicas no actuaran con suficiente 
contundencia para evitarlos.

La iniciativa para la realización y difusión de este estudio 
ha partido del Foro Civitas Nova. Una organización que 
aglutina a todos los agentes (económicos, sociales, 
profesionales e institucionales) que intervienen en los 
campos de la vivienda el urbanismo y el territorio. Esperamos 
por ello que las recomendaciones y advertencias del estudio 
sean canalizadas hacia estos responsables públicos.

Dominicas VIII 
Centenario

Palma Martínez Burgos y 
otros

Ed: Empresa Pública Don 
Quijote de La Mancha; 

Toledo, 2007; 288 pags.

Se trata del 
catálogo de la 
exposición del 
mismo nombre, 
que puede verse 
en el monasterio 
de santo
Domingo el real, 
de Toledo y 
estará abierta 
hasta marzo del 
próximo 
2008.

‘Dominicas. 
VIII

Centenario’ exhibe 
el público un 
de 85 piezas,

ante 
total
seleccionadas por la 
comisaria de la expo
sición, la profesora de 
la UCLM Palma 
Martínez-Burgos, que 
propone al visitante 
un recorrido por esta 
colección de piezas de 
alto valor artístico y 

devocional. La exposición es, por tanto, una oportunidad 
única para conocer una parte importante de ese Toledo 
oculto que encierran los conventos y los monasterios de 
esta ciudad.

La muestra se aloja en el Coro y el ‘Palacio’ del con
vento de santo Domingo el Real. Está integrada por reta
blos, esculturas, pinturas, grabados, mobiliario, orfebrería, 
textiles, libros y cerámica procedentes en su gran mayoría 
de otras dependencias del mismo convento. Con esta 
muestra, el público no sólo disfrutará de estas piezas úni
cas, sino que tendrá la oportunidad de descubrir un patri
monio artístico que ha ido incrementándose con el paso 
de los siglos y que da a entender la dimensión alcanzada 
por la Orden Dominicana a lo largo de la historia.

El catálogo incluye un trabajo de la comisaria sobre la 
iconografía de la orden de Predicadores o dominicos; otro 
del profesor Vizuete sobre la presencia de esta Orden en 
Toledo; un artículo de sor María de Jesús Galán sobre los 
libros depositados en este monasterio y por último un tra
bajo colectivo sobre “la música en la Orden de 
Predicadores”; además de la reproducción, muy correcta y 
en color, de la totalidad de las piezas expuestas.

El monasterio de santo Domingo el Real fue fundado a 
mediados del siglo XIV por una dama noble, Inés García 
de Meneses, viuda del alguacil Sanz de Velasco, con el 
apoyo de los monjes predicadores -dominicos- instalados 
en Toledo desde la época de Fernando III el santo.
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Hay un lugar en tu corazón,
un lugar que llenas con la Imaginación y los sueños que siempre has compartido

un lugar donde guardas los mejores momentos, los que te hacen feliz... 

En cadacorazón hay un lugar que nos une y hoy, late con más fuerza.

C a s t i l l a
te desea...

£]
Castilla-La Mancha
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sociedad_______
| E M I L I O  J I M É N E Z

EL PRIMER PREMIO VUELVE A ATERRIZAR EN LA C IU D A D  22 A Ñ O S  DESPUÉS

El 'gordo' de la lotería 
deja tres millones

El primer premio de la lotería nacional ha vuelto a Talavera después de 22 años, si 
entonces fueron 10.000 millones de pesetas, ahora han sido tres millones de euros. Tan 
sólo se ha vendido una tira y lo ha hecho la administración número 6, situada en la calle 
del Matadero y con el nombre de E l A z a r. Es la primera vez que da un 'gordo' de Navidad 
este despacho que se abrió hace veinte años y lo ha dado muy repartido.

La alegría y el cava se hicieron presentes en las puertas de la administración número 6, de nombre El 
Azar, en la calle del Matadero.

No fueron 10.000 millones de 
pesetas, como hace 22 años, 
sino tan sólo 500 o, lo que es 

lo mismo, tres millones de euros lo 
que dejó el ‘gordo’ de la lotería 
nacional en la Ciudad de la 
Cerámica en el último sorteo del 
año. En un principio se pensó que la 
administración número 6, denomi

nada E l A z a r  y ubicada en la céntrica 
calle del Matadero, había repartido 
cincuenta millones de euros, pero 
horas más tarde se comprobó que 
sólo se había venido una tira, diez 
números, del 06381; la cifra que 
cantó un niño talaverano residente 
en Madrid y que se llama Daniel 
Rodríguez Sobrino, hijo de un pelu

quero.
Fue a las diez y cuarenta seis minu

tos cuando se cantó el ‘gordo’ más 
viajero de los últimos años, pues la 
diosa F o rtu n a , además de a Talavera, 
sonrió a diecisiete localidades más. 
En encargado de despachar este 
número ha sido Jesús Jiménez y lo ha 
hecho por primera vez porque su 
administración aún no sabía lo que 
suponía expender el primer premio 
del sorteo de lotería más famoso del 
mundo. Junto a Jiménez regenta este 
despacho, que se abrió hace veinte 
años, M ontserrat Moreno. Tras 
conocerse la buena nueva, nacieron 
las anécdotas. Así, se supo que 
Mauricio Arce, un ex futbolista del 
Talavera CF desechó la suerte porque 
“yo ven ía  buscan do u n a  term inación  en 
ocho y m e ofrecieron  el 0 6 3 8 1 , pero lo 
rechacé porque yo qu ería  el ocho y, ade- 
m á s, m e p arecía  u n  n úm ero  m uy f e o " .

Los que sí tuvieron suerte fueron 
los padres de la ex concejala socialis
ta Raquel Díaz Illescas, actual dele
gada de la ONCE en la ciudad, que sí 
disponen de un décimo y que se unen 
en el capítulo de agraciados a algunos 
trabajadores de la empresa de limpie-
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UN EX JUGADOR DEL TALAVERA DESECHÓ EL NÚMERO PORQUE BUSCABA OTRO

A la izquierda, dos personas se felicitan por el premio adquirido. Sobre estas líneas, 
los dueños del Bar Javi, junto a sus familiares, muestran el número premiado.

za viaria C e p s a . Según Montse 
Serrano, los billetes están repartidos 
y algunos pueblos de la comarca tam- 
bién se han visto beneficiados por la 
suerte. En la ciudad ya se conoce que 
uno de los afortunadas es Julia, una 
jubilada que no está viviendo unas 
navidades agradables porque tiene a 
su hermana ingresada en un centro 
hospitalario toledana. Julia asegura 
que solicitó este número “porque  
tenía u n a c o razo n ad a” . Antes vivía en 
el barrio en el que se encuentra la 
administración, pero -a pesar de que 
se ha cambiado de lugar- continúa 
comprando la lotería en E l A z a r  por
que “m e g u sta ” .

Otros de los afortunados son los 
propietarios del B a r  Ja v i  -ubicado a 
muchas manzanas de distancia de la 
administración número seis, concre
tamente en los bloques conocidos 
como de D iego Pérez-, que responden 
a los nombres de Alejandro Aguado 
y Pilar Gómez, que cada año com
pran un décimo para compartirlo con 
sus familiares -entre los que se 
encuentra su hijo Javier, ex jugador 
del San Prudencio, y su yerno Jacinto 
Ballesteros, ex jugador del Atlético

de Madrid, Ávila, Torrijos y Torpedo 
66- y varios clientes, por lo que han 
repartido 30.000 euros. “Taparem os 
algún  agujerito y tam bién nos darem os 
algún  capricho” , mantiene Pilar, que 
admite estar “m uy contenta” de com
partir el premio con “nuestros am igos, 
nuestros herm anos y dem ás fam iliares” .

Otra que se acercó a la administra
ción número 6 cuando ya estaba bien 
avanzada la mañana era Felisa  y lo 
hizo en compañía de su hija. Dispone 
de un décimo del primer premio y 
subraya que “estoy m uy con ten ta . 
O ja lá  hubiera tenido tres o cuatro déci
m os, pero está  m uy bien p a ra  tapar  
algunos agu jeros, com o suele d e c irse". 
Petri Ruiz también es otra de las 
agraciadas, compró un décimo de 
este número que “me ofreció mi am igo  
el lotero” , pero para los empleados de 
la inmobiliaria que regenta se llevó 
otro número distinto. Y es que la 
familia de Petri cuenta con una 
inmobiliaria en Talavera de la Reina 
y reside en la localidad abulense de 
Pedro Bernardo, en la Sierra de 
Gredos, y son amigos de los dueños 
de la administración de lotería. Ruiz 
recuerda que al principio no le gustó

el número, pero no quiso cambiarlo 
porque “era  un ofrecim iento de mis 
am igos y y a  ves, ah ora  estoy sa ltan do de 
alegría” . La afortunada se lamenta de 
que no comprara el mismo número 
para sus empleados, pero esto le ha 
sucedido porque no suele jugar a la 
lotería el resto del año y sólo lo hace 
en Navidad. “A l oir el n úm ero , saq u é  
el décim o del bobo y com encé a  sa lta r  de 
alegría” , matiza Petri. “R epartiré parte  
entre m is hijos y herm anos y el resto ya  
pen saré en  lo que h acer” , concluye.

El alcalde José Francisco Rivas 
permaneció la jornada encerrado en 
su casa porque tenía gripe, pero ha 
mostrado su alegría por los vecinos 
agraciados y porque “ el prem io se d e ja
rá  n otar en  la  c iu d ad ". “C u a n d o  las 
condiciones de los vecinos m e jo ran , 
éstas se n otan  en la c iu dad , tal y com o  
ocurrió hace 22 a ñ o s” , apunta. De 
momento, lo único que se ha vivido 
ha sido una gran fiesta, salpicada con 
cava, en la calle del Matadero, una 
vía que la Policía Local tuvo que cor
tar para que los agraciados y los 
muchos curiosos celebraran que la 
suerte esta vez no pasó de puntillas 
por la ciudad.
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Fiestas y Próspero año Nuevo
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horóscopo
_____________________________________________

P OR  EL M A G I C O  DE T O L E D O  _
D E  D I C I E M B R E  A L  1 2  D E

|a r ie s
Aunque el aire esté gélido, ahí es 

donde está el amor. No te obsesio
nes con buscar repentinamente a tu 
media naranja. Saca tu personalidad 
sin miedos. Con sinceridad serás 
feliz y te ahorrarás achaques. Ten un 
poco de cuidado con las verdades 
que sueltas, tu jefe te puede facilitar 
empezar al año con obligadas expec
tativas de buscar trabajo.

Empieza el año con buen pie. Esa 
cena y celebración con los amigos 
puede ser una buena propuesta. 
Ríete del pasado y trabaja en el pre
sente para sonreír en el futuro. El 
dinero es importante, pero la amis
tad y el amor son divinos tesoros. 
Con ellos las penas pasan rápido. 
Puede que un cambio de look mejo
re tu autoestima.

2 3 NOVIEMBRE 
21 DICIEMBRE

s a g ita r io
Continúa tu ascenso vital. No te con
fíes en el trabajo. Vives un momento 
de armonía personal, pero un susto a 
tiempo no te vendría mal. Sin esfuer
zo no hay premio y no es cuestión de 
dos días ni dos meses.. Ahora que 
eres fuerte mira a tu alrededor y 
ayuda a los demás. En los momen
tos de flaqueza querrás tener a 
alguien contigo.

ta u r o
Aplica esas buenas intenciones que 
te llegan en invierno todo el año. No 
te quedes tan colgado por el dinero 
y comparte más. Se detallista. 
Aunque no puedas rascarte el bolsi
llo, puedes ofrecer a la gente algo 
más que dinero. Una mano amiga 
reconforta mucho y un beso o un 
abrazo valen más que mil palabras 
de ánimo con la boca pequeña.

v irg o

24  A G O S T O  
2 3 SEPTIEMBRE

Has roto con el pasado. Ahora nece
sitas encontrar otro camino por el 
que seguir. Ese viaje lejos, lejisimos 
puede ayudarte. A lo mejor fuera 
encuentras lo que no tienes dentro 
El dinero puede escasear con los 
gastos, pero lo más impórtate es tu 
estado de ánimo. Es momento de 
darse cuenta de quién son los ver
daderos amigos.

2 2 DICIEMBRE 
20 ENERO

C a p r ic o rn io
Levantas la vista y esa persona está 
ahí. Todos los días, fiel. Sabes que 
nunca te traicionaría. Dale una opor
tunidad. Si no ese hormigueo en el 
estómago va a ser insoportable. La 
properidad económica es vacía si 
no tienes alguien con quien com
partir la vida. Las acciones más ren
tables para la salud son las del cora
zón. El dinero ya llegará.

21 E N E R O  
1 8 FE8RERO

l ib ra a c u a r iog e m in is
Tendrás un desencuentro con 
alguien muy cercano a ti. Esa per
sona jugaba sucio, aunque te pese 
mucho. Tienes que quemar esa 
etapa de tu vida, por muy feliz que 
sea. Vivías en el engaño. Coge el 
siguiente tren y encuentra tu cami
no. Solo así te estarás ayudando y 
seguirás creciendo como persona. 
Un golpe duro, pero a tiemp

Ese ascenso prometido llega. 
Después de tanto tiempo y en el 
momento más desapercibido, te da 
aliento para resurgir como el ave 
fénix. Ahora, si te sientes fuerte. 
Trata de darle energías a los demás 
porque sin ellos no mantedrás las 
baterías recargadas. En especial 
cuida a tu pareja y hazla partícipe de 
tu éxito. Estírate un poco e invita.

No desesperes. Puede que no lle
gue el amor verdadero. Te sientes 
un poco solo, pero cuando menos 
te lo esperes todo florecerá. Ahorra 
un poco, mira las fechas que se 
avecinan. No abuses con el dinero, 
pero tampoco te lo ates con una 
soga al pantalón. Cuídate este mes, 
no es bueno acumular tantos exce
sos ni derroches físicos.

c a n c e r
Si vienen problemas mira siem- 
pre para adelante y con la cabe
za bien alta. Si decaes, la salud 
te hará un flaco favor. Si te haces 
fuerte cada problema parecerá 
un detalle de la vida. Piensa que 
opción te conviene más. El dine
ro, hay que trabajar para conse
guirlo, no viene solo. Tampoco 
los amigos. Llámalos.

e s c o rp io p is c is
No te encierres en tu persona ni 
en tu casa. La convivencia con 
los demás te da tablas. Si te que
das mirando las musarañas de tu 
habitación, las dolencias imagi
narias aparecerán. Cualquier pro
blema tiene solución. Se una 
persona positiva y encontras 
siempre el final del camino. La 
felicidad depende de ti. .

Siempre quisiste hacer ese algo en 
la vida. Decídete. Aunque rompas 
totalmente con tu anterior vida es 
mejor vivir peor la vida que tener una 
viva mal vivida. Para enderezar el 
rumbo hay que tomar riesgos. Si tie
nes miedo a los cambios convence- 
te de que nada haces viviendo el día 
de la marmota. Reacciona y redeco
ra tu vida. Todo cambiará para bien.
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P S O E  Y PP I N I C I A N  U N A  T E N S A  L E G I S L A T U R A

José María Barreda asumía las riendas de Castilla-La Mancha con el respaldo de una 
holgada mayoría absoluta. Sin em bargo, el PP no se lo iba a poner fácil: asuntos como 
la Ley Electoral, la elección del Síndico o del Defensor del Pueblo, además de la apro
bación de los Presupuestos para 2008 rompían el consenso del que salió la reforma del 
Estatuto. Ahora, las Cortes son el escenario de una encendida pugna política.

Este cordial saludo entre Cospedal y Barreda no ha sido muy frecuente a lo largo de la
legislatura. FOTOS: M ig u e l  á n g e l  S á n c h e z  d e  l a  M o r e n a .

L as divergencias entre los dos par
tidos que componen la Cámara, 
PSOE (26 diputados) y PP (21) 

han quedado patentes a lo largo de 
este año. Ya en enero, los socialistas 
hablaban de reformar la Ley Electoral, 
una norma "in ju sta", decían, pues per
mitía que Guadalajara tuviera menos 
escaños que Cuenca, aun teniendo la

provincia alcarreña mayor población. 
En el PP no quisieron en ese momen
to oír hablar de esa reforma: se acaba 
de aprobar con la unanimidad del 
Parlamento el remozado de Estatuto 
de Autonomía y el grupo de la oposi
ción no estaba dispuesto a tocar ni un 
ápice la norma suprema de la 
Comunidad. Este incidente no nubla

ba, al menos por aquel entonces, el 
espíritu que había guiado el texto, 
fruto del consenso. Precisamente el 1 
de febrero, tras haber sido aprobado en 
periodo extraordinario en la Cámara 
regional, su presidente, Fernando 
López Carrasco, trasladaba el 
Estatuto a las Cortes Generales, donde 
debía ser debatido, aunque, finalmen
te el texto habrá de esperar al próximo 
periodo de sesiones para su definitiva 
aprobación.
Lo cierto es que, desde que salió ade
lante en la Cámara regional, el nuevo 
Estatuto de Castilla-La Mancha levan
tó ampollas entre las comunidades que 
han sido beneficiarias del agua del 
Tajo. No en vano, uno de los puntos 
del texto fija la caducidad del trasvase 
en 2015, algo que no están dispuestos 
a consentir ni en Valencia ni en 
Murcia. De hecho, ambas comunida
des anunciaron sendos recursos de 
inconstitucionalidad si la propuesta 
castellano-manchega salía adelante. 
Tampoco el Gobierno central ha mos
trado su apoyo a ese punto, con lo cual
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IU R E C U R R I Ó  LA C O N V O C A T O R I A  DE E L E C C I O N E S  A U T O N Ó M I C A S

El nueve gobierno de José María Barreda posa al completo en el Palacio de Fuensalida tras 
tomar posesión.

habrán de ser las Cortes Generales las 
que finalmente zanjen la cuestión. 
Pero el acontecimiento que ha marca- 
do la actualidad política en 2007 han 
sido, sin duda, las elecciones del 27 de 
mayo. Los líderes de los principales 
partidos, José María Barreda y María 
Dolores de Cospedal fueron cabezas de 
lista por Toledo. Mientras, la tercera 
fuerza de la región, IU, decidía recurrir 
el decreto de 2 de abril de convocato
ria de las elecciones autonómicas. La 
coalición consideraba lesionados sus 
derechos fundamentales por la ausen
cia de un procedimiento reglado para 
el reparto de escaños por provincias. 
Ese era su argumento. En septiembre el 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha decidía trasladar 
el recurso de IU al Tribunal 
Constitucional.

Evidentemente, hubo elecciones, y 
ganó Barreda. El debate que se produ
jo en las Cortes, entre el candidato a la 
presidencia y la jefa de la oposición, 
María Dolores de Cospedal, no estuvo 
exento de momentos de tensión. 
Hubo reproches mutuos y acusaciones 
que anunciaban la falta de entendi
miento entre las dos fuerzas de la 
Cámara. Una Cámara que, por lo 
demás, había sufrido una importante 
transformación. No en vano, José 
María Barreda había propuesto como 
presidente de las Cortes a Francisco 
Pardo, hombre ligado a Bono, con 
quien fue secretario de Estado de 
Defensa.
Barreda, investido Presidente, formó 
un gobierno con dos vicepresidencias, 
en el que rescató de nuevo para la 
administración regional a María Luisa 
Araújo, que fue nombrada vicepresi
denta segunda, además de consejera de 
Economía y Hacienda. Fernando 
Lamata continuó como vicepresidente

primero. El resto de las carteras, con 
cinco nuevas incorporaciones, se 
repartieron de la siguiente forma: 
Administraciones Públicas para Sonia 
Lozano; Justicia y Protección 
Ciudadana para Angelina Martínez; a 
Trabajo y Empleo llegó María Luz 
Rodríguez; Ordenación del Territorio 
y Vivienda fue para Julián Sánchez 
Pingarrón, Cultura para Soledad 
Herrero; Turismo y Artesanía fue asu
mido por Magdalena Valerio; 
Agricultura, por Mercedes Gómez; 
Educación y Ciencia por José 
Valverde; Bienestar Social por Tomás 
Mañas; Industria y Sociedad de la 
Información por José Manuel Díaz- 
Salazar; Medio Ambiente y Desarrollo 
Rural por José Luis Martínez 
Guijarro y, al frente de la Sanidad, 
continuó Roberto Sabrido. Dejaron el 
Ejecutivo Llanos Castellanos, María 
Encina Álvarez, Alejandro Gil y 
Blanca Calvo.
En el acto de toma de posesión, cele
brado en el Palacio de Fuensalida, el 
Presidente pedía a sus consejeros

“pasión, fuerza , ilusión y alegría".
Corría el mes de julio. Unos días des
pués, un rumor, que posteriormente se 
confirmaría, marcaba una de las claves 
políticas de las próximas elecciones 
generales: José Bono, que había anun
ciado en 2006 su marcha de la políti
ca, sería el número uno por Toledo al 
Congreso de los Diputados.
Julio, por lo demás, estuvo marcado 
por nombramientos en niveles inter
medios del nuevo Ejecutivo, mientras 
que agosto trajo una calma efímera a la 
actividad política regional. El PP fue 
perfilando su estrategia de oposición, 
que comenzó arremetiendo con dureza 
contra la Televisión pública de 
Castilla-La Mancha.
En septiembre, los enfrentamientos 
entre ambos grupos de la Cámara se 
intensificaban. Al PP no le gustó en 
absoluto que los socialistas propusie
ran como nuevo Defensor del Pueblo, 
en sustitución de Henar Merino, pre
cisamente al ex alcalde del PSOE por 
Cuenca, José Manuel Martínez 
Cenzano. También IU puso el grito en
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I rechazo a la reforma de la Ley Electoral, 
apoyada por el PSOE, provocó que IU y PP 
se aliaran presentando mociones conjuntas 

en los ayuntamientos

el cielo ante esta propuesta. Lo cierto 
es que, al final, el 21 de diciembre 
Martínez Cenzano tomaba posesión 
del cargo. Eso sí, sólo con el apoyo de 
los socialistas.
El PP tampoco se mostró de acuerdo 
con modificar la ley del Síndico de 
Cuentas, a petición del PSOE, para 
que Miguel Angel Pérez Cabezas de 
Herrera pudiera continuar en su 
cargo. No tuvieron éxito los populares 
en su rechazo: la propuesta socialista 
salió adelante y el síndico siguió en su 
cargo. Así lo decidió el pleno el 22 de 
noviembre.
Pero, sin duda, uno de los asuntos que 
más gresca ha ocasionado en estos pri
meros meses de legislatura ha sido la 
modificación de la Ley Electoral, 
igualmente apoyada sólo por los socia
listas. El número de diputados pasaba 
de 47 a 49, con un escaño más para 
Toledo y Guadalajara. El PP habló de 
“un golpe de E stado  de B arred a" y pidió 
que se abrieran negociaciones para lle
gar a un consenso. Este partido incluso 
recogió firmas y organizó movilizacio
nes en contra de la reforma que, final
mente salió adelante en las Cortes el 8 
de noviembre. Tampoco en IU gustó 
la propuesta de los socialistas, que no 
hace, según la coalición, “sino perpe
tuar el bipartidism o en la región” . Así 
pues, PP e IU decidieron presentar 
mociones conjuntas en contra de la 
norma en los ayuntamientos.
En octubre se celebraba una cumbre 
socialista en Toledo, con el presidente 
Rodríguez Zapatero como estrella. Las 
consignas para las próximas generales 
de marzo eran la clave central de un

encuentro entre los máximos dirigen
tes autonómicos socialistas, que tuvo 
como escenario el cigarral de las 
Mercedes. En noviembre, la noticia

estaba en la Universidad: Ernesto 
Martínez Ataz revalidaba su cargo de 
rector, frente a dos oponentes: 
Enrique Viaña y José María Cantos. 
La oposición volvió a la carga, con 
motivo de la aprobación de los presu
puestos de la Comunidad. La mesa de 
las Cortes decidió no aceptar sus 
enmiendas, porque, en su opinión, 
habían llegado fuera de plazo. Pero lo 
que más ha dado que hablar, y que, por
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cierto, sacó a la palestra Tierra 
Comunera, ha sido la subida de sueldos 
de los 161 altos cargos de la Junta, reco
gida en un artículo al que el PP no 
había presentado ninguna enmienda. 
El último pleno de las Cortes, celebra
do el 20 de diciembre, aprobaba los pre
supuestos, que ascienden 8.900 millo
nes de euros, y la polémica subida, que, 
en el caso del Presidente Barreda, le 
supondrá anualmente 50.000 euros 
más. Eso sí, José María Barreda anun
ciaba que ese importe lo donará cada 
año a una ONG. El año próximo, será 
Cruz Roja la beneficiada. Gesto positi
vo para unos, demagogia para otros, lo 
cierto es que así se cierra un año políti
co que promete tensión en los próxi
mos meses. Las elecciones generales de 
marzo supondrán, sin duda, el aconteci
miento más reseñable. O, a estas altu
ras, eso parece. 0

i  ~ i
! s ■ ÍSjpf'T

El presidente Zapatero estuvo e n Toledo presidiendo una cumbre socialista. Allí estuvieron, 
entre otros, todos los responsables autonómicos de su partido.

Las cruzadas del cardenal Cañizares

El cardenal Antonio Cañizares ha vuel
to a ser uno de los protagonistas indis
cutibles del año que se acaba. 
Descontento con la situación del país, 
aprovechó el nombramiento del nuevo 
deán de la Catedral, Juan Sánchez,

quien sustituyó en el cargo a 
Santiago Calvo, para convocar 
a los cristianos a manifestarse 
en un vía crucis. Cañizares, en 
la Catedral, se despachó a 
gusto contra los gobernantes. 
"Esto no puede seguir así", 
sentenció. Así pues, el jefe de 
la Iglesia toledana invitó a los 
feligreses a mostrar su repulsa 
ante "el deterioro de España" 
Unas mil personas, según el 
Arzobispado, participaban el 23 
de marzo en ese vía crucis que 
discurrió entre la plaza del 
Conde y la Catedral. Rezaron 
por España.
Sin embargo, una de las cruza

das más intensas del cardenal de 
Toledo, vicepresidente de la 
Conferencia Episcopal, ha sido la que 
ha emprendido contra la asignatura de 
Educación para la Ciudadanía, que 
hasta el curso 2008-2009 no se impar

tirá en Castilla-La Mancha. Cañizares 
era rotundo: "los colegios religiosos 
que impartan Educación para la 
Ciudadanía estarán colaborando con el 
mal"
Más feliz se mostraba el cardenal 
durante el acto de beatificación en 
Roma de 498 mártires de la Guerra 
Civil, 55 de ellos toledanos. A ellos les 
calificó el cardenal de "revoluciona
rios", frente a quienes los mataron.
Lo cierto es que la autoridad del carde
nal en la sociedad toledana es indiscu
tible. Su presencia se hace notar en 
todos los actos civiles que se celebran 
en la capital. El alcalde García-Page 
juró en su presencia el dogma de la 
Inmaculada, lo que le sirvió para que la 
asociación Alternativa Laica le llevase a 
los tribunales. Pero Cañizares es gran
de. Ha observado como se celebraba 
un concilio ateo en una antigua iglesia, 
con la tranquilidad de saber que los 
poderes públicos están con él.
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Cumpleaños
28 de diciembre: Mabel Lozano, 
actriz, empresaría y socia del 
Atlético de Madrid, Víctor Martín 
Cepeda, propietario de "La Bulla", 
Juan Palencia, 55, Laura Fernández 
Barrio, estudiante, 14, Carolina 
Jiménez Tirado, empresaria de 
Miguel Esteban, 29, Pedro Molina 
Carrasco "Pimi", entrenador de fú t
bol, 44.
29 de diciembre: Carlota Garriga,
48, Remedios Gámez, farmacéutica 
de Talavera, 54, Cecilia Carvajal, 
estudiante, 13 David Algota 
Valentín, 74, Yolanda Gaviño, bailari
na, 43, Adolfo Muñoz García, 
empresario de hostelería, 27 
Begoña Abascal, dentista, 42,
Ramón García Samaranch, empresa
rio, 53, Eduardo Hernández, entre
nador de fútbol sala, 40.
30 de diciembre: Begoña de la Cruz 
Aranda, 32, José Plaza, exconcejal 
de IU de lllescas, 48, Inés Chueca 
Badía, 27, Beatriz Moreno, panade
ra, 25.
31 de diciembre: Sara Martín 
Serrano, 29, Jesús Esteban 
Sánchez-Majano, 4, Pablo González,

empresario de Recas, 43, Esmeralda 
Barra González, empresaria, 28, Sara 
Rivera, cámara, 26, Jorge Durán 
Ortega, abogado, 33.
7 de enero: María Miguel Hernández, 
estudiante, 22, Raquel Saldaba 
Hormigos, fisioterapeuta, 34, Yolanda

¡ Cáceres, 35, Jerónimo Martín de 
Bernardo Rodríguez, 47.
2 de enero: Miguel Ángel Ruiz 
Ayúcar, médico anestesista y expresi
dente de la Diputación de Toledo, 
Purificación García Martín, peluquera, 
41.
3 de enero: Juan Pedro Hernández 
Molió, Presidente de CCM, 56,
Amelia Jiménez Villamiel, estudiante,
8 Bárbara Yuste Robles, periodista, 
32.
4 de enero: Aitana Ortega González, 

estudiante, 12, Mario Domínguez 
Carvajal, estudiante, 15, Gustavo 
Sánchez, compositor, 34
5 de enero: Susana Aguado 

Espinosa, estudiante y jinete, 14,
- Ángel Magán, entrenador de fútbol 

sala, 39, Irene Morcillo, peluquera,
: 31, Encarnación Garmendia Orbea,
; seguidora del Athletlc de Bilbao, 76, 

Cristina Navacerrada Morón, estu- \ diante, 19, María del Mar Carrión,
|  periodista, Miguel Ángel Vaquerizo

Fariñas, Mario Caballero, periodista, 
41, Miguel Ángel Montserrat Puig, 
43, Emiliano Sotomayor, corredor de 
seguros y corredor de fondo, 44, 
Federico Guillermo Calero, abogado, 
27.
6 de enero: Antonio López García, 

pintor, 72.
7 de enero: Javier Hernández de la 

Fuente, empresario y fotógrafo, 51, 
Margarita Alonso Gutiérrez, secreta
ria, 38, Julián Gil, diseñador, 65, 
Juan Antonio Nevado Almaraz, abo
gado, 34, Isacc Suescun Luna, fu t
bolista y estudiante, 24.
8 de enero: Andrés León León, 

periodista, 60, Juan Antonio Muñoz 
Gallego, exconcejal del 
Ayuntamiento de Talavera, 63, 
Ángela Moreno, empresaria, conce- 
jala del Ayuntamiento de Toledo y 
seguidora del Atlético de Madrid,
49, África de la Puente, estudiante, 
Carlos de la Mata, 27.
9 de enero: Manuel Pérez Martín, 

estudiante, 9, Concha Pérez 
Moraleda, Margarita López Gómez, 
33.

10 de enero: Raúl Plaza, empresa
rio, 38, Roberto Tejada, 41, Paula 
Rubio Mayo, estudiante, 11, Jaime

B  Martín Rivas, 48.
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ANA NODAL
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Barreda, Presidente

Barreda y Garcia-Page, con Bono al fondo, el dia de la 
noche électoral. La fiesta fue en el Archivo régional.

"T osé María Barreda Fontes ganaba 
I en las elecciones autonómicas del 
I 27 de mayo la presidencia de 

Castilla-La Mancha, en la que signifi
caba la séptima mayoría absoluta del 
PSOE en la región. En las nuevas 
Cortes se dibujaba, una vez más, el 
bipartidismo que rige la actividad 
política en Castilla-La Mancha, con 
26 escaños para el PSOE y 21 para el 
PP, a la vez que se consolidaba la 
nueva líder del partido de la oposi
ción, María Dolores de Cospedal.
En los pasados comicios de mayo, el 
candidato socialista obtenía en el 
conjunto de Castilla-La Mancha un 
51,92 por ciento de los votos 
(570.100), frente al 42,45 por ciento 
(466.133) que conseguía el PP. 
Mientras, en la Cámara de la actual 
legislatura, se impone la mayoría 
femenina: 24 mujeres frente a 23

hombres.
Barreda, pues, ganaba con 
rotundidad las elecciones a 
las que se presentaba por 
vez primera como candida
to. Este ciudadrealeño 
nacido en 1953, político 
experimentado en la 
Administración regional, 
había accedido a la presi
dencia de la Junta en 2003, 
tras la marcha de José 
Bono, a quien siempre 
había arropado desde un 
segundo plano, al ministe
rio de Defensa. Su triunfo 
el pasado mayo, aunque no 

propició que su partido revalidara la 
mayoría cualificada con que contaba 
tras la última victoria de Bono, le supo 
a gloria. Precisamente en Ciudad 
Real, su provin
cia, es donde 
obutuvo los 
mejores resulta
dos. Allí con
servó los siete 
escaños conse
guidos por su 
partido en 
2003. En 
Albacete,
Cuenca y 
Toledo (50,94
por ciento y seis 
escaños, frente 
a los cinco del 
PP), los socia
listas autonó

micos también lograban la victoria. 
Sólo en la provincia de Guadalajara el 
PP ganaba en votos: un 46,72 por 
ciento de los sufragios y cuatro esca
ños, frente al 45,79 por ciento de los 
votos y los tres diputados que corres
pondían al PSOE.
El Archivo Regional fue escenario de 
una impecable noche electoral. Allí 
estuvo el ganador, José María Barreda, 
junto a su antecesor y amigo, José 
Bono. El flamante líder de los socialis
tas había dejado .alto un pabellón que 
Bono le había hecho casi imposible 
de batir, aunque eso era algo con lo 
que ya contaban los suyos antes del 27 
de mayo.
Pero esa fecha, la de las elecciones, no 
sólo supuso la consolidación del máxi
mo responsable de los socialistas en la 
región, sino también la de la cabeza de

Vicente Tirado junto a la presidenta regional del PP, María Dolores de 
Cospedal. Ella anunció que se queda en Castilla-La Mancha.
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Roberto García Durán

lista del PP, María Dolores de 
Cospedal, quien irradiaba optimismo, 
a pesar de su derrota. El mismo día 27 
manifestaba su intención de liderar la 
oposición en la Cortes de Castilla-La 
Mancha, al contrario que algunos de 
sus predecesores, como Adolfo Suárez 
Illama en 2003, por poner sólo un 
ejemplo. Conseguir acortar distancias 
con los socialistas (su partido subió 
tres escaños en detrimento del PSOE 
respecto a 2003), suponía todo un 
triunfo para esta mujer, antigua conse- 
jera de la Comunidad de Madrid, que 
había conseguido la adhesión no sólo 
del aparato de la calle Génova, sino 
del PP en la región. Ella tuvo plenos 
poderes y, de hecho, colocó a cinco

Castilla-La Mancha y a España, sino a 
su gente más cercana, a su "noble com 
p a ñ e r a ", Clementina Diez de 
Baldeón, y a sus dos hijos, "lo m ás 
im portante que nos ha p asado  a  ¡os do s", 
según confesaba en una entrevista 
concedida a este semanario en plena 
campaña electoral.
Los acordes de la música de Haydin 
acompañaban al presidente Barreda 
en esta nueva etapa, en la que la apro
bación de la reforma del Estatuto en 
las Cortes Generales se convertía en 
uno de sus retos. Ese 29 de junio, en 
un acto emotivo, afrontaba un man
dato que está resultando, utilizando 
un adjetivo que a él le gusta mucho, 
"apasion an te". 0

mujeres de su confianza como cabezas 
de lista en las provincias de la región, 
aunque, eso sí, con la consiguiente 
respuesta de su partido. Al final, se 
impusieron sus tesis y pocos parecen 
cuestionar en estos momentos su 
papel al frente de la oposición del PP 
en las Cortes.

Mariano Rojas 
Emilio Jiménez 

Julián Arguedas 
Adolfo Romero

riano Rojas
nénez ■ ■ ■ ■  ■

h La Escalera
De Lunes a Viernes de 14:00h. a 14:30

Mariano Rojas y su equipo 
te proponen un partido ¿Je lo vas a perder?
con mucho juego Radio Aquí - Radio Marca 104.6 FM

Escúchalo en directo también en: 
www.aquidigital.com

El 29 DE JUNIO, José María Barreda 
tomaba posesión en San Pedro Mártir. 
El, profesor titular de Historia de la 
Universidad de Castilla-La Mancha, 
quiso dejar clara la vinculación que 
mantiene con esta institución acadé
mica. En este bello enclave, en pleno 
corazón del Casco Histórico, José 
María Barreda, no sólo recordó a
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Pendientes 
de las municipales
El TI de mayo los toledanos eligieron a los 204 alcaldes de la provincia. Ganaron los socialistas, 
que consiguieron 914 concejales, 114 más que el Partido Popular. Y con esa diferencia el 
gobierno, de nuevo, de la Diputación provincial. Hubo cambios de gobierno en grandes 
ayuntamientos y pactos y desacuerdos de última hora que fueron toda una sorpresa en los 

..P.!§.nqs de .investidura,;.ce]ebrados; en todoel„.paísel16:.dejunjp. Estas son la curj

José Manuel Tofiño, el alcalde socialista de lllescas, volvió a ser elegido en junio presidente de la 
Diputación provincial. En la foto, con su nuevo equipo de Gobierno, f o r o  a r c h iv o

L os socialistas consiguieron 103 
alcaldías por mayoría absoluta. 
Este año han recuperado los ayun

tamientos de C o n su egra , 
V illacañ as, T embleque, El 
R omeral, Santa  Olalla  o 
NAMBROCA. Y mantienen grandes pue
blos como Los Yébenes, Illescas, 
QUINTAN AR O L a  PUEBLA DE
Montalbán.
Los populares consiguieron 66 mayorías

absolutas. Anebataron a los socialistas 
las alcaldías de TORRIJOS, Sonseca, 
C orral de A lmaguer, Santa C ruz 
de la  Zarza, Mocejón, C amuñas, 
El  T oboso , R eca s , C hozas de 
C anales o  D osbajrrios.
Izquierda Unida ha pasado de tener una 
sola alcaldía la pasada legislatura, la de 
SESEÑA, a ocupar también la de 
BERNUY, Esquivias y AÑOVER DE 
T ajo. En los dos últimos municipios

gobiernan en minoría. Incluso en 
Esquivias, el PP se abstuvo en el pleno 
de investidura ante los rumores de que 
los socialistas iban a votarles para evitar 
así que gobernara IU.
En Seseña la coalición sí logró, a última 
hora, un pacto de gobierno estable con 
el PSOE y Manuel Fuentes continua al 
frente del ayuntamiento. Ambos parti
dos también se han entendido en 
Q uiSM O N D O  y en L a  PUEBLA DE 
A lmoradiel, que tienen alcaldes socia
listas. No lo consiguieron en 
Madridejos y allí gobierna en minoría 
la lista del PP, que fue la más votada. 
Algo parecido ocurrió en CUERVA. El 
exalcalde popular Amador Rojas consi
guió dos concejales con una lista inde
pendiente. Negoció con el PSOE, que 
había logrado tres, pero su exigencia de 
ser él el alcalde no fue aceptada y vuel
ve a gobernar el PP. Eso sí, con nuevo 
alcalde.
Para sorpresa la de CASARRUBIOS DEL 
MONTE. Cuando todos esperaban en el 
pleno de investidura que la exalcaldesa 
socialista repitiera en el cargo por liderar 
la lista más votada, los concejales del 
Grupo Independiente Casarrubios - 
Calipo Fado dieron su voto a la candi-

& 1 ipjujj
i  i

i
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EL PSOE Y EL PP GOBIERNAN JUNTOS EN LILLO, AUNQUE GANÓ UNA LISTA INDEPENDIENTE

Algunos de 
los nuevos 
equipos de 
gobierno 
municipales, 
el día de los 
plenos de 
investidura. El 
de Los
Yébenes, el de 
Santa Cruz de 
la Zarza, La 
Puebla de 
Montalbán y 
Corral de 
Almaguer.

data del PP y la hicieron alcaldesa, algo 
que ni ella misma se esperaba.
También en C obisa el PP se ha hecho 
con la alcaldía con el apoyo de una agru
pación independiente. Y en 
Camarena, donde el PP y el PSOE 
empataron a 769 votos, la decisión del 
concejal de un nuevo partido local de 
apoyar a los populares fríe decisiva para 
designar al nuevo alcalde.
En ONTÍGOLA gobierna el candidato 
independiente con el apoyo del PP. 
Juntos desbancaron a uno de los alcal
des más vetaranos de la provincia, que 
esta vez había ganado en minoría. En 
Yeles ocurrió lo mismo, pero con signo 
contrario. El PP ha perdido la alcaldía 
por primera vez, también con otro de 
los veteranos. Gobierna la candidata 
socialista con el apoyo de dos listas

locales.
Y para curiosidad la de VALMOJADO. Allí 
el PP consiguió 5 concejales, pero 
gobiernan los socialistas, que tienen 2, 
gracias al apoyo del URI, con 4 ediles. 
Fue un pacto de última hora, impuesto 
por el PSOE que exigía la alcaldía des
pués de haber apoyado a URI la pasada 
legislatura para que la consiguiera.
Pero sin duda el pacto contra natura se 
alcanzó en LlLLO . Allí PP y PSOE fir
maron un acuerdo de gobierno para evi
tar que Julián Sánchez Casas, el exalcal
de socialista que con una lista indepen
dientes había ganado las elecciones, vol
viera a gobernar. Sánchez Casas abando
nó la alcaldía en 2003, tras airearse que 
mantenía una relación sentimental con 
una concejala de su equipo y desaparecer 
con ella varias semanas.

Los datos
364.288 toledanos eligieron a 
204 alcaldes y 1.880 concejales 
en la provincia en las últimas 
elecciones m unicipales. Los 
socialistas consiguieron 164.626 
votos; el Partido Popular, 
155.121. Izquierda Unida fue 
votada por 18.706 toledanos, el 
URI recibió 2.507 votos y UCIT, 
que se presentaba por primera 
vez, 2.352. Las listas locales con
siguieron 64 ediles en toda la 
provincia.
La abstención alcanzó el 24,8%. 
Sólo un 1,34% de los votos fue
ron nulos (4.869) y un 1,53% 
eran votos en blanco (5.576). □
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EN CAMARENA EL PP Y EL PSOE EMPATARON A 769 VOTOS. DECIDIÓ UN INDEPENDIENTE

El PSOE volvió a ganar la Diputación
José Manuel Tofiño, el veterano alcalde socialista de lllescas, volvió a ser elegido el 28 de junio presidente de la 
Diputación. En su nuevo Gobierno provincial, muchas caras nuevas: Alvaro Gutiérrez, Javier Nicolás, María 
Angeles García, Belén Flores, Isidora Fernández Cantanero, Jorge Luis Garrido y Salom e M anzano Repiten 
en su equipo de gobierno esta legislatura los diputados: José Gutiérrez, Gustavo Figueroa, Carlos Emilio Pérez, 
Luis Cabiedas, Anastasio Priego y Hortensia de la Casa.
El PP si ha renovado prácticamente todo su equipo en el pleno de la Diputación. Hasta el 2011 les representarán 
Juan José Góm ez Hidalgo, Francisco Fernández García Caro, Pedro Casas, José Luis Rivas, Emilio Bravo, 
Jaim e Ramos, Carlos Velásquez y Julián Morales Han vuelto a ser diputados Sagrario Gutiérrez y José Julián 
Gómez Escalonilla. Y repiten en la corporación M anuel Fernández, Jesús Guerrero y Pablo BarrosoO
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Sábados de 10 a 14 horas

L as mociones de censura  pasa- 
ron factura en las últimas municipales. 
Los electores retiraron su confianza a 
aquellos que habían accedido a la alcab 
día utilizando esta estrategia y dieron 
mayoría absoluta a los desbancados en 
las mociones. Así ocurrió en 
VILLARRUBIA DE SANTIAGO, donde ha 
vuelto el alcalde socialista Feliciano 
Joya; en YUNCLILLOS, donde gobierna 
la alcaldesa del PP María Jesús 
Redondo; o en LAYOS, donde vuelve a 
gobernar el alcalde popular que fue 
apartado de su cargo, Rafael García 
Patos.
En YUNCLER los votantes también han 
castigado el pacto que los cinco conce
jales socialistas, liderados por el polémi
co exalcalde Angel Sánchez Orozco, 
alcanzaron con la única edil del PP en 
2004; y que llevó a ésta, Pilar 
Gutiérrez, a la alcaldía. Ella perdió 
frente a una lista socialista completa
mente renovado y con un exdirigente 
de URI (el partido desbancado del 
poder) como número dos.
La excepción la protagonizó Alicia 
Fabian en CEDILLO DEL CONDADO. 
Ella ha ganado la alcaldía con mayoría 
absoluta encabezando una lista inde
pendiente, con buena parte de su equi
po anterior. Y en A lcaudete de LA 
JARA ha vuelto a ganar el PP, que plan
teó la moción con un tránsfuga del 
PSOE, pero lo ha hecho con otro can
didato. □
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Quintanar de la Orden
Oferta de futuro
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Nuevos proyectos de peatonalización y 
acondicionamiento de calles, modernización 
de las infraestructuras y el mobiliario urbano, 
incesante programación de actividades 
culturales, mejora de los espacios verdes y 
de recreo, desarrollo de planes de formación 
para desem pleados,...
Son muchos los proyectos que el Ayuntamiento 
de Quintanar lleva a cabo para facilitar un futuro 
adecuado a nuestras necesidades. Sin duda, 
entre todos, este futuro será pronto una realidad.
Estamos lográndolo y a .

Excmo. Ayuntamiento de

Quintanar de la Orden
Plaza de la Constitución, 1 Tlf. 925 180 750 
45800 Quintanar de la Orden
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especial 2007
LOS ASUNTOS QUE HAN TENIDO PENDIENTE A LA PROVINCIA ESTE AÑO

La parada de AVE en La Mancha, los 
macroproyectos urbanísticos y las múlti
ples inauguraciones antes de las eleccio
nes han sido protagonistas en provincia.

El tren

En La Mancha se han echado a la 
calle este 2007 para exigir al 
Ministerio de Fomento que modi

ficara el trazado del Ave Madrid-Jaen. Y 
han conseguido en parte sus objetivos. 
En VlLLAFRANCA DE LOS CABALLEROS 
la vía ya no separara el pueblo de sus 
lagunas, como se contemplaba inicial
mente. Les queda pendiente conseguir 
una parada comercial entre 
Madridejos y CONSUEGRA y los veci
nos siguen en el empeño, apoyados por 
sus alcaldes.
Los asuntos urbanísticos han dado que 
hablar en los pueblos que más crecen. En 
B urguillos, el equipo de gobierno 
municipal del PP aprobó en junio, unos 
días antes de que entrara en vigor una 
Ley del Suelo más restrictiva, siete pro
yectos urbanísticos que contemplaban 
construir miles de viviendas (el alcalde 
planeaba 25.000 en 15 años). PSOE e 
IU se opusieron, el concejal socialista 
llegó a denunciar al padre de una conce- 
jala popular por amenazas de muerte, 
tuvo protección de la guardia civil y, 
finalmente, en noviembre, pactó con el 
alcalde el desarrollo urbanístico de este 
municipio, aceptando lo ya aprobado y 
comprometiéndose a realizar un Plan de 
Ordenación Municipal, a partir de 2009. 
Precisamente el POM que acaba de 
exponerse al público en ILLESCAS tam

bién ha despertado mucha controversia. 
El nuevo Plan de Illescas prevé conver
tir en residencial la zona rústica que 
separa el casco antiguo del Señorio y 
construir allí 20.000 nuevas viviendas, 
además de soterrar cuatro kilómetros de 
la vía del tren, lo que facilitará la llegada 
del cercanías de Madrid. Fomento ya 
está realizando un estudio para decidir 
sobre la viabilidad de este proyecto. En 
febrero, Izquierda Unida denunció el 
presunto trato de favor que el alcalde y 
presidente de la Diputación y el alcalde 
de CARRANQUE podría estar dando a 
una empresa a la que vinculaban a uno 
de sus hijos. El juez ya ha archivado esa 
querella.
En SESEÑA, Francisco Hernando inau
guró el viernes 21 de septiembre el resi
dencial que ha construido en Seseña y al 
que ha dado su nombre, las primeras
2.000 viviendas de las 13.500 que pro
yectó en El Quiñón. Lo hizo con una 
gran fiesta a la que no acudió ninguno de 
los políticos ni personajes populares que 
él había anunciado. Y la misma semana 
que se hacia pública su condena a cuatro 
años de cárcel que le impuso la 
Audiencia provincial de Madrid por 
cuatro delitos contra la Hacienda 
Pública y que él ha recurrido al 
Constitucional. También la misma 
semana que eran llamados a declarar

cuatro dirigentes de IU, desde el respon
sable federal de la Organización, al 
máximo dirigente regional y al de 
Política Institucional y al alcalde de 
Seseña, Manuel Fuentes, que sigue 
lidiando con el polémico promotor. Les 
acusaba de haber dañado su imagen 
hablando de su proyecto urbanístico en 
Seseña. El juez archivó la causa hace 
unas semanas. La Fiscalía 
Anticorrupción ha seguido investigando 
la trama urbanística a lo largo de todo el 
año y deberá pronunciarse en enero.
En 2007, Quintanar  consiguió que su 
Semana Santa, con 14 cofradías, 21 
pasos, 8 procesiones (una única, la de la 
Campaná), 5 bandas de tambores y cor
netas y 3.500 nazarenos y costaleros, 
fuera declarada de Interés Turístico 
Regional. Y fue, también, sede del Día 
de Castilla la Mancha.
En CASASBUENAS lograron, por fin, que 
les arreglarán la única carretera que da 
acceso al pueblo y que llevaba años en 
un estado lamentable; en ILLESCAS 
empezó a funcionar el parque de bombe
ros de La Sagra en noviembre; en 
M iguel E steban  inauguraron su 
museo etnológico y en GUADAMUR su 
centro de interpretación del Tesoro de 
Guarrazar, que se encontró en esta loca
lidad.

Y curiosidades: como la baja por
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En Villafranca han estado más unidos que nunca este 
2007. Y juntos han conseguido que Fomento modifique 
el trazado del AVE (primera foto). En esta página, Los 

Torres, una familia de imagineros de Quintanar. El 
pueblo ha celebrado este año su I Semana Santa de 

Interés Turístico regional. Bajo estas líneas, Villacañas, 
durante las nevadas de enero que colapsaron la 
provincia. F o r o s :  A . R o j o , M er ce d es  R u iz , F. N o v il l o  y C .  S á n c h e z .

ansiedad que cogieron a la vez los siete 
policías locales de V illafranca  en 
enero, a la vez que achacaban al alcalde 
falta de voluntad para negociar sus condi' 
ciones laborales.

Malú dio plantón a Polán y a 7.000 
fans que acudieron al concierto gratuito 
que se ofrecía en este pueblo el 30 de junio 
porque a sus representantes, que llegaron 
al pueblo tarde, no les gustaba el escenario 
que habían preparado. El caso está en los

tribunales.
Los temporales también dejaron huella 

en 2007. Primero fue la nieve, en enero, la 
que colapso la provincia y el resto de la 
región. Sólo el viernes 26 el teléfono de 
emergencias registró 13.100 incidencias 
relacionadas con la nevada y esos días 
tuvieron que atenderse 922 incidencias 
provocadas por el temporal. En mayo fue
ron las lluvias torrenciales las que anega
ron, sobre todo, La Mancha. Q

En Villaluenga un concurso de TV tuvo a buena parte del pueblo 
pendiente todo el verano. Estos eran los participantes, f o t o : m . r u iz

PELUQUERIA 
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RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 
Tel.925 22 09 19 

TOLEDO
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SALONES
Corona 

de Castilla
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SALONES 
CLI MATIZADOS

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #648, 29/12/2007.



8 8 /  A Q U Í  c a s t i l l a - l a  m a n c h a

J  P A B L O  F E R N Á N D E Z

REPASO DE UN AÑO MARCADO DE PERMISOS Y EXCAVACIONES

especial 2007

Toletum, Vega Baja 
un año después

El año 2007 supuso la puesta en marcha de las excavaciones de Vega Baja. Tras 
ciertos problemas con los permisos, después de llegar a los acuerdos pertinentes y 
previo paso de la llegada del PSOE al Ayuntam iento de Toledo, el trabajo de 
arqueólogos posib ilitó  el hallazgo de restos arqueológicos. El 2008 se abre con el reto 
de continuar las excavaciones y de fin ir cúal a ser el fu tu ro  del proyecto.

En febrero de 2007 se dio el primer 
paso hacia la continuidad de Vega 
Baja. Formalizados los contratos de 
compra-venta de las parcelas 
adjudicatarias en enero, restaba 
conceder una nueva ubicación a las 
personas que habían comprado una 
vivienda en los terrenos. Los 
cooperativistas, María Luisa Araujo, 
Consejera de Economía y Alejandro 
Gil, titular de Urbanismo y Vivienda, 
sellaron su firma, que significaba la 
permuta de los terrenos de los que eran 
adjudicatarios las cooperativas 
Balcones de la Vega, Alhambra del 
Sur y Sabatini Vega Baja por otros en 
la V fase del Polígono. Ya en la 
segunda quincena de marzo, la Junta 
decidió empezar el trabajo en la zona. 
Pero el ayuntamiento le impidió el 
acceso a la parcela alegando que no 
había licencia urbanística. La Junta 
argumentaba que ese permiso no era 
necesario, ya que los trabajos 
arqueológicos “son siempre previos a  la 
otorgación  de cu alqu ier licen cia” , 
afirmaba Enrique Lorente, director 
general de Patrimonio.
En mayo, Ministerio de Cultura y la 
Junta de Comunidades acordaron la 
creación de un Centro Internacional 
de Interpretación de la Epoca 
Visigoda, sobre los terrenos de Vega 
Baja. El entonces alcalde de Toledo,

A rqueólogos d u ran te  e l I  Curso  
In tern ac io n al de A rqueología Vega Baja, 
que durante e l pasado verano, posib ilitó  
hallazgos arqueológicos, f o t o s : m ig u e l  á n g e l

José Manuel Molina lo vio como “ u n a  
cortina de hum o con tintes electorales", 
sentenciaba recordando la falta de un 
Plan Director de la excavación.
Tras la victoria electoral de Emiliano 
García Page, candidato socialista a la 
alcaldía, llegó el Plan de Actuaciones 
Arqueológicas en Vega Baja. En él se 
marcaron prioridades en la 
excavación. En el mes de julio se 
produjeron las primeras
identificaciones de estructuras en

Vega Baja. El I Curso Internacional de 
Arqueología Vega Baja, organizado 
por la Universidad de Castilla La 
Mancha trajo los primeros restos 
arqueológicos. Ya en septiembre, la 
Consejera de Cultura, Soledad 
Herrero descartó la incorporación 
futura de Vega Baja en la red de 
parques y yacimientos arqueológicos. 
“E s  m ás que u n  parqu e” , sentenció, al 
tiempo que consideró necesario 
“arrancarle a  la  tierra n uestra  identidad y 
n uestra  historia, no dejarla tapada” .
A mediados de noviembre, la Empresa 
Municipal de la Vivienda aprobó la 
entrada de la Junta en el accionariado 
de Vega Baja, que se hacía con un 
40%, la misma proporción que el 
Ayuntamiento de Toledo. El 20% 
restante corresponde a los socios 
privados de Cartera Nueva Santa 
Teresa( Caja Castilla La Mancha, 
Caja Rural e Iberdrola). Además la 
empresa se constituyó bajo un nuevo 
nombre: Toletum Visigodo. “ U n  
proyecto p ara  saber lo que hay que hacer 
y lo que le conviene a  la ciudad", 
aseguraba García Page.
Por último, el pasado 13 de diciembre 
se firmaba un acuerdo con el 
Ministerio de Defensa por el cual el 
estado cedía a la ciudad de Toledo 
147000 metros cuadrados que iban a 
parar al proyecto de Vega Baja.
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especial 2007

La izquierda gana Toledo

Ésta es la Corporación municipal que tomó posesión el 16 de junio. Con el bastón Emiliano García-Page, junto a su mujer, Yolanda y sus hijos
de mando, el alcalde García-Page, junto a su antecesor, José Manuel Molina. David y Raquel, posan en el balcón del Ayuntamiento.

L as elecciones del 27 de mayo die- 
ron un vuelco al gobierno muñí- 
cipal de Toledo. No en vano, tras 

doce años consecutivos de mandato 
del PP, una coalición de izquierdas 
conseguía hacerse con el poder en la 
capital. Al frente, el socialista 
Emiliano García-Page, que el 16 de 
junio, en una mañana lluvisiosa, se 
convertía en alcalde de su ciudad, 
Toledo. Con once concejales, y el 
apoyo de los dos logrados por IU, arre
bataba el mando a José Manuel 
Molina, cuya mayoría de doce ediles 
no le sirvió para revalidar la que 
hubiera sido su tercera legislatura con
secutiva en el Ayuntamiento.
En Toledo acudieron a las urnas el 27 
de mayo 41-750 personas (69,63 por 
ciento de participación). El PP obtuvo 
el 45,35 por ciento de los comicios 
(18.798), por 18.011 que consiguió el 
PSOE (43,45 por ciento). IU logró

3.332 votos (8,01 por ciento).
El actual acalde de Toledo, Emiliano 
García-Page, siempre había confesado 
que su sueño era gobernar la ciudad en 
la que había nacido hace ahora 39 
años La designación del entonces 
vicepresidente segundo de la Junta 
como candidato a regir la capital 
regional vino marcada por numerosos 
rumores. Sería el 24 de enero de enero 
cuando García-Page anunciara oficial
mente que intentaría reconquistar 
Toledo para los socialistas. Ese día, en 
el cigarral de las Mercedes, confesaba 
que tras veinte años en la vida pública 
"se sentía libre".
Desde el principio, ya en la precampa
ña, García-Page optó por lo que el 
llamó un "cam bio razonable". No en 
vano, la actividad política de este 
licenciado en Derecho siempre ha 
estado marcada por la moderación. 
Hombre muy cercano al anterior pre

sidente, José Bono, se convirtió en 
uno de los imprescindibles en los 
gobiernos de Barreda. De él dijo el 
actual responsable del Ejecutivo 
"cuánto m ás le conozco, m ás le quiero". 
García-Page, político nato, iniciaba su 
andadura precisamente como conce
jal, en los años en los que Joaquín 
Sánchez Garrido gobernaba Toledo. 
Después pasó a la Junta, pero el gusa
nillo de la vida local no le abandonó. 
El vicepresidente segundo, que dimiti
ría de su cargo al comenzar la campa
ña electoral, se mostraba preocupado 
por su ciudad, por "esas cosas cotidia
n a s " , que veía abandonadas por el 
entonces regidor municipal: la limpie
za, el tráfico... Y el Tajo, que se ha con
vertido en una de las enseñas de sus 
primeros meses de mandato. No en 
vano, una de sus primeras tareas como 
regidor municipal ha consistido, preci
samente, en ponerse manos a la obra,
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con la colaboración de otras adminis
traciones, para hacer del Tajo aquel río 
en el que él se bañó en su infancia. 
Pero no le resultó fácil a García-Page 
acceder a ese sillón municipal que 
tanto anhelaba. Intentó transmitir ilu
sión a los ciudadanos, realizó una cam
paña comedida y tranquila, que, al 
final, no le otorgó la mayoría absoluta 
que le hubiera servido para gobernar 
en solitario. La noche del 27 de mayo, 
tras horas de tensión, aparecía radian
te en la sede socialilsta de Santa María 
la Blanca, eso sí, sabiendo que tendría 
que pactar con IU. Esa misma noche 
mantenía contactos con el cabeza de 
lista de la coalición, Aurelio San 
Emeterio. Él y la número dos, Carmen

Jiménez, eran conscientes de que tení
an en sus manos la llave del gobierno 
de Toledo.
Las conversaciones entre ambos parti
dos no fueron fáciles. La coalición 
supo negociar y, la noche del 15 de 
junio, ratificaba el pacto con los soci- 
listas. Los dos concejales electos darí
an su voto al socialista García-Page. A  
cambio, San Emeterio se aseguraba el 
control de la concejalía de Vivienda, 
era nombrado segundo teniente de 
alcalde y entraba a formar parte del 
órgano de poder municipal. Mientras 
su compañera, se hacía con las conce
jalías de Festejos y Juventud.
Esa mañana del 16 de junio, tras ser 
investido alcalde, Emiliano García-

Page, que se había rodeado de conce
jales de prestigio como la que fuera 
consejera de Economía, María Luisa 
Araújo o el delegado de Educación, 
Ángel Felpeto, prometía gobernar 
desde la cercanía, con eficacia, humil
dad y trabajo, además de buscar la 
colaboración institucional. Allí esta
ban el presidente Barreda y el delega
do del Gobierno, Máximo Díaz-Cano. 
Aquella foto de la corporación muni
cipal presidida por un socialista varia
ba en pocas semanas. Araújo volvía a 
la Junta, como vicepresidenta segun
da, mientras que José Manuel Molina 
dejaba su escaño, para volver a su des
pacho en el ministerio de Hacienda. 
Al menos de momento. []

*
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Todavía piensas que la vidc 
J  no es de color ROSA?

Distribución Exclusiva para Toledo:

DILASON
Cira. Mazarambroz, Km 3 •  45100 Sonseca (Toledo) • Tlf: 9 2 5  3 8 1

B o d e g a s  y V i ñ e d o s
CAST1BLANQUE www.bodegascastiblanque.c
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Ctra. Tembleque, s/n - 48560 VILLACAÑAS (Toledo) Telf. y Fax: 925161 165
Móvil: 686 459 966

- Instalaciones ampliadas (3000 m2)

- Autoservicio de Ferretería

- Distribuciones de las mejores marcas de Herrajes 
(UCEM - TESA - EZCURRA - IGLE - BARI NAGA)

- Pinturas MONTO (Fábrica de colores a la carta)

- Maquinaria y productos de construcción

PORQUE UN BUEN TRABAJO REQUIERE UNA BUENA HERRAMIENTA

PROXIMAMENTE 
ALQUILER DE MAQUINARIA

10° A N IV E R S A R IO
jj^ H T  SB IS
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EMI LI O J I MÉNEZ

EN 2007 SE CELEBRÓ EL 50 ANIVERSARIO DE LA CORONACIÓN DE LA VIRGEN

especial 2007

El año de José 
Francisco Rivas

Pese haber perdido a su madre, se puede decir que el año 2007 es el año de José Francisco Rivas. 
El alcalde de la Ciudad de la Cerámica logró en los comicios electorales del pasado mes de mayo 
su tercera mayoría absoluta y, además, ha sido reelegido presidente de la FEMP de Castilla-La

Mancha y miembro de 
la ejecutiva de la FEMP a 
nivel regional. También 
es el nuevo presidente 
del Patronato del centro 
de la UNED en Talavera.

La imagen de la Virgen del Prado volvió 
a salir por las calles de la Ciudad de la 
Cerámica para conmemorar el 50 
aniversario de su coronación.

E l Ayuntamiento quiso que el 
comienzo del año coincidiese 
con la presentación del progra

ma de evento feriales e hizo público 
que a lo largo de 2007 se celebrarían 
doce eventos, algo que luego no ha 
podido ser una realidad debido al 
cambio de Carlos Angel Devia por 
Tirso Lumbreras al frente del Comité 
Ejecutivo de T alavera  Ferial. En el mes 
de enero también se supo que la 
Ciudad de la Cerámica acogió un 
quince por ciento más de turistas y fue 
el mes en que el juzgado levantó la 
orden de paralización de las obras del 
centro de E l C orte  Inglés. El segundo

mes del año fue el elegido para que el 
historiador Fernando Jiménez de 
Gregorio recibiera el V Prem io de las 
A rtes y de las L e tra s, que otorga la 
A sociación  de la P ren sa de T alavera  y 
para que el juzgado desestimara la 
demanda que pesaba sobre E l C orte  
Inglés. Además, José Francisco Rivas 
informó de que el Cuartel de la 
Guardia Civil se convertiría en un 
hotel, precisamente unos días antes de 
la que la Benemérita saltara al primer 
plano de actualidad porque algunos 
agentes denunciaron anomalías en la 
utilización de los radares. Fepem ta  
también fue noticia al amenazar a

Iberdrola si no indemniza a los empre
sarios afectados por los apagones y se 
recrudeció la lucha entre el equipo de 
gobierno y los bomberos al suspender 
un año de empleo y sueldo a su sar
gento Iñigo Martitegui.

El mes de marzo nace con la buena 
noticia de que baja el desempleo en 
133 personas y con la intención de los 
rectores de La Estrella de levantar el 
parque eólico. Es la época en la que 
C o far ta  celebra su 75 aniversario con 
numerosos actos sociales y culturales, 
cuando la Diputación aporta 780.000 
euros para la V ía  Verde de la Ja ra , 
cuando se cumplen 50 años de la
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ESPECIAL 2007

EL CENTRO DE EL CORTE INGLÉS SE ABRIÓ EN EL MES DE MAYO

coronación de la Virgen del Prado y 
cuando el presidente José María 
Barreda se desplaza hasta la Ciudad 
de la Cerámica para presidir el acto 
del D ía  del C on su m id or y para presen
tar la obra más emblemática de 
Talayera: la Ronda del Tajo. El tercer 
mes de año finaliza con una noticia 
luctuosa: la muerte del sevillano 
Manuel Ramírez de Córdoba cuando 
pregonaba la Semana Santa en el tea
tro Victoria.

En abril, las auténticas protagonis
tas son las fiestas de las Mondas, que 
el Ayuntamiento ha hecho coincidir 
con la feria Talayera son sus pueblos. 
Más de un centenar de alcaldes de la 
comarca y de las antiguas tierras de 
Talayera participan en los festejos. 
Bemuy continúa celebrando por todo 
lo alto el D ía  de ¡a  R epública y el 
Ayuntamiento gana otra batalla en el 
registro por el convenio urbanístico 
entre E l C orte  Inglés e Invoga. El mes 
de mayo estuvo salpicado de aconteci
mientos como la apertura de E l C orte  
Inglés y el bautizo de un boeing de A ir  
Europa  que se llama desde entonces 
C iu dad  de T alavera , desde el consisto
rio se anuncia la construcción de 138 
viviendas y el PSOE y el PP se citan 
en los tribunales. La Feria de San

Isidro vuelve a 
copar la Alameda y 
es cuando visita 
José Manuel
Rodríguez 
Zapatero la ciudad 
para “comprometer- 
se” con Talavera y 
Castilla-La 
Mancha. C o far ta  
homenajea a sus 
presidentes y far
macéuticos. 
También es al 
época en la que 
Rivas consigue su 
tercera mayoría
consecutiva, aun
que pierde un con
cejal respecto a los 
anteriores comicios 
por la abstención, 
que alcanza a 5.000 
votantes. Las elec
ciones dictaminan 
un fuerte avance 
del PSOE en la 
comarca.

En junio, Juan 
José Hidalgo anun
cia que abrirá un 
hotel de cinco

Arriba, José Francisco Rivas y Gonzalo Lago. Debajo, Barreda pone la primera piedra de la Ronda del Tajo y la firma del convenio para el soterramiento de 
lris vías del AVE a  su paso por la ciudad.
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ESPECIAL 2007

EN SEPTIEMBRE SE FIRMÓ EL CONVENIO DE SOTERRAMIENTO DE LAS VÍAS

estrellas en el complejo económico de 
la estación de autobuses; la Virgen del 
Prado, la reina de Talayera, llena de 
fervor sus calles. El PP anuncia que 
abonará parte del sueldo de Gonzalo 
Lago, su nuevo portavoz municipal, y 
el vicario explica su deseo de hacer un 
museo en la Basílica del Prado. 
Fepem ta  propone la construcción de 
una acería en Torrehierro y Carmen 
Riolobos presenta un aval bancario de
15.000 euros por su querella contra el 
alcalde.

En julio, los bomberos comienzan a 
perder su guerra contra el 
Ayuntamiento, Felipe Granados se 
convierte en nuevo gerente de 
Ta lavera  Ferial, E l Parque  solicita al 
Ayuntamiento medidas contra el 
botellón, la policía local cierra el club 
F an tasía  y Silvia Sánchez denuncia la 
muerte de su marido Javier Díaz por 
negligencia médica. Es también cuan
do aparecen las discrepancias sobre la 
situación de Budelpack. En agosto, el 
Consejo de Gobierno da luz verde 
para que El Casar se convierta en 
EATIM, la Plataforma en Defensa de 
los Ríos acusa a Medio Ambiente, 
Magdalena Valerio recoge el regalo 
para la infanta Sofía en Lagartera: un 
ajuar de cuna bordado. Javier 
Sánchez es nombrado secretario gene
ral de las Juventudes Socialistas, siete 
talaveranos visitan el lugar en que 
murió Elvis Presley, continúa el pulso 
entre trabajadores y empresarios en 
Bu delpack  y Alcañizo cumple 675 
años.

El septiembre, se admite la querella 
de Riolobos sobre Rivas por presunto 
delito de prevaricación en la adjudica
ción de los terrenos de la estación de 
autobuses y la Feria de San Mateo 
congrega a más de 200.000 personas. 
En el mes de octubre, los artesanos 
piden la dimisión de su presidente 
Roberto Perea, desconocidos destro
zan parte de la V illa de Saucedo, se 
firma el convenio del soterramiento 
del AVE, Rivas es reelegido presiden
te de la FEMP y es elegido presidente 
del Patronato de la UNED. finaliza 
este mes con la buena noticia de que 
la Diputación aportará 31 millones de

euros para los municipios de la comar
ca.

El noviembre, se conoce que el 
desempleo supera los 10.000 parados, 
E sparvel se manifiesta contra la futura 
acería, Talavera entra a formar parte 
de la A sociación  de C iu dades de la 
C erám ica , se configura la Comisión de 
Seguimiento del AVE, el Salón del 
automóvil ocupa tres pabellones y es 
visitado por 9.000 personas, Rivas es 
reelegido miembro de la ejecutiva 
nacional de la FEMP, Barreda coloca 
la primera piedra de la Ronda del Tajo

e inaugura el Centro Hípico, la situa
ción en Budelpack  se complica, PP y 
los Presupuestos Generales destinan 
27 millones de euros para el personal 
municipal. En diciembre, Construtal 
se convierte en la feria del negocio, se 
aumenta la partida en dos millones 
para construir la variante N-502, 
Elena Salgado inaugura el ayunta
miento de San Bartolomé de las 
Abiertas, los Presupuestos Generales 
ascienden a 55 millones de euros y se 
destinan cuatro millones para rehabi
litar el alfar de E l C arm en .

O
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POKTl LLEJO
www.portillejo.com
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especial 2007
MUERE CALCINADA UN A  PAREJA DE ANCIANOS EN ILLESCAS EL DIA DE NAVIDAD

El año de las 
tragedias fam iliares

Los crímenes más sobrecogedores del 2007 responden a tragedias fam iliares 
inexplicables para el entorno de sus protagonistas. El año también será recordado por 
grandes operaciones contra el tráfico de drogas que se han desarrollado en o desde la 
provincia. Estos han sido los sucesos más reseñables del año que dejamos.

El año se ha cerrado con una de esas 
tragedias: la muerte de un matri
monio de 80 y 75 años calcinados 

en un chalet del Señorío de ILLESCAS la 
madrugada de Navidad. Todo parece 
indicar que una vela pudo originar el 
fuego hacia las cuatro de la mañana. Los 
ancianos, residentes en Madrid, estaban 
pasando unos días con una hija y su 
marido en el pueblo toledano. Ellos si 
pudieron escapar de las llamas, que arra- 
saron la casa y obligaron a desalojar la 
aledaña.
La primera tragedia del año se desató en 
MAZARAMBROZ, hacia el mediodía del 
14 de febrero. Cristina Sánchez 
Hungría, 32 años, con trastornos men
tales, mató a su madre golpeándola 
hasta tres veces con un hacha en el cue
llo, la cara y un brazo en el comedor de 
la vivienda familiar. Fue ella misma 
quien llamó a su psiquiatra para contar
le lo que había hecho y éste quien movi
lizó a los servicios de emergencia. Pero 
el médico del pueblo no pudo hacer 
nada por salvar la vida de esta mujer, de
54 años.
Sólo tres días después, en El Real DE 
San V icente y Talavera, Gregorio 
Ramos protagonizaba uno de los episo

dios más sangrientos que se recuerdan 
en la provincia. La madrugada del 17 de 
febrero mató a su esposa, su hijo y su 
madre mientras dormían en la pequeña 
localidad. Después se marchó a 
Talavera, al piso donde vivían sus otras 
dos hijas, e intentó también matarlas 
con un hacha. Las dos, de 25 y 22 años, 
resultaron heridas. La menor estuvo casi 
un mes en la unidad de cuidados inten
sivos, recuperándose de un traumatismo 
craneoencefálico. Gregorio se suicidó 
después de agredir a sus hijas. En su

entorno le describían como un hombre 
tranquilo y creían que debió verse des
bordado por los problemas de salud que 
padecía la familia para actuar así.
La ciudad fue escenario de otro san
griento asesinato muy poco después. En 
marzo Daniel Humberto Gualpa mató 
a su mujer, Nancy Paulina a puñaladas, 
delante de los dos hijos de la pareja 
ecuatoriana, que ya estaba separada. 
Después, se marchó con los pequeños a 
Madrid y allí le detuvo la policía.
En Quin tanAR, la víctima fue un
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E n  la  p r im e ra  fo to , la  
c a s a  d e  F u e n s a lid a  
d o n d e  E le n a  fu e  a s e s in a 
d a  p re s u n ta m e n te  p o r  s u  
m a rid o .
E n  e s ta  p á g in a , V a s ile  
M o lo c a , c o n d e n a d o  a  14 
a ñ o s  d e  c á rc e l p o r  m a ta r  
a s u  n o v ia . Y  u n  e s p e c ta 
c u la r  a c c id e n te  d e  trá f i
c o  o c u r r id o  e n  T o le d o  en  
la  ta rd e  d e l 24  d e  s e p 
t ie m b re . E n  la  o tra  p á g i
n a , lo s  v e c in o s  d e  G ra ja l  
(L e ó n ) q u e  e n  S e m a n a  
S a n ta  se m a n ife s ta ro n  
en  T o le d o  p a ra  p e d ir  a  
la s  C a rm e lita s  D e s c a lz a s  
q u e  le s  d e v o lv ie ra n  u n a s  
im á g e n e s . F: archivo

anciano de 84 años: Domingo Perea 
Santiago. El nieto de un íntimo amigo 
suyo, José Angel Ortega Torres, de 21 
años, subió a su casa a última hora de la 
tarde del 5 de julio, como había hecho 
otras veces, y presuntamente le propinó 
una brutal paliza. El anciano murió cua
tro días después en el hospital de 
Alcázar. Para entonces, el supuesto 
agresor ya estaba en la cárcel. También 
en su pueblo le definían como un chico 
cordial, aunque casi todos sabían que 
sufría crisis de extrema agresividad.
Ese mismo mes, el martes 31, una joven 
de 26 años fue presuntamente asesinada 
por su marido en el comedor de su casa 
de F u e n s a l id a , delante de los tres 
hijos de la pareja: de 4,3 años y 5 meses. 
Antonio Manuel V.P, de 31 años, la 
apuñaló con un cuchillo de cocina. Ella 
había presentado una denuncia contra 
él por malos tratos esa misma mañana. 
La guardia civil le andaba buscando por 
el pueblo desde entonces y su madre y 
su hennana se habían desplazado desde 
Olías para estar con ella esa tarde. 
Apenas una hora después de que Jessica 
convenciera a ambas de que regresarán 
a casa porque se sentía ya segura, él vol
vió a la vivienda familiar y la mató, 
según reconoció al ser detenido. 
Minutos antes del crimen, la joven 
llamó a su madre para advertirla que él 
había vuelto a casa y tenía miedo.
La violencia machista más brutal tuvo

Golpes al narcotráfico

En V entas de Retamosa la policía encontró el 24 de noviembre 18 toneladas de hachís, 
el alijo de esta droga más grande hallado este año en España y el cuarto de su historia. 
Esa madrugada sorprendieron a un español y cinco marroquíes descargando la droga 
desde un camión frigorífico en un nave industrial del pueblo toledano.
Y en una fábrica de tarimas de IMoez la guardia civil encontró en febrero la pista clave 
para desarticular, cinco meses después, una potente red internacional que introducía 
cocaína en España desde Ecuador y Méjico, oculta en muebles y listones de madera. 
Precisamente en quince de ellos que fueron a parar a la empresa toledana, se ocultaban 
14 kilos de esta droga. En la operación se incautaron 249 kilos de cocaína y se detuvo a 
12 personas de distintas nacionalidades.
Otra operación más relacionada con el narcotráfico y desarrollada en el puerto de 
Valencia, donde se descubrieron 1.500 kilos de cocaína en noviembre, escondidos en 
unos contenedores con supuestas latas de piña, condujo a la policía hasta otra empre
sa de Toledo, donde se realizó la entrega controlada del alijo. Allí se detuvo a seis per
sonas.
En octubre, otras dos importantes operaciones se saldaron con la detención de 21 per
sonas, 5 de ellas en Toledo, que distribuían droga en distintos puntos del país. La guar
dia civil se incautó de 260.520 dosis de cocaína, pistolas, escopetas y munición. Ese 
mes también se descubrió un laboratorio para la producción de cocaína en Seseña y se 
desarticuló la red que lo había creado y que tenía dos laboratorios más en Madrid. En 
esa operación se intervinieron otros 35 kilos de esta sustancia y se detuvo a 13 perso
nas. Además, a lo largo del año la guardia civil ha desarticulado otras bandas que se dedi
caban a la distribución de droga en la provincia y que contaban con sus propios labora
torios para preparar las dosis. Entre ellas una que operaba desde Sonseca, M ora, 
M ocejón, Toledo, M enasalbas y Ajofrín. En junio detuvieron a 20 personas y se incau
taron de 18.416 dosis de cocaína. En Casarrubios, la guardia civil acabó con otra red a la 
que se le intervinieron 214.000 dosis de cocaína, 1.400 de heroína y 582 de marihuana.
Y entre las muchas sentencias contra el tráfico de drogas que en 2007 ha dictado la 
Audiencia provincial, destaca la que condenaba a 13 años de cárcel a dos narcotraflcan- 
tes a quienes sorprendieron con 66 kilos de heroína y armas en la urbanización Calypo 
Fado de Casarrubios, en julio de 2004.
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una condena ejemplar en junio. La 
Audiencia provincial condenó a casi 14 
años de cárcel a Vasile Moloca por matar 
a su novia, Elena Simona Espure, el 19 
de diciembre de 2004, en la casa que la 
pareja rumana compartía en MIGUEL 
ESTEBAN. La mató de una brutal paliza, 
después de haberse pasado el día bebien
do con varios amigos. Le condenaron 
también a otros 18 meses de cárcel por 
amenazar de muerte a un compatriota

que descubrió 
a la mujer gra
vemente heri
da y llamó a la 
guardia civil. 
No eran fami
lia, pero 
Enrique

Martín López, un anciano de 87 años, si 
mantenía cierta relación personal, hasta 
el punto de prestarle dinero y permitirle 
el retraso del pago del alquiler a una de 
sus inquilinas, Yolanda F.A, una bilbaína 
de 38 años que presuntamente le degolló 
la tarde del 12 de diciembre en su casa 
del casco antiguo de TOLEDO. La policía 
encontró un rastro de sangre desde la 
vivienda del anciano que conducía a la 
de esta joven, en el mismo edificio.

2 9  DE D I C I E M B R E  DE 2 0 0 7 /

Dentro encontraron ropas de ella man
chadas de sangre y la funda del cuchillo 
empleado en el crimen, que ella había 
abandonado en la misma habitación de 
la víctima. Todo parece indicar que 
supuestamente le mató para robarle. Le 
quitó unos 600 euros.
A  comienzos de año, la policía también 
resolvió un crimen que conmocionó a 
todo el país, el de Javier Parla, un empre
sario madrileño que había desaparecido 
el 23 de noviembre de 2006 y había apa
recido casi un mes después, calcinado y 
tiroteado, en un paraje de Yuncos. El 3 
de enero detuvieron a Javier Muñoz, de 
32 años y vecino de este pueblo, como 
autor del crimen. Era cliente de Parla y le 
debía 2.000 euros. Pasó de insistir en que 
no podía pagar a llamar a Parla para que

C
COSTRUM AQ

C/  Río Jaram a, 132 Nave P 102 Políg. Ind. Santa M aría de Benquerencia 4507 (TOLEDO
Telf.: 625 18 99 37 - 617 36 46 24
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se pasara por Yuncos aquel 23 de 
noviembre para cobrar. Cuando le inte
rrogaron dijo a la guardia civil que le 
había dado 4-000 euros y se habían des
pedido, pero sus contradicciones termi
naron por delatarle.
Otras tragedias para reseñar: la muerte 
de una joven madrileña de 20 años en 
una de las pistas de la discoteca Radical 
de RlELVES en junio; el militar de 44 
años que falleció en accidente de tráfi
co en la Academia de Infantería de 
TOLEDO al sufrir un infarto, el mismo 
mes; o el adolescente que en marzo se 
ahogo en el Tajo, a su paso por 
TALAVERA, cuando pescaba con unos 
amigos. También el bebé lituano que 
falleció desnutrido y deshidratado en 
V il l a  d e  d o n  F a d r iq u e  el 8 de mayo. 
En SONSECA despidieron emocionados 
a José Javier Colorado, un soldado de 
19 años, que murió en un accidente de 
tráfico en Kosovo, donde estaba desti
nado.

CURIOSO fue el incidente en el que 
se vieron involucradas en marzo las 
Carmelitas Descalzas que se habían 
instalado en Toledo hacia seis meses, 
procedentes de Grajal (León). Se habí
an traído tres tallas de considerable 
valor del convento que abandonaron 
allí y los vecinos del pequeño pueblo 
pusieron el grito en el cielo. El 31 de ese 
mes se manifestaron en Toledo, delante 
de su nuevo convento para exigirlas que 
los devolvieran. Ellas dijeron a esta 
revista “que estaban en manos de Dios". 
Ahora también de los tribunales, que 
siguen un procedimiento contra ellas 
por apropiación indebida.

Lo que ha quedado claro este año es 
que los robos de coches de lujo, de 
viviendas o polígonos industriales no 
son ya cosa de delincuentes menores, 
sino de bandas perfectamente organiza
das e, incluso especializadas, en robos 
muy concretos. La guardia civil y la 
policía han desarticulado este año un 
buen número de ellas que operaban por 
todo el país e incluso tenían conexiones 
internacionales.

V IO L E N C IA  E N  C L A S E : E s ta  c o n c e n tra c ió n  s e  re a l iz ó  e n  e l c o le g io  d e  A jo fr ín  e l 2 1  d e  
m a y o . A lu m n o s , p a d re s  y  p ro fe s o re s  p ro te s ta b a n  c o n tra  la  b o fe ta d a  q u e  u n a  m a e s tra  d e  
In fa n t il re c ib ió  d e  la  m a d re  d e  u n  a lu m n o , d e la n te  d e  to d a  la  c la s e . E n tre  ta n to , e n  o tro s  
c e n tro s , c o m o  en  e l d e  L o s  Y é b e n e s , d e  ll le s c a s  o  T o le d o , lo s  c h a v a le s  h a n  p u e s to  en  

m a rc h a  n o v e d o s a s  In ic ia t iv a s  c o n tra  e l a c o s o  y  la  v io le n c ia  e s c o la r.

Alta Confección propia 
Alquiler de Chaquets

C/ Corpus Christi, 17 ■ TOLEDO
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A U M E N T A  EL P A R O  E N  T O L E D O , P E R O  C R EC E LA  N A T A L ID A D  E M P R E S A R IA L

La economía levanta 
el pie del acelerador

La economía de Castilla-La Mancha, en general, y la de Toledo, en particular, ha mantenido 
un buen ritmo de crecimiento, como demuestra la creación de cerca de 6.000 nuevas 
empresas. Sin embargo, el sector inmobiliario se ha frenado bruscamente y el industrial ha

provocado alguna que otra

E i vicepresidente dei Gobierno y  ministro de Economía y  Hacienda, Pedro Soibes 
(a ia deba.) habió en Toledo de ias buenas expectativas económicas, invitado por 
ia  CECAM. A la izda., Jesús Barcenas, presidente de la  patronal regional, y  
Barreda, presidente de Castilla-La Mancha.

C uando comenzaba el año 
2007, la provincia de Toledo 
tenía registrados como 

desempleados a 26.803 personas y 
once meses después la cifra de 
parados se elevaba a 28.703. Este 
incremento en 1.900 personas de la 
cifra de paro expresa claramente la 
pérdida de energía que a lo largo del 
año ha ido teniendo el mercado 
laboral, que se ha resentido del 
menor dinamismo de la construcción 
y de los vaivenes de la industria y del 
sector servicios.

Sin embargo, no ha cundido, ni 
mucho menos, el desánimo, ya que la 
economía regional, en general, y la 
provincial, muy en particular, han 
seguido creciendo a buen ritmo y de 
una manera saludable, diversificando 
su peso en diversos sectores.

Uno de los datos más favorables ha 
sido el de la natalidad empresarial, con 
un crecimiento durante los once 
primeros meses del año de casi el 10% 
respecto al mismo periodo del año 
anterior. En el conjunto regional se 
han creado 5.525 nuevas empresas, lo

que según los cálculos del consejero de 
Industria y Sociedad de la
Información, José Manuel Díaz- 
Salazar, posibilita la creación de
50.000 nuevos puestos de trabajo. 
Toledo continúa siendo líder en 
natalidad empresarial, con la
constitución a lo largo del año de unas 
1.800 nuevas sociedades.

A sí las cosas, de los 205 municipios 
de la provincia de Toledo, 148 han 
podido presumir este año de haber 
alcanzado el objetivo del pleno 
empleo, ya que registraban una tasa de 
paro por debajo del 5%. La localidad 
con más empleo ha vuelto a ser 
Villacañas (por su potente industria de 
puertas), con un paro registrado del 
1’45%, mientras que la cara negativa 
la pone Talayera de la Reina, con un 
porcentaje de paro que a mediados de 
año se situaba en el 779% .

En este contexto, el I a de Mayo, Día 
Internacional del Trabajo, los 
sindicatos U G T  y C C O O  optaron por 
centrar sus reivindicaciones en llamar 
la atención de la sociedad sobre la 
mayor lacra actual de nuestro mercado 
laboral: la siniestralidad. Y es que 2007 
tampoco ha sido un buen año desde 
este punto de vista, ya que, a falta de 
las cifras definitivas, murieron en la
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LA S IN IE S TR A L ID A D  LABORAL SE H A  CO BRADO  75 V ÍC T IM A S  M O R TA LE S  E N  LA  R E G IÓ N

N0 k  L0Su?ISf ,D 0 S  »  CIERRES DE CENTROS------ ------  OO.w.OO-____

!l parón
inmobiliario ha 
sido la crónica de 

una crisis anunciada, 
aunque la construcción 
se mantendrá activa 
con viviendas de 
protección oficial y  
obra civil

La empresa Airbus ha dado algún que 
otro sobresalto a la  planta de 
lllescas, con e l anuncio de los 
recortes de plantillas a nivel 
internacional. Finalmente, no ha 
habido ninguna medida traumática 
para esta fábrica, que ha salido 
reforzada de la  crisis.

La construcción se ha mantenido 
activa, aunque e l sector inmobiliario 

s í ha dado un frenazo claro.

región 75 trabajadores (en 2006 
fallecieron en accidente laboral 80 
personas).

Este problema ha sido el que más 
tensiones ha provocado entre los 
sindicatos y la patronal, ya que aunque 
ambas partes reconocen la gravedad de 
la situación no coinciden en 
reconocer quiénes o qué provocan esta 
elevada siniestralidad. Sin embargo, 
en 2007 se han dado pasos muy 
importantes para frenar esta 
tendencia. Así, finalmente los líderes 
regionales de C C O O  y UGT, José 
Luis Gil y Carlos Pedrosa, 
respectivamente, y el presidente de la 
patronal CECAM , Jesús Bárcenas, 
han firmado un importante acuerdo 
para pactar medidas contra la 
siniestralidad regional en el ámbito de 
la negociación colectiva de 2008. 
Además, el Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha aprobado el Real Decreto 
que permite la creación de un Registro

de Empresas que han sido sancionadas 
por incumplir la Ley de Prevención de 
Riesgos Laborales, una medida 
largamente reivindicada por CCOO.

Este año ha nacido la Asociación de 
Víctimas de Accidentes Laborales de 
Toledo (AVALTO), presidida por 
Manuel Prior, padre de un joven que 
murió en un accidente de trabajo. A  lo 
largo de estos meses ha ido esta 
asociación, pionera en la región, 
buscando apoyos a su causa y 
entrevistándose con los fiscales, 
nacional y provincial, responsables de 
la lucha contra la siniestralidad. A  
juicio de Prior, y de los propios fiscales, 
esta lucha pasa por aplicar “más mano

dura contra quienes infringen las normas 
laborales, incluyendo penas de cárcel".

“La CRISIS inmobiliaria ya ha llegado a 
Toledo”, así lo reconocía en una entre
vista la presidenta de las Agencias 
Inmobiliarias de Toledo, Piedad 
Rodríguez. Era la crónica de una crisis 
anunciada, ya que los elevadísimos 
precios que ha alcanzado la vivienda 
en los últimos años, especialmente en 
Toledo, sumados al incremento de la 
oferta y a la subida de los tipos de inte
rés han desacelerado la venta de 
inmuebles, pese a que se mantiene una 
demanda fuerte, retenida en espera de 
mejores precios o condiciones del mer-
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ALQUILA YA
TU SOLARIUM 
A DOMICILIO

i Y PRESUME DE BRONCEADO!

IVA Y TRANSPORTE 
INCLUIDOS

IVAYTRANSPORTE 
- INCLUIDOS

TODO OU

En tu casa, sin horarios y
sin desplazamientos #  f m

ALQUILER DE SOLARIUMS 
A DOMICILIO

E S P E C I A L  2 0 0 7

LA C E C A M  H A  CELEBR ADO  S U  X X V  A N IV E R S A R IO

<asü3TO'iíP 
DVCAM 023

La consejera de Economía y  Hacienda, María Luisa Araújo, ha valorado muy 
positivamente e i crecimiento saludable de ia  economía regional. Su departamento 
ha sacado adelante este año ia  supresión dei impuesto de Sucesiones y  
Transmisiones Patrimoniales.

• Solariums de Cuerpo Entero,
■ Fáciles de guardar como una maleta.
■ La manera más cómoda de broncearte.
• Por el precio de una persona se broncea

toda la familia.
• Solariums revisados en cada entrega.

Lámparas de bajo comsumo (0,14€/hora)

90210 23 95 
902 99 61 81 WWW.TODOSOL.COM

a supresión del Impuesto de Sucesiones y  
Transmisiones Patrimoniales ha sido una 
excelente noticia para empresarios y  

fam ilias de Castilla-La Mancha

cado financiero. Lo cierto es que el 
enfriamiento del ‘ladrillo’ no es causa 
de gran inquietud entre los responsa- 
bles políticos ni empresariales. Lo 
reconocía el propio vicepresidente del 
Gobierno y ministro de Economía y 
Hacienda, Pedro Solbes, que estuvo 
en Toledo invitado por la 
Confederación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha, CECAM , y dijo 
ante más de 300 empresarios de la 
región que “nuestro modelo de crecí- 
miento no está basado exclusivamente en 
la construcción, también hay una fuerte 
inversión en bienes de equipo... que se 
reduzca el precio de la vivienda y se retra
se su venta son cambios razonables". 
Solbes no teme que este sector, que ha 
sido la locomotora del empleo en los 
últimos años, provoque un cambio de 
tendencia en la evolución del empleo,

ya que “se mantiene una demanda labo
ral fuerte en comercio, sanidad., servi
cios, etc."

Los presidentes de la Cámara de 
Comercio de Toledo, Femando Jerez, 
y de la patronal toledana Fedeto, 
Angel Nicolás, comparten el optimis
mo de Solbes, al menos respecto a la 
provincia de Toledo. Jerez afirmaba en 
las páginas de esta revista que “no se 
ven nubarrones en el horizonte económi
co", mientras que Nicolás reconocía 
ante la asamblea general de los empre
sarios que “podemos seguir manteniendo 
el optimismo”.
Y a este optimismo ayuda, y mucho, la 
política fiscal del gobierno regional. El 
departamento de Economía y 
Hacienda que dirige María Luisa 
Araújo, ha sacado adelante la supre
sión del Impuesto de Sucesiones. O
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Avda. José Antonio, 113 

43161 - Polán (Toledo) 
Telf. : 925 370 037 
Fax: 925 290 169
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VIVIENDA
EL BARRIO 
AVANZADO 
DE NOUVEL
El urbanismo de la región se verá 
revolucionado por el proyecto que 
firma el prestigioso arquitecto Jean 
Nouvel, que diseña para Toledo el 
primer barrio avanzado Civitas Nova. 
Sobre 36 hectáreas de suelo 
propiedad de la Junta de 
Comunidades, ubicado en el barrio 
de Santa María de Benquerencia, se 
levantará un barrio con unas 2.000 
viviendas en altura, todas de 
protección oficial y con los máximos 
parámetros de calidad, 
sostenibilidad, eficiencia energética y 
diseño innovador, todo ello en una 
urbanización diseñada para las 
personas y no para el tráfico y bien 
comunicada con la ciudad.

.............C O O P E R A C IÓ N  EMPRESARIAL................

Alianza entre CCM  y Mapfre

C omo " e l paso estra tég ico  m ás im portan te  que ha dado CCM" definía el presidente de 
la entidad financiera regional, Juan Pedro Hernández Moltó, el acuerdo de 

cooperación alcanzado en enero de 2007 entre la Caja y la compañía aseguradora Mapire. 
La sociedad CCM Vida y Pensiones pasa a ser propiedad al 50% de Mapire y CCM, 
aunque será la aseguradora la que se encargue de su gestión. En términos de negocios, 
las primas de seguros de Mapire adquieren un valor de 2.100 millones de euros y los 
fondos de pensiones de 1.492 millones de euros. En la foto, Hernández Moltó y José 
Manuel Martínez, presidente de Mapire, junto a los directivos de ambas compañías. ■

Solimat participa en la primera 
Corporación de Mutuas del país
E l 2 de diciembre se presentaba en Madrid la primera Corporación de Mutuas de 

Accidentes de Trabajo y Enfermedades Profesionales de la Seguridad Social 
constituida en España, en la que se ha Integrado la castellano-manchega Solimat, junto a 
CESMA, Ibermutuamur, Mac-Mutua de Accidentes de Canarias, MC Mutual y Mutualia. La 
Corporación concentra el 20'3% de la cuota de mercado del sector, integra a 360.000 
empresas asociadas y protege a más de 3.000.000 de trabajadores. ■

P U B L I C I D A D  T

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com

CAJA RL 
DE TOL

H IP O T E C A  £ ¡ rJ j xJ A L i \ jxJ 2

para algunos su 
casa es un sueño

para otros 
una pesadilla
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■d e s a y u n o s
■TAPAS
■ RACIONES v a r ia d a s
■ BOCADILLOS - SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

Sala Conexión INTERNET 
CAFETERÍA 
Juegos en RED 
RECARGA DE MÓVILES 
SALÓN DE COPAS 
Pizzas, pulgas, bocadillos, 
perritos calientes 
Juegos de mesa, dianas, T.V 
PANTALLA GIGANTE 
Retransmisión Partidos Fútbol

Avda. América (Junto Plaza de Cuba)

T O LE D O

b a r  de copas Pulgas - Sandwiches 
i  Hamburguesas 
| Raciones

Tablas de Ibéricos
/ & 0 @ ©  m é e  q u e

Telf.: 63^875 513

Cl Colombia, 1 - 45004 - TOLEDO

Cafetería Sabores
Especialidad en: ^  ’■ ^  jjBi
Pulgas ) K  | r .  \
Bocadillos
Raciones * *
MENUS CASEROS ! ¡¡ J B lk  J L  
DEL DIA

Travesía Estación de Autobuses s/n - 45003 - Toledo 
Telf.: 9 2 5  2 2  9 2  54

c e rv e o

C l Diputación, 3
Telf.: 925 213 207 - Toledo

^ c ib e r  café virtual

Avda. América esquina calle Bolivia

Tel. 925 21 16 25 • Fax: 925 21 20 10 
45004 Toledo

Í Í &  lugar de encuentro

C/ Maestros Espaderos, 4 (Barrio de Sta. Teresa) - TOLEDO

^ , L ° *

I
r  ■ mm?'* -. 1

Sil c  A
9
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I.  9 ¡1 1 I I ., ;á;* 1
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Vino: Ahora o nunca
El sector vitivinícola de Castilla-La Mancha tiene una oportunidad de oro para mejorar su 
competitividad. Europa ha aprobado una reforma de la OCM del vino que le da un respiro, 
manteniendo temporalmente las ayudas vitales para su renta y favoreciendo la promoción 
de los caldos en terceros países. Se pone así un final feliz a un año marcado por la tensión,

la inquietud y los 
sobresaltos.

El presidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, e l secretario general de 
Agricultura Josep Puxeu, y  la consejera de 
Agricultura, Mercedes Gómez, brindan por 
e l resultado de la  reforma de la  OCM del 
vino, que satisface a los intereses de la 
región. Foros: Barel

2 0 de diciembre de 2007. La 
foto es ésta: el presidente de 
C astilla-L a M ancha, José  

María Barreda; el secretario 
general del m inisterio de 
A gricultura, Josep Puxeu, y la 
consejera de Agricultura, Mercedes 
Gómez, brindan juntos con una 
copa de vino de la región, ante la 
presencia complaciente y satisfecha 
de aquellos que representan al 
sector vitivinícola de Castilla-La 
M ancha, especialm ente a los

productores; participan igualmente 
en la escena diversos dirigentes 
políticos (también de la oposición).

Con este brindis y esta felicidad 
no están festejando la llegada de la 
Navidad, sino el final feliz que han 
alcanzado las negociaciones para 
reformar la po lítica  europea en 
m ateria de vino (O rganización 
Com ún del M ercado del vino, 
O C M ). En contra de los peores 
pronósticos -e n  algún momento 
llegó a pensarse que la comisaria

europea de Agricultura, la danesa 
M ariann Fischer, quería darle 
‘jaque m ate ’ a la viticultura 
castellano-manchega-, las medidas 
acordadas para reformar el mercado 
europeo de este producto dan un 
margen de m aniobra a la región, 
que deberá aprovechar los próximos 
cuatro o cinco años para resolver 
viejos problem as, conquistar 
m ercados y ser realm ente 
competitiva.

La bandera de Castilla-La Mancha 
en esta negociación ha sido que el eje 
de la reforma fuera el viticultor, para 
que éste lograra mejorar su renta a 
través de ayudas económicas directas 
(reivindicación liderada por A saja). 
N ada más lejos de la filosofía de la 
comisaria Fischer, para quien la 
clave de esta reforma debía ser el 
mercado, ya que su obsesión es 
acabar con el desequilibrio entre la 
oferta y dem anda. Por esto, la
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A  M EDIO PLAZO ESPAÑA PODRÁ ACORDAR UN PAGO ÚNICO PARA LOS VITICULTORES

Europa reba ja  la 
o fe rta  de 
arra n q u e  de 

viñedo, lim itándolo  a 
1 7 5 .0 0 0  hec táreas  
Centre los 27  países  
de la  UE1 y  a unos 
5 .0 0 0  euros por 
h ectárea  arrancad a

comisaria planteó al inicio de la 
negociación el arranque voluntario 
de las viñas menos competitivas, 
hasta 400.000 hectáreas, con una 
golosa subvención  por hectárea 
arrancada, que podía superar los 
7.000 euros.

M anuel Juárez, presidente 
provincial de A saja Toledo, llegó a 
decir en esta revista que si esta 
medida se aprobaba, al día siguiente 
de entrar en vigor habría más 
petición para arrancar que cupo 
asignado a la región. Finalmente, se 
ha acordado que el arranque 
voluntario se limite a 175.000 
hectáreas para toda Europa y las 
ayudas se rebajan hasta los 5.000 
euros por hectárea,
aproximadamente, además de limitar 
este período de arranque a tres años. 
U no de los grandes temores de los 

vitivinicultores de nuestra región 
era que se aprobara poner fin a las 
m edidas de apoyo que han 
m antenido buena parte de sus 
rentas en los últimos años, tales 
como las destilaciones de crisis, las 
ayudas al mosto o las que iban a las 
destilaciones de alcohol de uso de

LA AM ENAZA DE LA LEY SECA

Er vino ha vivido un año m uy inquieto y tenso, y no sólo p o r lo 
que se jugaba en Europa. Aquí, en España, e l sec to r 
empezaba a afrontar e l año 2007  con un proyecto  de la 

entonces ministra de Sanidad, E lena S a lgado , que le perjudicaba  
gravem ente desde un punto  de vista com ercial: la Ley de 
Prevención de Consumo de A lcohol entre M enores.
Nada más conocerse el texto del p royecto  de ley  se arm ó la 
marimorena, porque se lim itaba la prom oción y  public idad de todas 
las bebidas alcohólicas. Incluyendo com o tal a l vino (Sanidad no  
traga con que e l vino sea un 'a lim en to ', co m o  p re ten d e  
denodadam ente e l sector). V iticu ltores, bodegueros, 
comercializadores, organizaciones agrarias y  cooperativas y  los  
propios gobiernos regionales con fuertes intereses vitivinícolas, 
liderados po r Castilla-La Mancha, em prendieron una lucha contra  
este proyecto de ley, haciendo incluso contra-campaña a la 
Dirección General de Tráfico y dem ostrando ante  notario que dos  
copas de vino en la comida no daba e l n ive l de a lcoholem ia en 
sangre perm itido (esto ú ltim o fue una iniciativa d e l Consejo  
Regulador de la D.O. Mancha). Durante e l m es de febrero, y  en 
este contexto, políticos y  d irigentes empresariales, sindicales y  
representantes de otros colectivos sociales bebían vino sin parar 
(es un decir) para salir en la fo to  y  apoyarlo públicam ente.
Y dio resultados positivos. Ayudó e l que hubiera unas e lecciones  
autonóm icas en ciernes, lo que decidió a l p residente  Z a p a te ro  a 
anunciar, e l 20 de febrero, que se paraba este  po lém ico  p royecto . 
La m inistra Salgado dejó este m in isterio  y, de m om ento , no  se ha 
vuelto a hablar de l tema.
Para contrarrestar todos estos ataques a un se c to r que ya tiene  
sus propios problem as estructurales la m in istra  de  Agricultura, 
Elena Espinosa, sacó adelante uno de los  p royec tos  m ás  
esperados de la legislatura, e l Plan Estratégico de! Vino 2010. 
Contempla la puesta en marcha de 58  medidas, tales com o  
prom ocionar nuevos productos derivados de la uva, po tenc ia r 
oíros m odos de consum o o  la creación de un Observatorio  d e l Vino 
para estar atentos a la evolución de l m ercado m und ia l d e l vino.
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Hay un lugar en tu corazón,
un lugar que llenas con la imaginación y ios sueños que siempre has compartido, 

un lugar donde guardas los mejores momentos, los que te hacen feliz...

En cada corazón hay un lugar que nos une y hoy, late con más fuerza.

C a s tilla -L a  M a n c h a
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Cuatro  años es el plazo máximo dado 
por la  UE para d e ja r de financiar las 
d estilac iones de cris is  o el alcohol de 

uso de boca

boca (para la elaboración de brandis y 
licores). Eliminar todo el presupuesto 
que iba a estas medidas era el objetivo 
de Fischer, pero para respiro de la 
región se mantendrán durante un 
período transitorio de cuatro años, 
aunque queda claro que estas ayudas 
tienen los días contados.

S in  embargo, y este ha sido uno de 
los aspectos más celebrados de la 
reforma aprobada, se ofrece la 
posibilidad de que cada país, a través 
de su sobre nacional (a España le 
corresponderán unos 420 millones 
de euros al año), pueda ofrecer un 
pago directo al viticultor, 
transcurridos estos cuatro años 
transitorios, desligado totalmente de 
la producción y que podrá ser o en 
función de la superficie que tengan 
de viñedo o sim plem ente por 
explotación. Se  satisface así la 
constante demanda de A saja, que ha 
mantenido a lo largo de toda la

negociación la necesidad de que 
cada viticultor tenga un pago 
directo.

Las cooperativas, representadas en 
la región por U C A M A N , han 
aplaudido tam bién la reforma 
concertada, que contempla una de 
sus aspiraciones: la financiación 
para medidas de promoción. España 
podrá destinar cada año unos 32 
millones de euros a promocionar los 
vinos españoles en terceros países.

Lo que no ha gustado tanto es que 
los países productores de la zona 
continental se hayan vuelto a salir 
con la suya y nuevam ente se 
respalde la práctica enològica de la 
chaptalización (añadir azúcar al 
vino), algo contra lo que llevan 
décadas luchando los países 
mediterráneos. Pero ésta es la lógica 
de una negociación tan ardua y 
complicada como ha sido la del 
mercado del vino. O

lahacíenda
TAPAS

BAR
RESTAURANTE

PARRILLA
CELEBRACIONES

Parrilla de Carne 25 euros

La Parrilla 
del Pescado 
y la Carne

Especialidad en cari 
rojas y pescados

Pso. Circo Romano, 33 
RESERVAS:

925 21 28 62
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P R A D O  L. G

LAS T O R M E N T A S  DE LA  P R IM A V E R A  Y  LA  C R IS IS  G A N A D E R A  M A R C A  EL A Ñ O  A G R ÍC O LA

MANO DE OBRA
CONFLICTIVA
CAMPAÑA
DEVENDIMIA
Buscar 20.000 trabajadores para la 
campaña de la vendimia 2007 en 
Castilla-La Mancha (5.000 de ellos 
para la provincia de Toledo) ha sido 
una labor complicada y conflictiva. 
Ante la falta de mano de obra 
nacional, los empresarios agrícolas 
han vuelto a emplear a inmigrantes, 
muchos de ellos sin papeles. 
Alegaban las organizaciones 
agrarias que era muy difícil cumplir 
la reglamentación y pidieron mayor 
flexibilidad; pero el ministro de 
Trabajo y Asuntos Sociales, Jesús 
Caldera, se mostró inflexible y 
finalmente el delegado del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Máximo Díaz-Cano forzó' la 
situación y se posibilitó que se 
presentaran papeles para 
regularizar los contratos de más de 
13.000 inmigrantes.
En Toledo, Asaja esquivó estos 
problemas legales y sociales, 
yendo a buscar a Polonia y 
Rumania el contingente de 
vendimiadores que necesitaba la 
provincia. En la foto, un grupo de 
rumanos a su llegada a La Puebla 
de Almoradiel.

LA EMPRESA LES A D E U D A  19 M ILLONES € ......

La crisis de Dream Fruits, un mal 
trago para las cooperativas

U na treintena de cooperativas de vino y bodegas de la provincia de Toledo se 
ha visto afectada por la suspensión de pagos de la empresa Dream Fruits, 

de Quero. La industria elaboradora de zumos, mostos y mermeladas les adeuda 
unos 19 millones de euros, de un pasivo total estimado en más de 120 millones 
de euros. Las cooperativas están siendo asesoradas en esta crisis por UCAMAN, 
que lleva su representación legal. La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, 
aseguró que había que mantener la confianza en que la importante de actividad 
de esta industria seguiría, aunque insinuó que podía ser en manos de otra 
empresa. Dream Fruits, propiedad de la familia Baillo, había realizado fuertes 
inversiones en instalaciones y nuevos productos (como gazpachos), así como una 
gran apuesta por los mercados nacionales e internacionales. ■

TODOS LOS INCULPADOS SON ABSUELTOS

Sorprendente final 
para el “caso del lino”
E ste año 2007 la Audiencia Nacional absolvía a los dieciocho imputados por el presunto 

fraude del lino, entre los que había ex-dirigentes políticos y algunos de sus familiares 
de la época del gobierno del PP. El Tribunal estimaba en su sentencia que no existió una 
trama diseñada para cobrar fraudulentamente las subvenciones europeas para el cultivo y l¡ 
transformación del lino textil y que los acusados obraron correctamente. La Audiencia 
responsabiliza a las Comunidades Autónomas, entre ellas a Castilla-La Mancha, de haberse 
extralimitado en sus funciones y desmonta una presunta trama que ya habían dado por 
hecha tanto el gobierno regional como la OLAF (Oficina Europea de Lucha contra 
el Fraude). Se pone fin así al mayor escándalo agrario de la última década, que 
se saldó con la desaparición casi por completo del cultivo de lino en Castilla-La 
Mancha, ya que Europa eliminó prácticamente todas las subvenciones.
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EL PRECIO  DE LO S  C E R E A LE S  LLE V A  A  L A  B A N C A R R O T A  A  L O S  G A N A D E R O S

El crac de la ganadería
Los ganaderos han tenido un año horrible, marcado por las pérdidas millonarias que les ha 
provocado el encarecimiento de los cereales. Esta crisis ha puesto de relieve otros 
problemas del sector ganadero, como los exagerados márgenes comerciales que de la 
carne cobran los intermediarios y el descenso de los precios de ésta en origen. Aunque han 
sido varias las medidas de calado aprobadas por la UE y los gobiernos nacional y regional, 
el sector atraviesa una etapa crucial y pide una reconversión con ayudas públicas.

La ganadería de Castilla-La Mancha ha vivido con especial dramatismo ia crisis dei 
sector, desatada por e i fuerte encarecimiento de ios cereales, foto: m  a  s.

La crisis de la ganadería ha sido 
una herida abierta en el sector 
primario que aún sangra, pese 

a las medidas adoptadas para 
paliarla por la U nión Europea, el 
gobierno español y el castellano- 
manchego.

La subida de los precios de los 
cereales, base de la alimentación del 
ganado, ha sido tan brusca y brutal que 
ha llevado al borde de la bancarrota a 
muchas explotaciones ganaderas.

C alcu lan  las asociaciones 
sectoriales que la pérdida 
económica ha superado los 1.500 
millones de euros y que más de un 
tercio de los cebaderos españoles de 
vacuno se han visto obligados a 
echar el cierre.

En C astilla-L a  M ancha la 
situación se ha vivido con especial 
dramatismo, ya que el peso de la 
cabaña ganadera es muy fuerte, 
especialmente en los sectores del

porcino y el vacuno, pero también 
en el avícola y cunícola.

Los ganaderos difícilmente han 
entendido que en apenas unos 
meses los cereales se encarecieran 
más de un 30% (en el caso de la 
cebada la subida de los precios 
alcanzó del 90% ), más aún 
teniendo en cuenta que esta 
cam paña se ha logrado una cosecha 
histórica, con unos rendimientos 
por hectárea que no se tenían desde 
hacía muchos años. Sólo  en nuestra 
región se han cosechado 4.500.000 
de toneladas de cereal, de las que
800.000 han sido en la provincia de 
Toledo.

La lonja de cereales de la ciudad, 
gestionada por FED ETO  
(Federación Empresarial Toledana), 
ha sido testigo de cómo semana tras 
sem ana se iba revalorizando el 
producto, incluso en época de 
cosecha, cuando la oferta es mayor. 
El presidente de esta lonja, 
Francisco García, negaba 
tajantem ente a esta revista que se 
estuviera especulando con los 
cereales y justificaba esta situación 
en que “los agricultores defienden su 
producto tras años de haber estado 
marginado".
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LA CRISIS HA PUESTO SOBRE LA MESA OTROS PROBLEMAS DEL SECTOR, COMO LOS MÁRGENES COMERCIALES
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a crisis ganadera 
ha posibilitado que 
el Gobierno central 

suprima el certificado 
ganadero, un lastre que 
el sector arrastraba 
desde la época de las 
‘vacas locas’

Dos imágenes de ia  manifestación que 
en Toledo. Fotos: Barrí

Pese a la evidencia de que estos 
precios han supuesto la ruina de la 
ganadería, no se ha producido una 
guerra entre agricultores y 
ganaderos, algo de lo que se han 
cuidado mucho las organizaciones 
agrarias que defienden los intereses 
de ambos.

¿Están los biocombustibles
detrás de este encarecimiento de los 
cereales? Los datos apuntan que no. 
Aunque es cierto que el incremento 
de la producción de biocombusti'

los ganaderos de la región protagonizaron

bles ha ido necesitando semillas de 
cereal como materia prima para su 
elaboración, la demanda del sector 
energético es aún muy pequeña 
comparada con la producción cere- 
alística. Javier López, responsable 
de la Asociación de Productores de 
Vacuno de Castilla-La M ancha, 
decía ante una asamblea de ganade
ros celebrada en la sede de Caja 
Rural de Toledo (el 27 de septiem
bre) que “el detonante de esta crisis es 
la especulación por las expectativas de 
los biocombustibles. Pero no es ver-

dad, no hay déficit de materia prima, 
porque a los biocombustibles se han 
destinado unas 25.000 toneladas de 
cereales en Castiíía-La Mancha” .

Ante la situación que viven los 
ganaderos, agravada por una bajada 
de los precios de la carne (de la que 
acusan directam ente a los 
mataderos e intermediarios), todas 
las organizaciones agrarias, 
cooperativas y patronales ganaderas 
lograron unir sus fuerzas para 
convocar una manifestación, que se 
realizó en Toledo el 26 de octubre. 
Acudieron a ella varios miles de 
ganaderos (entre 2.000, según la 
policía, y 6 .000, según la 
organización), en cualquier caso 
muchos menos de los esperados. 
Pero la reivindicación era unánime: 
los ganaderos piden futuro.

A  nivel nacional se convocaba 
una nueva m anifestación para el 
mes de noviembre, que finalmente 
se suspendió porque los 
representantes ganaderos
entendieron que se comenzaban a 
tomar medidas serias.
Y es que la U nión Europea se ha 
im plicado en esta crisis y ha 
adoptado acuerdos, ya aprobados, 
como la de poner fin a la retirada
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El Alcalde 
y la Corporación 
os desean un 
Feliz Año Nuevo

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #648, 29/12/2007.



2 9  DE D I C I E M B R E  DE 2 0 0 7 /  1 1 5

E S P E C I A L  2 0 0 7

LA M A N IF E S T A C IÓ N  DEL 26  DE OCTUBRE C O N V O C Ó  A  M ILES  DE G A N A D E R O S

I p rec io  de la 
cebada llegó a 
en carecerse  

hasta un 90%

obligatoria de tierras de cultivo de 
cereales, lo que sólo en Castilla-La 
M ancha permitirá aumentar la 
producción en más de 180.000 
hectáreas. Adem ás, se actúa 
temporalmente sobra las 
importaciones de cereal 
(desgravándolas) y sobre las 
exportaciones (gravándolas); se 
adelantan las subvenciones a los 
sectores afectados y se ofrecen 
ayudas económ icas para el 
alm acenam iento de carne de 
porcino, entre otras medidas.

Por su parte, el presidente del 
Gobierno español, José Luis 
Rodríguez Zapatero, tuvo un gesto 
importante con los ganaderos y 
suprimió el certificado veterinario, 
un trámite obligatorio y costoso que 
se puso en marcha a raíz del plan de 
lucha contra la ‘encefalopatía 
espongiforme bovina’, la crisis de las 
‘vacas locas’ que también tuvo en 
jaque a la ganadería bovina hace 
pocos años.

Se frena así la caída en picado de la 
ganadería pero no se resuelve una 
crisis que es estructural y va más allá 
del encarecim iento del cereal. 
Organizaciones como A saja  han 
pedido que en el año 2008 se 
planifique una reconversión 
ganadera y que la política agrícola 
europea proceda al desacoplamiento 
total de las ayudas respecto a la 
producción. □

r e s t a u r a n

El albei

.
Les desea a sus clientes y amigos Cl 

unas Felices Fiestas

Cl. Diputación, 6 -TOL1 2Í. 92 í
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L O S  N O M B R E S  P R O P I O S  Y  L O S  H E C H O S  M Á S  D E S T A C A D O S  D E  2 0 0 7

Los personajes del año
2007 deja personajes y situaciones que han ten ido un protagonism o ind iscutib le  en 
la vida social de la provincia. C arolina de M onaco y Ernesto de Hannover, las 
misses, P atric ia  Conde, D arek, A lb e rto  Cruz, A m elia  Bono y los rodajes de las 
películas "La Conjura de El Escoria l" y "G uerrilla " son algunos de los más destaca
dos de este año.

Lo más destacado de enero fue 
que la lotería se acordó de 
Toledo. La Administración nQ 

11, de Santa Bárbara, y los bares “El 
Dólar” y “El Arroyo" repartían 15 
millones de euros con el número 
55759, dejando un reguero de afortu
nados en ese barrio toledano.
Uno de los décimos estaba premiado 
con 5 millones de euros, y, a día de 
hoy, en el Barrio se siguen producien
do cábalas sobre la identidad del afor
tunado. A  cada poseedor de un déci
mo le tocaron 100.000 euros. Fue un 
regalo de Navidad retardado.
En febrero, este semanario desveló que 
Telma Ortiz, cuñada del Príncipe y 
hermana de Doña Letizia, tenía un 
novio toledano, concretamente de 
Villaseca. Se llama Enrique Martín 
Llop, es abogado y conoció a Telma 
por su relación con una O NG. A  
Enrique Martín le apodan cariñosa
mente “Triki” y estudió en el Colegio 
de los Maristas de Toledo.
En marzo, nuestra revista informa del 
éxito de un toledano en un concurso 
de belleza internacional. Alberto 
Cruz logra el triunfo en el certamen 
“Míster Mundo Pacífico”, celebrado en

Perú, por el que recibe 6.000 euros. 
Alberto, que fue Míster Toledo, prepa
ra su salto a la moda nacional y tiene 
previsto desfilar en febrero en la 
Pasarela Cibeles, de la mano de 
Francis Montesinos, salvo cambio 
imprevisto de última hora.
Otro hecho relevante de marzo fue la 
reunión de misses que hubo en Toledo 
previa a la elección de Miss España. 
Las chicas se alojaron en un hotel de la 
ciudad e hicieron varias visitas promo

L a  p r in c e s a  C a ro lin a  d e  M o n a c o  y  E rn e s to  
d e  H a n n o v e r  re a liz a ro n  u n  p a s e o  tu r ís tic o  

p o r  T o le d o  a c o m p a ñ a d o s  p o r  u n  
g u a rd a e s p a ld a s . Ferro: de la morena

cionales antes de irse a Oropesa del 
Mar (Castellón) para disputar la gran 
final.
En abril, informamos del éxito de uno 
de los nuevos iconos televisivos de la 
cadena La Sexta. Se trata de Cristina 
Peña, una talaverana que triunfa en el 
programa “El Intermedio”, con el Gran 
Wyoming. También les contamos que 
el torero Eugenio de Mora cumple
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S O C I E D A D

EL 2 7  D E  J U N IO  D E  2 0 0 8  S E  C A S A  A M E L IA  B O N O  E N  EL C I G A R R A L  D E  E L  Á N G E L

Telm a Ortiz, 
cuñada de El 
P ríncipe, inició  

una re lac ió n  con un 
abogado de V illaseca  
de la  Sagra

esta temporada diez años de alternati
va, una década jalonada de éxitos y 
cornadas. Eugenio recuerda siempre 
un consejo que le dio Palomo 
Lmaxesd’mientras que estés en bs toros 
tienes que ser el más feliz del mundo” . 
Intenta seguirlo a rajatabla.

En LOS SIGUIENTES MESES les ofrece
mos un amplio reportaje sobre el 
Cam peonato Provincial de 
Matemáticas, un evento que reúne a 
los alumnos más cualificados en esta 
materia.
Seguidamente, con la llegada del 
Corpus, el modelo Darek desfila en la 
Plaza del Ayuntamiento, de la mano 
de Félix Ramiro, levantando pasiones 
entre la concurrencia. El diseñador de 
Menasalbas hace una apuesta fuerte y 
contrata al novio de Ana Obregón por
24.000 euros, en lo que incluye dos 
desfiles, un catálogo y una visita a una 
feria madrileña. Pero lo que es más 
importante, entre ellos ha nacido una 
gran amistad.
También en junio, Alejandro de 
Miguel, diseñador de Miguel Esteban, 
presenta su moda primavera-verano de 
2008 en una casa rural de El Toboso. 
La famosa modelo Mireia Verdú luce 
las creaciones de este modisto castella- 
no-manchego. Una modelo suya es la 
portada de este número que tiene en 
sus manos.
En julio, concretamente el 17,

L a s  m is s e s  e s tu v ie ro n  v a r io s  d ía s  e n  T o le d o  a n te s  d e l c o n c u rs o  d e  M is s  E s p a ñ a . S u  a g e n d a  
in c lu y ó  u n a  c e n a  en  "La  M o n te r ía ”. A l  fo n d o , p o d e m o s  v e r  a  N a ta lia  Z a b a la , q u e  lu e g o  fu e  

la  g a n a d o ra .

A m e lia  B o n o , m a e s tra  de  2 6  a ñ o s  y  M a n u e l 
A m a d o r, c an tan te , de  27, s o n  la  p a re ja  d e  
m o d a . Tanto  a J o s é  B o n o  c o m o  a  R a p h a e l 

le s  e n c a n ta  q u e  s e  casen.

comienza a rodarse en Los 
Navalucillos la película “Guerrilla” , 
que versa sobre la vida del Che 
Guevara y cuenta con Benicio del 
Toro como protagonista.
El astro de Hollywood no se dejará ver 
por el pueblo, ya que el rodaje es a 
quince kilómetros, en pleno campo. 
Los extras, llegados de pueblos de alre
dedor de Toledo, son aleccionados por 
un grupo de marines de EEUU, ya que 
tienen que hacer de soldados del ejér
cito boliviano.
Este mismo mes aterriza en Toledo la

P a tric ia  C o n d e  re c o g ió  u n  p re m io  e n  un  

c ig a r ra l to le d a n o  y  d e m o s tró  q u e  s u  
s im p a tía  s e  m a n tie n e  fu e ra  d e  la  p a n ta lla . L a  
p re s e n ta d o ra  p a s ó  u n a  a g ra d a b le  n o c h e  
to le d a n a , foto barrí

presentadora de moda, Patricia 
Conde, que viene a un cigarral a reco
ger el premio de las Antenas de oro, 
evento que reúne a un gran número de 
caras conocidas, como Isabel Gemio o 
Carlos Herrera. Patricia triunfa por su 
simpatía y carácter extrovertido. 
Siguiendo con el verano, salta una 
noticia relacionada con Raquel
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L o s  d ie c is ie te  p ro fe s io n a le s  q u e  c o m p o n e n  R e v is ta  A q u í, R a d io  A q u í  R a d io  M a rc a  y  www.a q u id ig ita l.c o m  c e le b ra ro n  e l d é c im o  s e g u n d o  
a n iv e rs a r io  d e  la  re v is ta  y  e l o c ta v o  d e  la  ra d io  re a l iz a n d o  u n  c ru c e ro  p o r  e l M a r  M e d ite r rá n e o . F u e  d e l 1 5  a l  2 2  d e  o c tu b re .

L a  lo te r ía  to c ó  e n  e l B a r r io  d e  S a n ta  B á rb a ra  en  u n  s o r te o  o rd in a r io  d e  e n e ro  d e  2 0 0 7 . E l  
5 5 .7 5 9  d e jó  1 5  m illo n e s  d e  e u ro s .

Navamuel. La modelo de Cuerva 
firma 15 capítulos para trabajar en la 
exitosa serie “Yo soy Bea”, donde inter
preta a Yuma, una diva italoargentina 
con bastantes malas intenciones. 
Raquel, que ya había trabajado en capí
tulos anteriores, se apunta así uno de los 
triunfos más sonoros de su carrera.
En octubre, el cine vuelve a la capital 
regional. Se rueda “La conjura de El 
Escorial” , una película dirigida por 
Antonio del Real e interpretada por 
Julia Ormond que contrata a más de 
trescientos extras de Toledo. Se trata 
de un thriller histórico que se filma en 
la Plaza del Ayuntamiento, Puerta de 
Bisagra, la Catedral y Tavera como 
escenarios principales.
Este mismo mes, los diecisiete compo
nentes del Grupo Aquí (Revista Aquí, 
Radio Aquí Radio Marca y www.aqui- 
digital.com) se van de crucero por el 
Mediterráneo para festejar los trece 
años de andadura del semanario y los 
ocho de la radio.
En noviembre, Mabel Lozano estrena 
el documental “Voces”, sobre la trata

de blancas. El evento se celebra en la 
sala más grande de Europa, Kinépolis, 
acondicionada para mil personas, y 
acuden importantes personajes de la 
vida social, cultural y deportiva, como 
los Presidentes del Real Madrid y 
Atlético de Madrid, además de 
muchos actores.
Mabel, que colabora con el “Proyecto 
Esperanza” , para reinsertar a estas

mujeres, ha empezado con buen pie su 
carrera como directora, ya que 
Antena-3 y el Mundo TV, entre otros, 
han adquirido este documental, en el 
que hablan varias mujeres que han 
sido obligadas a ejercer la prostitución. 
Y el año acaba con tres platos fuertes. 
El primero, la visita de Carolina de 
Monaco y Ernesto de Hannover, que 
hicieron turismo por la capital regio-
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especial 2007
EL EXALCALDE DE TOLEDO VA A ABRIR UNA PERFUMERÍA EN EL CASCO

La  ta la v e ra n a  C ris t in a  P e ñ a  h a c e  r e i r  e n  e l  
p ro g ra m a  “E l In te r m e d io ” d e  L a  S e x ta .

R a q u e l N a v a m u e l (a  la  d e re c h a , e n  la s  

f ie s ta s  d e  C u e rv a )  h iz o  d e  m a la , d u ra n te  15  

c a p ítu lo s , en  la  s e r ie  “ Yo s o y  B e a ”.

nal. La revista Aquí es la primera en 
enterarse y, tras pactar con el guardaes
paldas, hace un amplio reportaje foto
gráfico de los Príncipes, que se marchan 
de Toledo un día después muy satisfe
chos, ya que han caminado con mucha 
libertad por las calles, sin acosos.
El segundo plato fuerte es la entrega por 
parte de Los Príncipes, en la Catedral, 
de las Medallas del Mérito a las Bellas 
Artes, un acto rebosante de glamour, y el 
tercero la confinnación de que Amelia 
Bono y Manuel Martos se casan el 27 de 
junio de 2008 en Toledo.
La boda será en la capilla de San Juan 
Bautista del Hospital Tavera. El banque
te nupcial, en el Cigarral “El Ángel”. 
Como se casan la hija de José Bono y el

E n  la  im a g e n , lo s  g a n a d o re s  d e  la  O lim p ia d a  P r o v in c ia l d e  M a te m á tic a s . E l  p r im e ro  p o r  la 

iz q u ie rd a , A lb e r to  M o lin a , h a  s id o  in c lu s o  c a m p e ó n  d e  E s p a ñ a  d e  e s ta  d is c ip lin a .

M ire ia  V e rd ú  e s  la  m u s a  d e  A le ja n d r o  
J im é n e z , d e  M ig u e l E s te b a n . U n  v e s tid o  d e  

e s te  d is e ñ a d o r  e s  la  p o r ta d a  d e l n ú m e ro  
q u e  t ie n e  e n  s u s  m a n o s .

hijo del cantante Raphael se espera un 
sarao de envergadura, con pasarela de 
famosos en la capital regional. Y es que a 
los Bono les gusta celebrar sus eventos 
más relevantes en Toledo. Aquí festeja
ron sus bodas de plata y también el bau
tizo de su hija Sofía. Otra de las noticias 
del año es que el exalcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, va a abrir una per
fumería en el Casco, en las Cuatro 
Calles. Va a ser una franquicia de “La 
botica de la abuela" y la llevará una de su 
hijas. □

E l m o d e lo  to le d a n o  A lb e r to  C ru z  g a n ó  
6 .0 0 0  e u ro s  e n  e l c o n c u rs o  d e  b e lle z a  

M ís te r  P a c íf ic o , q u e  s e  c e le b ró  e n  P e rú .

E l  c in e  v o lv ió  a T o le d o . E n  la  im a g e n , 
v a r io s  e x tr a s  to le d a n o s  d e s c a n s a n  d e l  

r o d a je  d e  “L a  c o n ju ra  d e  E l  E s c o r ia l" .
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fJGENIEROS T É C N IC O S
IN D U S T R IA L E S

Carrera creada por Real Decreto 
de S. M. Dña. Isabel II 

de fecha 4 de septiembre de 1850

El Ingeniero Industrial es un profesional que está presente en el proceso 

industrial, productivo y económico de la sociedad actual.

En las empresas públicas y privadas, grandes, medianas y pequeñas. 

También es notoria su actividad docente y en la Función Pública.

No se concibe su ausencia en la dirección del mantenimiento de la 

compleja ingeniería instalada en edificios públicos y privados, en hospitales, 

hoteles, residencias, colegios, teatros, cines, complejos deportivos, etc. 

Además, el Ingeniero Técnico Industrial es el profesional idóneo para proyectar 

y dirigir las instalaciones de electricidad, calefacción, acondicionamiento 

de aire, alumbrado, ascensores, gas, agua, aislamiento acústico, 

señalización, protección contra incendios, seguridad, etc.

Por eso debe acudir a un Ingeniero Técnico Industrial cuando precise 

realizar obras e instalaciones del tipo de las citadas.

Somos Profesionales que acumulan la mayor experiencia eñ la redacción de 

proyectos para obtener las licencias administrativas y de 

apertura ante la Consejería de Industrias y Ayuntamientos.

C/ Duque de Lerma, 1. TOLEDO (45004) - Tino.: 925 21 30 60 / 925 28 10 28 - Fax: 925 21 31 14
e-mail: colegio@coititoledo.cxjm

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #648, 29/12/2007.



1 2 2 /  A Q U I  C A S T I L L A -  L A  M A N C H A

| I GN A C I O  A R l Z AGA

J A V I E R  L O Z A N O ,  S U S A N A  A G U A D O ,  S O N I A  L A B R A D O . . .

especial 2007

Los deportistas y clubes 
que triunfaron

Javier Lozano, nuevo Coordinador de la prim era p lantilla  del Real M adrid, el 
Voleibol Bargas, el Lábaro Balonmano, el nadador to rrijeño  A lb e rto  Pérez, que 
cruzó el Estrecho, el lllescas CB, los nuevos propietarios del Toledo y la jinete 
Susana A guado son algunos de los deportistas y entidades deportivas que han 
destacado en 2007.

J avier Lozano volvió a triunfar 
en 2007. El exseleccionador de 
fútbol sala, un deportista que 

presume de ser toledano, fue nom 
brado Coordinador de la Primera 
Plantilla del Real Madrid, un puesto 
con mucho margen de maniobra en 
el que ejerce como enlace entre el 
club y los jugadores.
Lozano dejaba así atrás una brillante 
etapa como seleccionador nacional 
de fútbol sala, donde obtuvo dos 
campeonatos del mundo y dos cam 
peonatos de Europa. El que venga 
detrás que lo mejore.
Como es habitual en él, este gran 
deportista toledano huyó de cual
quier rasgo de triunfalismo o autosu
ficiencia a la hora de valorar su elec
ción para el puesto. "Siempre he sabi
do rodearme de los mejores” , dijo a 
este semanario. Pese a sus éxitos, 
Lozano ha logrado algo tremenda
mente difícil: sigue siendo la misma 
persona.
Otros protagonistas del año han sido 
los nuevos propietarios del Toledo, 
Juan José del Valle y Pedro Pablo 
Gómez Ovejero, los dueños de 
Arquinver, que compraron el club

por 600.000 euros. Del Valle y 
Gómez han realizado una fuerte 
inversión en su primer año, confec
cionando un presupuesto de un 
millón de euros, el más elevado de 
este Grupo de Tercera, y apostando 
por Carlos Sánchez Aguiar como 
entrenador.
Hasta el momento, los resultados 
han sido formidables, ya que el equi
po va líder destacado y sólo ha per
dió un partido de liga en cuatro

F e rn a n d o  To rres  c u m p lió  s u  p ro m e s a  y  v is itó  
e l C o le g io  In fan tes . F u e  u n  d ía  d ifíc il p a ra  e l 
e x ju g a d o r  d e l A tlé tic o , y a  q u e  e l d ía  a n te rio r  

h a b ía n  p e rd id o  0  a  6  c o n  e l B arga . A q u í le  
s u b ie ro n  la  m o ra l. Faros: BARRI, migur ANGEL y chyntia

meses. El objetivo, lógicamente es 
subir a 2~ B.
En Tercera están también el Torrijos 
y el Cobeja, que lograron este año el 
ascenso, y el lllescas, un club que 
tenía importantes ambiciones esta 
temporada, que hasta el momento 
no se han traducido sobre el campo.
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D E P O R T E S

DOS TOLEDANOS, JULIO REY Y OSCAR MARTÍN, FUERON AL MUNDIAL DE MARATÓN

M ig u e l In d u rá in , p e n ta c a m p e ó n  d e l T o u r d e  F ra n c ia , fu e  e l in v ita d o  e s te la r  d e  la  G a la  d e l  
D e p o r te  q u e  o rg a n iz a  la  J u n ta . S u  p o p u la r id a d  s ig u e  s ie n d o  s ó lid a . T e rm in a d o  e l a c to , 
e s tu v o  m e d ia  h o ra  firm a n d o  a u tó g ra fo s .

J avi Lozano dio 
la  c lave  de sus 
éxitos

deportivos: “ siem pre  
he sabido rodearm e  
de los m e jo res”

Es más, el entrenador, Manuel 
García Calderón, ha sido sustituido 
por Martín Tena. Mientras tanto, el 
Torrijos y el Cobeja luchan a brazo 
partido por la permanencia. La emo
ción está servida.

ESTE a ñ o  HUBO visitas de deportis
tas famosos a la capital regional. 
Iker Casillas estuvo en un acto pro
mocional en el Centro Comercial 
de Olías y Fernando Torres cumplió 
su palabra y visitó a los chicos del 
Colegio Infantes, que le recibieron 
como un campeón.
Su estancia en ese colegio toledano 
tuvo un morbo especial, ya que el 
día anterior el A tlético de Madrid 
había perdido por 0 a 6 con el 
Barcelona. Los estudiantes intenta
ron subirle la moral a Fernando 
Torres, que no había pegado ojo en 
toda la noche anterior.
A dem ás, tam bién han venido 
muchos deportistas famosos, caste- 
llano-m anchegos, al acto que se 
organizó para celebrar la concesión 
a Castilla- La M ancha del Premio 
“ Infanta Elena” por el programa 
“Juego Limpio” . El tenista Feliciano 
López o el ciclista Oscar Sevilla 
fueron algunos de ellos.
En 2007 ha habido deportistas cas- 
tellano-m anchegos brillando en 
diversos frentes. El nadador toleda
no Javier Noriega siguió rindiendo

L u is  G a rc ía , ju g a d o r  d e l A t lé t ic o  y  
e x fu tb o lis ta  d e l T o le d o , B a rc e lo n a  y  
L iv e rp o o l, va  a re c ib ir  es te  a ñ o  u n  p re m io  de  
la  J u n ta  re c o n o c ie n d o  s u  tray e c to ria . S u s  
p a d re s  s o n  d e  un  p u e b lo  d e  C iu d a d  R eal.

en los cam peonatos de España, 
donde ya es un clásico. En natación 
en aguas abiertas, el torrijeño 
A lberto Pérez logró cruzar el 
Estrecho, en lo que fue una auténti
ca aventura.
En atletismo, dos toledanos, Julio 
Rey y Oscar Martín, se clasificaron 
para el Mundial de Maratón de 
Osaka (Japón), aunque ambos se 
retiraron luego de la prueba, ya que 
las condiciones climatológicas, con 
una humedad terrible, fueron poco 
propicias.
El quintanareño Eugenio Barrios

2 0 0 7  v o lv ió  a  s e r  u n  a ñ o  d e  tr iu n fo s  p a ra  
J a v i L o z a n o , q u e  fu e  n o m b ra d o  
C o o rd in a d o r  d e  la  P r im e ra  P la n tilla  d e l R e a l 
M a d rid , u n  p u e s to  c o n  e l q u e  s o ñ a b a n  
m u c h o s .

también estuvo en el Mundial de 
Osaka tras conseguir la medalla de 
bronce en el Cam peonato de España 
de 800m. Com petir allí ya fue un 
éxito en sí mismo. Eugenio tiene 
motivos para estar orgulloso.
Y hay que recordar que en las cate
gorías inferiores del atletism o se 
merecen un seguimiento pormenori-
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especial 2007
TOLEDO, TORRIJOS, ILLESCAS Y COBEJA LUCHAN POR COSAS DISTINTAS EN 3a

L a  E s c u e la  d e  D a n z a  d e  M e rc e d e s  R e q u e n a  c o s e c h ó  v a r io s  é x ito s  e n  e l C a m p e o n a to  d e  E s p a ñ a . L a s  b a ila r in a s  to le d a n a s  d e m o s tra ro n  q u e  
s a b e n  c o m p e tir .

A u n q u e  a h o ra  s e  e n fre n ta n  a  t ie m p o s  d if íc ile s , e l V o le ib o l B a rg a s  h a  te n id o  u n  2 0 0 7  
re d o n d o  lo g ra n d o  e l a s c e n s o  a S u p e r lig a . V an a  r e c ib ir  e l p re m io  d e  la  p re n s a  d e p o rt iv a  en  
la  G a la  d e  la  D ip u ta c ió n , e n  e n e ro  d e  2 0 0 8 .

zado tres chicas, Sonia Labrado, 
Irene Sánchez- Escribano y la mar- 
chadora Elena Pavón. Sonia, que 
ahora está superando una lesión, ha 
sido campeona de España Júnior en
3.000 obstáculos. La atleta del 
CC M -CA T apunta alto. Irene, del 
San  Ildefonso, ha sido subcampeona 
de España cadete en 1.000 m y 
Elena ha logrado la m edalla de 
bronce en el Cam peonato de España 
Promesa de Marcha. Hay que seguir 
atentamente a estas tres chicas, ya 
que están demostrando ser enorme
mente competitivas.

S onia Labrado, 
Irene Sánchez- 
Escribano y  Elena 

Pavón brillaron en 
atletism o

En BALONCESTO, el C B  Illescas, de 
la mano de Javier Juárez, logró el 
ascenso y va ahora líder en LEB- 
Plata. Juárez ha sabido hacer un 
equipo, lo que no es fácil. El 
Gerindote también consiguió subir a 
EBA, aunque ahora tiene muchos 
problem as. La m archa de R afa  
Cordero, el alma de este equipo, ha 
provocado polémica.
En Voleibol, el Bargas consiguió el

ascenso a Superliga, una de las com 
peticiones más im portantes del 
mundo, y en balonmano, el Lábaro 
compró la plaza para subir a 
División de Honor B, la quinta liga 
más importante del mundo. Los éxi
tos en estos tres deportes se exten
dieron al triatlón, donde un club 
toledano, el Bricoblock, fue el terce
ro de España, todo un triunfo.
Y en hípica, nuestros deportistas
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especial 2007
SUSANA AGUADO FUE SUBCAMPEONA EN LA COPA PRÍNCIPE DE ASTURIAS

E l n a d a d o r  to r r íje ñ o  A lb e r to  P é re z  (e n  la
im a g e n , c o n  s u  e n tr e n a d o r a )  c ru z ó  e l  S u s a n a  A 9 u a d o  ( la  s e g u n d a  p o r  la  iz q u ie rd a )  h a  te n id o  u n  b u e n  a ñ o . Ya e s  d e  la s  m e jo re s  
E s tre c h o  d e  ^ s P a d a  e n  c a te g o r ía  in fa n til. E n  la  im a g e n , c o n  o tro s  p ro m e te d o re s  j in e te s .

P e d ro  P a b lo  G ó m e z  O v e je ro  y  J u a n  J o s é  
d e l V a lle , p ro p ie ta r io s  d e  A rq u in v e r , s o n  

lo s  n u e v o s  d u e ñ o s  d e l T o le d o .

también han conocido la gloria. Una 
jinete infantil, Susana Aguado, fue 
subcampeona de la Copa Príncipe de 
Asturias, una competición de gran 
prestigio. Susana demostró una gran 
madurez sobre su caballo, “Piafdrum”, 
y protagonizó un trepidante desempa
te con la cam peona de España, 
Fátima Mateos, venciendo ésta por 
mejor tiempo. La amazona toledana 

'ya ha demostrado lo que es capaz de 
hacer. Su actuación ha llenado de 
esperanza a la hípica toledana.
Por cierto, otros jinetes del Hípica de 
Toledo, como M ari Carmen 
Higueras, Macarena Peña, Curro

Martínez o Susana Martínez de 
Armendáriz lograron im portantes 
éxitos en el campeonato regional, 
disputado en Guadalajara. A  ellos 
también hay que seguirlos muy de 
cerca. Mari Carmen Higueras, por 
ejemplo, ya sabe lo que es ser campe
ona de España.
Y siguiendo con el deporte, pero de 
manera más técnica, hay que desta
car los estudios y trabajos que se 
están realizando en la Facultad de 
Ciencias del Deporte de Toledo. U na 
de las investigaciones, pionera a 
nivel mundial, se llamó “Estudio y 
Análisis del comportamiento visual de

Ik e r  C a s i l la s  f ir m ó  a u tó g r a fo s  e n  u n a  
t ie n d a  d e  ro p a  d e p o rt iv a  d e  O lía s  d e l R ey .

deportistas de taekwondo con diferente 
nivel de pericia” , y reveló que los cam 
peones fijan la vista en la zona del 
tronco del adversario antes de iniciar 
una acción.
El autor de esta tesis doctoral fue 
Ricardo Peñaloza, que indicó que la 
mirada de los deportistas ganadores 
es distinta a la de los novatos. Se tra
taba de saber si los campeones miran 
distinto que los novatos, y hacia una 
zona distinta. El estudio reveló, de 
forma aplastante, que sí. Q
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E M I L I O  J I M É N E Z

EL JUDOKA HÉCTOR NACIMIENTO SE PROCLAMÓ CAMPEÓN DE EUROPA

M al año para los 
deportes de equipo

especial 2007

Tan sólo Escudería Talavera y el 7alak salvaron el honor talaverano en los deportes de equi
po, pues Talavera CF, Azulejos Ramos FS y CB Talavera defraudaron. A nivel individual las 
cosas pintaron mejor gracias a Alvaro Bautista, David Arroyo, Héctor Nacimiento,

Antonio Núñez,
Justo Cáceres, Abel 
Resino, Corona,
Casquero, Dorado, 
Angelito Bernabé y 
Sergio Rodríguez.

La decepción se hizo presa de El Pardo 
al no clasificarse el Talavera CF para 
disputar el play-off de ascenso a 
Segunda división A y eso que se festejó.

No se cierra nada bien el año 
para los tres principales clubes 
de la Ciudad de la Cerámica. 

Tanto el Talavera CF, como el 
Azulejos Ramos FS o el CB  Talavera 
no cumplen los objetivos marcados y 
los tres también tienen otra caracterís- 
tica en común: han cambiado de téc- 
nico. Claro, que no se pueden compa- 
rar los tres clubes a la hora de exigirles 
resultados, pues el cuadro de basket 
vive casi enteramente de la cantera y 
los otros dos están profesionalizados. 
El CB Talavera cambió a su técnico 
Higinio Pulido por José Antonio 
Serrano y sigue con la misma tónica

que comenzó 2007: intentando eludir 
el descenso de categoría. Lo del 
Azulejos Ramos es todavía más preo- 
cupante, pues su presidente Benjamín 
Ramos no cesa de apostar cada tempo
rada por contar con una mejor planti
lla para intentar disputar, al menos, el 
ascenso a la División de Honor. Esta 
campaña la inició con el brasileño 
Danilo Martins como entrenador des
pués de cesar,a finales de la pasada, al 
gallego Pablo Prieto, pero tampoco el 
carioca se ha hecho con las riendas del 
equipo y ha pasado a engordar la lista 
de entrenadores cesados por Ramos, 
que ya suma cuatro -Quique

Hernando, Chema Cruz, Pablo Prieto 
y Danilo Martins- en cinco tempora
das al frente del equipo cerámico. De 
todas formas, Martins ha dado algo 
que no tenía el Azulejos Ramos: la 
Copa de Castilla-La Mancha, pero 
también hizo desaparecer a la mayoría 
de los canteranos de su plantilla.

Pero peor lo está pasando el 
Talavera CF. A  principios de año, la 
directiva del club blanquiazul se las 
prometía muy felices. Daba la impre
sión que el relevo en el banquillo -que 
se había producido unos meses antes- 
de Iglesias por Santi Calvo iba a surtir 
el efecto deseado, pero no fue así. El
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DAVID ARROYO REALIZÓ UN BUEN GIRO DE ITALIA Y UN BUEN TOUR DE FRANCIA

técnico catalán no consiguió ni jugar 
la fase de ascenso a Segunda división 
A  y eso que tenía tpdos los condicio- 
nantes a su favor. Únicamente había 
hecho falta imponerse en el último 
choque disputado en El Prado al 
Leganés -en el mes de mayo- para 
lograr la proeza, pero se empató a dos y 
se esfumó el sueño. No obstante, el 
presidente Tino Muñoz le mantuvo 
en su puesto y meses después le tuvo 
que destituir y firmar a Pedro Morilla, 
que tampoco ha logrado enderezar el 
rumbo del Talavera CE Y como los 
males no viene solos, el primer equipo 
juvenil de la entidad perdió la catego- 
ría de División de Honor.

Pero en honor de la verdad hay que 
significar que Morilla no ha encontra- 
do un clima de trabajo perfecto en un 
equipo que tan sólo ha cristalizado 
algo de reseñar, eliminar al Barakaldo 
en la Copa del Rey. A  los futbolistas 
se les debe dinero y dentro del equipo 
deportivo se ha producido la dimisión 
del preparador físico Juanjo 
Rodríguez. El entrenador sevillano 
deberá de trabajar de lo lindo si quiere 
evitar el descenso.

También le fueron muy mal las 
cosas a los otros dos equipos de fútbol 
de referencia de la comarca -Torpedo

Arriba, el Azulejos Ramos con la Copa de CastiUa-La Mancha y Sergio Rodríguez. Debajo, Abel, David Arrobo y Héctor Nacimiento.
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CORONA HA VUELTO A LA LIGA DE LAS ESTRELLAS

66 y UD Talavera-, que descendieron 
de Tercera división. Los cebollanos 
está en el camino de recuperar la cate
goría perdida con Javi Rosado en el 
banquillo, pero los talaveranos segui
rán en Regional porque la directiva y 
su técnico Pedro Adrado siguen apos
tando por la cantera. El CD Calera, 
por su parte, ascendió de categoría y el 
CD Talavera la Nueva logró el éxito 
de permanecer en ella.

En materia individual, en este año 
que acaba siguió brillando el piloto 
Alvaro Bautista, que ha demostrado 
que sabe ganar en 250 cc, que es el 
cuarto piloto de la categoría y que 
tiene muchas esperanzas de que el año 
que viene por ahora estemos contando 
que ha ganado el título de 250 cc. 
Algo que no es descabellado si nos ate
nemos a la atención que le han mos
trado las grandes marcas y equipos 
para enrolarle en sus filas. El ciclista 
David Arroyo es otro de los triunfado
res. No corrió la Vuelta a España y eso 
que tuvo una etapa de llegada y otra de 
salida en Talavera, pero brilló en el 
Giro de Italia y en Tour de Francia, 
precisamente en la ronda francesa dejó 
estela del buen escalador que es y a 
punto estuvo de ganar una etapa, pero 
su condición de gregario de sus com

pañeros de equipo, Óscar Pereiro y 
Alejandro Valverde, se lo impidió. 
Otro ciclista, el cebollano José Ángel 
Rodríguez, se ha proclamado campe
ón de España sub-23 y dará el salto al 
profesionalismo.

El veladino Abel Resino debutó 
como entrenador en Primera división 
en el banquillo del Levante. Mantuvo 
al equipo, pero al comienzo de esta 
temporada fue destituido. Escudería 
Talavera por su parte está viviendo una 
época dorada y se ha convertido en 
uno de los mejores clubes del país, un 
éxito que también acompaña a 
Antonio Núñez, el atleta que es cam
peón universitario. El judoka Héctor 
Nacimiento se ha proclamado campe
ón de Europa y los futbolistas Ángel 
Bernabé y Sergio Rodríguez han 
defendido las elásticas de las seleccio
nes nacionales sub-20 y sub-17 respec
tivamente. El segundo se proclamó 
campeón de Europa y subcampeón del 
mundo. El Talak se hizo acreedor a seis 
medallas en el Campeonato de España 
y Corona ha regresado a la Liga de las 
Estrellas para acompañar a Casquero y 
a Javier Dorado. Y en fútbol sala, otro 
talaverano como Justo Cáceres es el 
jugador de referencia de un Barcelona 
que aspira a todo.

El piloto Alvaro Bautista también puede revalidar el título de campeón del mundo en 250 cc.

RESTAURANTE 
HOSTAL * *

*Buen servicio con menús diario: 
una amplia carta.

*Gran variedad en carnes y 
pescados frescos.

^Especialidad en codillo, carne d< 
y en asados.

^Amplias habitaciones. 
*Baño completo. 
^Habitaciones refrigeradas. 
^Televisión Vía Satélite. 
^Ascensor y garaje.

Ctra. Toledo, 38 • Telf.: 925 400 
45164 G ÁLVEZ [Toledo; 

hostaI.acuario@ gm aiI.cor 
www.hracuario.com
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ONTROLES DE CALIDAD EN TODOS SUS PRODUCTO

GRUESO DE FRAG. CONTROL Y G/L

YESOS DE PROYECCION

YESOS ALIGERADOS

Fábrica y Dirección Comercial. Ctra. Toledo-Cuenca, Km 57,400 
45350 - NOBLEJAS (Toledo) Telf.: 925140118 - Fax: 925140 968 
FÁBRICA YEMASA: Camino de las Canteras, s/n 
45780 - TEMBLEQUE - Telf.: 925145 275 - Fax: 925146 970

Garantía:

www.yetosa-yemasa.com - e-mail: yemasa@infonegocio.com - yetosa @ i nfonegocio.i
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A SUS DIEZ AÑOS, EL NUEVO PILOTO ES UNA AUTÉNTICA REVELACIÓN

Juan José Núñez, el
r  1

nuevo Alvaro Bautista
En los circuitos de toda España de motociclismo ya comienza a sonar un nombre: el de 
Juan José Núñez, un niño de diez años de edad que es la revelación de la temporada 
en la categoría de minimotos. Los especialistas en este deporte auguran un buen futuro 
a Núñez y le comienzan a comparar con otro monstruo de la Ciudad de la Cerámica: 
Alvaro Bautista.

Juan José Núñez ya está preparando la temporada que viene a bordo de un moto de 70 cc. Los 
entrenamientos los realiza en el Polígono Torrehierro.

En la Ciudad de la Cerámica 
existe un niño que cada noche 
sueña con ser Alvaro Bautista. 

Tiene diez años de edad, pero hace 
dos ya ganó su primera carrera. Su 
nombre es Juan José Núñez Sánchez 
y pese a su corta edad tiene muy claro 
lo que quiere ser: piloto de motoci- 
clismo. La historia deportiva de

Juanjo se inicia cuando tan sólo con
taba con ocho años. Fue cuando se 
erigió en vencedor por primera vez 
pilotando una máquina de cuatro 
tiempos. Pero la pasada temporada o, 
lo que es lo mismo, la siguiente a la 
de su aparición en escena la tuvo que 
pasar en blanco porque sufrió una 
operación en una de sus piernas

como consecuencia de una enferme
dad que padece, nada relacionada 
con el mundo de las motos.

Juanjo Núñez ya probó las mieles 
del éxito en la temporada de su debut 
al clasificarse en segunda posición en 
una prueba celebrada en Toledo. 
Entonces conducía una Polini de 6,2 
caballos. Pero también dio la sorpre
sa en la carrera del Campeonato de 
Madrid al clasificarse en séptima 
posición en una prueba que contó 
con participantes de toda la geografía 
española. En la segunda y tercera 
prueba de este mismo campeonato 
logró un décimo puesto, pero en la 
cuarta fue quinto después de liderar 
la carrera hasta la penúltima vuelta 
en la que fue arrollado y doblado. En 
la sexta prueba realizó un quinto 
puesto y en la última acabó el cuarto, 
lo que le hizo terminar la competi
ción en sexta posición con un cente
nar de puntos.

Juanjo Núñez considera que este 
año que finaliza no ha sido muy malo 
para él porque “quedé prim ero en 
M óstoles, al igual que en Santa C ru z  de 
la Z arza y en Q uintanar de la O rden  - 
precisamente coincidiendo con el D ía  de
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SE ESTÁ PENSANDO EN CONFECCIONAR UN EQUIPO TALAVERANO DE MOTOCICLISMO

A la izquierda, Juanjo Núñez con su tío Carlos, el hombre que le introdujo en el 
mundo del motos. Sobre estas líneas, el piloto talaverano en el centro después de 
subir a  uno de los muchos podios que ya ha conseguido en su corta carrera.

C astilla-La M ancha- y he realizado dos 
terceros puestos: uno en Bargas y otro 
también en Q uintanar de la O rden, en 
el C am peon ato  de C a stilla -L a  
M a n ch a" . El joven motorista talave- 
rano es hoy por hoy, en lo que a cla
sificación se refiere, el segundo pilo
to de nuestra comunidad autónoma y 
la auténtica revelación si nos atene
mos a las publicaciones especializa
das y a los técnicos en la materia.

Ahora mismo, Juanjo Núñez ya 
está montando una moto de 70 cc, la 
misma máquina con la que hará la 
pretemporada cara a la competición 
del próximo año. Los técnicos asegu
ran que Núñez progresa muchísimo 
en este difícil mundo del motociclis
mo y eso que tan sólo cuenta con la 
ayuda se su padre Bernardo y la cola
boración de dos casas comerciales 
como H erram ientas T'alavera y
Eboracar. Juanjo recuerda quién le 
inculcó su afición por las motos: “fue 
mi tío Carlos -conocido jugador del 
fútbol sala en la Ciudad de la 
Cerámica por su apellido Dasilva- el 
que me metió en este mundillo. M e 
entrenó en mis titubeantes comienzos y 
el que me hizo progresar".

Pero Juanjo Núñez se ha hecho 
piloto porque se ha fabricado a si 
mismo. Su padre nunca ha contado 
con una motocicleta, por lo que poco 
le podía ayudar. Núñez se ha despla
zado todos los fines de semanas a los 
diferentes circuitos de toda España 
para probarse y allí aprendió de otros 
pilotos lo que es sufrir sobre el asfal
to. En la actualidad, su entrenador es 
Rafael Sobrino, campeón de España 
de minimotos y, además, campeón de 
España en todas las categorías como 
mecánico. Sobrino está enteramente 
dedicado a Juanjo, pero asegura que 
cada vez que realiza un entrenamien
to “tan sólo le digo que se divierta a  
bordo de la moto y no se preocupe de 
m ás, pues a  esta edad es lo único impor- 
tante".

Ganar el Campeonato de Madrid 
de Minimotos y empezar a progresar 
con la nueva máquina de 70 cc son 
los objetivos que Juanjo Núñez se ha 
marcado para la próxima temporada. 
Actualmente está manteniendo con
versaciones para que cambie de equi
po y hacerlo con BMS, pero, después 
de la prueba realizada, el piloto tala- 
verano no es partidario de cambiar

de chasis. Eso sí, lo que puede nacer 
es un equipo de la Ciudad de la 
Cerámica, que estaría dirigido por 
Rafa Sobrino y que contaría con dos 
pilotos. Uno de ellos sería Juanjo - 
que sería el referente en la categoría 
de minimotos- y Aitor, que correría 
en 70 cc. Rafael Sobrino sostiene que 
“configurar este equipo es muy difícil. 
Se tienen muchos gastos porque los des- 
plazam ientos, tanto p ara  entrenar como 
p ara  correr las pruebas, son muy largos 
y por esto debemos de contar con varios 
patrocinadores. De momento, ya tene
m os la ay u d a de H erram ientas  
T alavera, Eboracar y A nsam er, pero 
necesitam os que se involucren m ás 
industrias” .

Juanjo Núñez se queja de las con
diciones en las que tiene que realizár 
sus entrenamientos. “E s u n a pena - 
dice- que una provincia como Toledo 
no disponga de un circuito donde entre
nar. Lo verdaderamente milagroso es 
que en Talavera haya salido un piloto de 
la categoría de A lvaro Bautista gracias a  
ese circuito abandonado de la gasolinera 
de Torrehierro. Lugar en el que también 
realizo yo mis entrenam ientos cada  
día” .
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Excelentísimo Ayuntamiento de 
Villarrubia de Santiago

fa itees Pascuas y  Próspero ¿%ño2008
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especial 2007
PABLO FERNÁNDEZ.

SOLEDAD HERRERO, CONSEJERA DE CULTURA:

"Queremos una cultura 
democrática, desde abajo"
Cumple ya más de 100 días en el área de Cultura de la Junta de Comunidades. Soledad 
Herrero se siente ya más manchega, de adopción, que castellano leonesa, de nacimiento. Los 
40 años que lleva viviendo en la región hablan por ella. Y ella habla sin problemas de las 
cuestiones que se le plantean, dando a conocer próximos proyectos para un año 2008 en el 
que se pone de relieve el segundo centenario de la Guerra de la Independencia.

Soledad. Herrero lleva desde e l verano 
en la Consejería de Cultura de la Junta 
de Comunidades Faros: Barrí

¿Cómo está la cultura en Castilla La 
Mancha?
Aquí el nivel es muy alto, no porque lo 
diga la consejera de Cultura. Es algo 
que dicen muchos ciudadanos y 
ciudadanos de Castilla La Mancha y 
de fuera de Castilla La Mancha. 
Somos una gran comunidad, en 
territorio y en ciudadanos, y la cultura 
siempre ha sido una prioridad en 
Castilla La Mancha. Para 2008 la 
subida es del 10%, cuando la media de 
consejerías es del 9,05%. Además 
tenemos 18 millones de euros más que 
hace dos años. Las perspectivas son 
buenas y eso indica que la cultura es 
importante para el gobierno regional.

Se ha superado por primera vez la 
barrera de los 100 millones de 
presupuesto...
Cuando yo llegué a la Consejería me 
dijeron que superar esa cifra era un 
gran objetivo. Para mi es una cantidad 
simbólica. Nunca es suficiente para la 
cultura. Pero si que es un presupuesto 
muy solidario, que estiramos al 
máximo y con el que tratamos de 
organizar actividades y equilibrarlo 
con las iniciativas de la sociedad.

Ayudamos a casi todos los que nos lo 
piden. Desde luego nadie puede decir 
que no sea solidario.

¿Es viable el canon que se piensa 
aplicar a los libros?
Si. El canon son derechos de autor, de 
propiedad intelectural. Se ha 
confundido bastante que cuando se 
aplique le iniciativa uno vaya a una 
biblioteca a sacar un libro tenga que 
pagar una cantidad de dinero. Nada 
más lejos. Aplicar el canon significa 
cumplir con una directiva europea de 
1992. Hasta ahora los gobiernos en 
España se han hecho los locos para no 
tener que pagar un canon que estaba 
pagando toda Europa. Ahora hay una 
sentencia del Tribunal Europeo donde 
se nos condena a pagar 300.000 euros 
diarios de multa. Cómo se ha resuelto: 
se ha aprobado una ley. Acabo de 
venir de Santiago de una conferencia 
sectorial con el resto de consejeros y el 
ministro de Cultura y habíamos 
acordado en pagar el canon. El 
Ministerio ha negociado lo que 
debemos de canon. Tenemos que 
pagar 1.400.000 euros. El Ministerio 
paga 400.000 euros y el resto, ese
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NO PODEMOS PASAR POR ALTO LA DEFENSA DEL PATRIMONIO

Soledad posa junto a la  mesa grande de su despacho, aquella en la que recibe a la 
gente que viene a visitarla. F u r a :  Barrí

millón entre las 17 comunidades 
autónomas. EL 30% de la cantidad 
pagada va a ir a editores y el 70% a 
autores.

Vega Baja ha sufrido algún retraso 
por el camino. ¿Cual son los pasos 
que se van a dar ahora con las 
excavaciones?
Vega Baja es la gran apuesta por 
Toledo. 75 hectáreas. Un gran paisaje. 
Teniendo en cuenta que el casco tiene 
80 hectáreas, es un espacio enorme. Se 
están haciendo excavaciones 
esquemáticas. Tenemos 33 personas 
contratadas por la Junta trabajando en 
ello. Todo 2008 vamos a tener 
excavaciones. Dejarlo ahí sería hacer 
algo pobre. Vamos a hacer un gran 
proyecto de recuperación de un trozo 
de ciudad extramuros, fuera del casco, 
con un aspecto paisajístico, científico, 
aqueológico, incluso urbanístico en 
cuanto a ordenación. Todo esos 
componentes van a hacer que Toledo 
tenga un espacio recuperado para la

ciudad donde evidentemente tienen 
importancia esas excavaciones 
arqueológicas. Hemos tenido desde 
marzo de 2007 a 83 personas que han 
pasado por las excavaciones. Hasta 
ahora hemos invertido ahí 800.000 
euros. En nuestro presupuesto tenemos 
un millón de euros. Es un crédito 
ampliable a lo que haga falta. 
Queremos que los arqueólogos 
trabajen tranquilamante. Vamos a 
hacer un gran centro de estudios 
arqueológico y de interpretación 
visigoda.

Hay en Castilla La Mancha varios 
parques arqueológicos. ¿En qué
estado se encuentran?
Hay cuatro parques inaugurados con 
cuatro leyes. Cada uno tiene su ley y 
luego hay una Ley General de Parques 
Arqueológicos. Para finales de 2008 o 
principios de 2009 inauguraremos 
Tolmo de Minateda en Hellín. A 
veces hay dificultades porque hay que 
comprar terenos, se dilucidan

En C astilla  La 
M ancha la  
arqueo log ía  es  

casi p ionera  dentro  
del te rr ito r io  
español”

P aram os las
obras si vem os  
ind icios de que  

hay trazas  de a lg o y 
de algún resto  
h is tó rico ”

propiedades. Otras veces se ceden los 
terrenos. Hay muchas negociaciones. 
En Castilla La Mancha, la arqueología 
es casi pionera. Estamos preparando 
una red de yacimientos visitables que 
anunciaremos próximamente por 
provincias.

Hoy en día no se pasarán por alto los 
estudios arqueológicos.
No podemos pasar por alto la defensa 
del patrimonio. Esta en la ley básica 
del estado y la ley de Castilla La 
Mancha. Vamos a hacer una nueva 
Ley de Patrimonio, está ya muy 
avanzada. Los tiempos están 
cambiando y hay nuevas necesidades. 
No hay ninguna obra sin estudio 
arqueológico. Paramos obras si hay

■ ■■ -------
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"LA APARICIÓN DE LA EMPRESA DON QUIJOTE HA MARCADO UN ANTES Y UN DESPUÉS"

antener 2500  
kilómetros de 
la Ruta de Don 

Quijote es una tarea  
importante y  costosa. 
Siempre hay que 
arreglar algún 
desperfecto”

indicios de que hay trazas de algo. 
Queremos que la sociedad se 
conciencie de la agresión al
patrimonio. Hay que avanzar en su 
defensa. Yo creo que los castellano- 
manchegos son mas conscientes.

En una declaraciones recientes 
afirmaba que la Ruta del Quijote 
cuesta 9000 euros al dia. ¿Cómo se 
justifica tal cantidad?
Mantener 2500 kilómetros es una 
tarea importante. No se puede 
comparar con la tradición del 
Camino de Santiago. Es una ruta 
joven que se va a ir consolidando y 
que vamos a ir dinamizando. Yo 
animo a ayuntamientos a colaborar 
con nosotros y a que nos cuente su 
situación. El Consejo de Europa nos 
dio un reconocimiento. Es la primera 
ruta hecho con una personaje 
imaginario y que atraviesa una sola 
comunidad autónoma. Hay que 
reponer carteles, arreglar alguna 
desperfecto. Vamos a hacer en la web 
una visita virtual a la ruta.

Existe un convenio con la Galería 
Tolmo en San Felipe Neri para 
convertilo en centro cultural.
¿Se puede hablar de plazos?
No voy a hablar de plazos, pero 
quiero que sea lo antes posible.

2008, AÑO DE REENCUENTROS Y DIALOGOS:

“Toledo acogerá la gran exposición 
sobre la Guerra de la Independenica”

Ha salido Soledad de un año 
marcado por la conmemoración 

del IV Centenario del nacimiento de 
Francisco de Rojas Zorrilla. Además 
reconoce que la celebración de los 
400 años de publicación de El Quijote 
han supuesto "un antes y un 
después" para la Cultura de Castilla 
La Mancha.
La consejera de Cultura nos pudo 
adelantar la celebración del 
bicentenario de la Guerra de la 
Independencia con "España 1808. De 
súbditos a ciudadanos", exposición 
que acogerá Toledo para el nuevo año. 
"Será la gran exposición españolas 
acerca de la Guerra de la 
Independencia". El 2008 no cerrara 
ahí las celebraciones, ya que también 
acoge el Año Europeo del Diálogo 
Intercultural, para el cual "se van a 
celebrar exposiciones, conciertos e 
incluso algún hermanamiento. Tengo 
una especial relación con Sarajevo, 
una ciudad con tres culturas. Fiable 
con la alcaldesa y tanto ella como el 
alcalde de Toledo están de acuerdo 
con que se produzca el acuerdo. Se 
anunciará próximamente".
Fijamos aún más la vista en el nuevo 
año para hablar del Museo del 
Ejército, "el mejor de Europa", 
argumenta haciéndose eco de más 
opiniones autorizadas. "Va a ser un 
gran museo y le va a conceder un 
importantísimo atractivo para la 
ciudad, otro más". En cuanto a 
fechas, Soledad no quiso discernir 
entre el año 2008 y el 2009, si bien 
aseguro que "esta bastante

acabado".
"Vamos a hacer un centro de la 

lectura, la imagen y la palabra. Un 
observatorio de la lecura y el 
centro de la palabra en cuanto a la 
tradición oral. A ver si esto puede 
dar respuesta a las peticiones de 
la gente. Se trata de dinamizar la 
lectura, crear un arhivo y digitallzar 
la imagen. Y tener la opcion para el 
internauta, que pueda consultar 
los contenidos por internet.
No puede dejar de hacer un 
apunte, en pleno transito de 
cuadros del Greco de Toledo hacia 
Madrid, acerca de la película sobre 
el pintor cretense que encontró 
cobijo en Toledo: "M e  dijeron que 
si se podía estrenar la película en 
Toledo. Yo les dije: Es una 
obligación".
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e tc ...

fcSTonmar

MMMjUAL BLÉBTOO®©
iLmhmsmM

AVDA RIO BOLADIÉZ. 34 LOCAL. 1 
45007 TOLEDO (poligono residencial)

TEL: 925 23 49 43 
FAX: 925 23 49 44
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Carpintería-Ebanistería

POLÍGONO
INDUSTRIAL

TOLEDO

¡ Aquí lo encontrarás !
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Q  CARPINTKRIA METALICA

¡«SOT L-

< N  T

'  LUMINOSOS

MAMPARAS DI! BAÑO 
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KIA MOTORS

The Power to Surprise

Tu concesionario 
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"LA CULTURA NO AGREDE NI CONTAMINA"

Quermos que eso salga a delante. No 
solo depende de nosotros. Hay unas 
personas que están detrás, les 
apoyamos.

Se está perdiendo un poco el 
folclore...
Hay una federación de Asociaciones 
de Folclore potentísima e 
impresionante. Se ha asociado el 
Folclore con lo antiguo, lo pasado, con 
algo que no le gusta a los jóvenes. El 
folclore son nuestras raíces. Cuando 
suena una jota a todos nos gusta. 
Estamos concienciados con la música, 
las asociaciones nos están pidiendo 
sentamos a la mesa y nos reuniremos a 
principios de año.

Ya han pasado ampliamente 100 dias 
de rigor, podría hacer una autocrítica 
de la gestión

De la Junta puedo decir que tenemos 
verdadera pasión por Castilla La 
Mancha. Estamos trabando casi las 24 
horas. El nivel de impliacion de la 
Consejerías es muy alto. No hay 
vaciones, ni sábados ni domingos. Y 
esto no lo digo como victima. Para mi 
es un privilegio. Me siento reconocida 
y realizada. Tenemos un presidente 
que ha hecho de esto una verdadera 
militancia. Está envenenado por 
Castilla La Mancha y nos lo contagia 
dia a dia. En cuanto a mi área , quiero 
que la cultura sea como una mancha 
de aceite que se vaya extendiendo. El 
gran museo no va a llegar a pueblos 
pequeñitos, pero si se pueden hacer 
exposiciones de pequeño formato. 
Queremos que nuestras asociaciones 
culturales estén vivas. Queremos la 
cultura desde abajo, de la 
participación, la cultura democrática.

Queremos que se vea un cuadro, 
arqueología, archivos y libros a los que 
se pueda acceder desde la red.
Estamos estableciendo como prioridad 
la construcción de casas de la cultura y 
auditorios. Queremos que haya 
pantallas de cine en todos los lugares. 
Y que los creadores en cualquier 
ámbito de Castilla La Mancha se vean 
recnocidos y apoyados por el gobierno 
regional.

Un deseo para 2008
Que la cultura sea para los castellanos 
manchegos un espacio de dignidad, de 
identidad, de transmisión de valores y 
desarrollo social y sostenible. Porque 
la cultura no agrede, no contamina, es 
verdaderamente el alimento del 
espíritu, nos produce bienestar y 
favorece la convivencia entre los 
pueblos.
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deseando 
Felicidad y Salud 
para todos.

Feliz año nueuo
Exce lent ís im o
AYUNTAMIENTO DE OLIAS DEL REY
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J  P A B L O  F E R N Á N D E Z

DIVERSAS EXPOSICIONES VIAJARON DESDE TOLEDO

Los Grecos al Prado y 
los Prados a Toledo
Se acerca cada vez más el año del cuarto centenario de la muerte del Greco. Se han 
iniciado ya actos que ha supuesto la itinerancia de obras del p in to r griego a Madrid 
y dentro de su propia ciudad española, Toledo. Las obras de su Casa-Museo 
posib ilitan que se pueda contem plar y adm irar desde distin tas estancias las 
genialidad del p in tor cretense.

El año 2007 ha sido, en el plano 
pictórico toledano, de 
intercambio. El Museo del 

Prado inauguraba a principios de 
diciembre Los Grecos del Prado. En 
él, 47 pinturas del pintor cretense, 
entre las que se encuentran también 
lienzos de seguidores suyos,
recorren, hasta marzo de 2008, las 
cinco estancias de la sala 19 del 
Edificio Villanueva. Con ello, se 
ponía en valor el catálogo razonado 
que compuso Letizia Ruiz sobre 
Doménikos Theotokópoulos. “ U no  
de los cu atro  gran des de la
in stitución", razon aba la com isaria de 
la m uestra.
La presencia de San Bernardino, a 
la entrada de la exposición, obliga a 
buscar la complaciencia en los ojos 
del santo. Y mirar arriba, porque el 
cuadro mide más de dos metros y 
medio de alto. Momento seguido, 
ya puede uno adentrarse en la 
técnica del Greco. Es simbólico y 
nostálgico comprobar la presencia 
de una de las obras capitales del 
pintor, ya que formó parte de la 
primera exposición monográfica del 
Prado,en 1902.
Desde la consejería de Cultura, 
Soledad Herrero ha querido 
puntualizar que se trata de un paso 
previo, “como otros tantos que se van

regional, junto a l ministro de Cultura, 
César Antonio Molina, en la exposición 
Los Grecos del Prado Fotos: miguel anoel

a  d ar” , hasta la llegada en 2014, del 
IV Centenario de la muerte del 
Greco en Toledo.
Una parte del patrimonio pictórico 
de Toledo se pone en valor en esta 
exposición. Como es el caso de San 
Bernardino, que volverá a la Casa- 
Museo del Greco cuando acaben las 
obras del mismo, (mirar cuantas 
obras vienen de Toledo)
Este expolio voluntario y necesario 
para el museo toledano, invirtió su

tendencia en el pasado. Toledo 
conserva 51 obras del Prado. 
Dentro de la iniciativa El Prado 
Disperso, el Museo de Santa Cruz, 
el Museo del Greco, la Diputación 
provincial, el Arzobispado y la Real 
Academ ia de Bellas Artes y 
Ciencias Históricas de Toledo 
conservan un pedazo de patrimonio 
del Museo del Prado.
103 años transcurren entre el 
primer depósito, realizado mediante 
una Real Orden al Palacio 
Arzobispal, y el último, en 2002 al 
Museo de Santa Cruz. Obras de 
Juan Carreño de Miranda en el 
Greco, de Juan Correa de Vivar y 
Don Alvaro de Luna en Santa Cruz, 
de Ricardo Arredondo en el 
Contemporáneo, de Matías Moreno 
en la Real Academia y cinco sin 
catalogar, de seis que hay, en la 
Diputación.
Incluso dentro de Toledo se dieron 
traslados de obras, como Tesoros 
O cu lto s del G reco , que desde el 
pasado 26 de junio acoge piezas de 
escultura, pintura, cerámica y 
muebles del Museo del Greco y 
documentos del Archivo de la 
Nobleza, relacionados con las obras, 
sus propietarios o artífices y su obra. 
Un total de 126 obras, que pueden 
visitarse gratis, mientras
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C U L T U R A

CON LOS GRECOS DEL PRADO SAN BERNARDINO VUELVE UN SIGLO DESPUÉS

permanezca cerrada la Casa-Museo 
del Greco. Precisamente del hogar 
del pintor cretense hay que hablar. 
La renovación en cuerpo y alma a la 
que está siendo sometido el museo 
costará 1,6 millones de euros. El 
treaslado de las obras propicio dos 
exposiciones, una en el Museo de 
Tavera con Tesoros Ocultos y a la 
Fundación Toledo en Los Grecos del 
Museo del Greco. La presencia de un 
Plan Museológico que dotará a la 
Casa- Museo de una mejor 
accesibilidad permiten también 
mirar al futuro con ampliaciones 
del edificio que siempre ha 
soportado el peso nostálgico de 
haber acogido al Greco en su 
estancia en Toledo.

El año 20 07  se 
recordará como 
uno de los que 

mayor tránsito de 
cuadros ha tenido en 
Toledo. Las obras de la 
Casa-Museo del Greco 
facilitan que se 
produzcan muestras 
itinerantes” .

Ctra. Toledo - 5 31 43 04 ÁLMON
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GRAN SELECCIÓN 97
JEDALLA DE BRONCE - QUESO ARTESANO CURADO 

PXPOVICAMAN 2000
í* PREMIO - QUESO ARTESANO CURADO 

GRAN SELECCIÓN 2000
MEDALLA DE ORO - QUESO ARTESANO CURADO

PREMIOS CINCHO 2002 .
GE PASTA PRENSADA DE OVEJA - CINCHO DE ORO EN LA CATEGORÍA

ÍEJORES QUESOS ESPAÑOLES PREMIO 2003
PRENSADA DE OVEJA - ACCESIT QUESOS INDUSTRIALES DE PASTA

PREMIOS CINCHO 2004
CINCHO DE PLATA PARA QUESOS DE LECHE PASTEURIZADA 
DE OVEJA CON MENOS DE 4 MESES
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EL MUNDO CONTEMPORÁNEO ENCONTRÓ SU LUGAR EN LAS MANIFESTACIONES

Caprichos y expresiones 
de arte toledano

En el 2007 el arte contem poráneo abrió los ojos en tierras toledanas. Cortinas, latas, 
rotondas, plazas o troncos de árbol fueron útiles a la hora de dem ostrar el saber 
hacer y la creatividad de artistas de Toledo. La diversidad y orig ina lidad de las obras 
que se expusieron dejaron bien claro que en nuestra tierra la plasticidad de sus 
creadores vive al tiem po que corren estos años del sig lo XXI.

T  as

Pl

as calles de 
pueblos de 

bledo 
tuvieron una 
puesta de largo un 
tanto peculiar 
durante fechas 
localizadas en 
verano. El Toboso 
dejo el último fin 
de semana de 
agosto impronta de 
original
exhibicionismo. 
Rotondas y cruces 
fueron por dos días 
lugar de lucimiento 
de artistas con sus obras. Una

Distintos 
momentos 
de las obras 
recreadas 
por los 
artistas que 
se dieron cita 
en Nexo. Las 
caprichosas 
formas de las 
figuras 
dieron
mucho que 
hablar entre 
los curiosos 
que se 
acercaron a 
la exhibición.

muestra que sacó el arte a la calle. 
Como también sucedió en 
Villafranca de los Caballeros, en 
De puerta a puerta. Tomando como 
medida las dimensiones de las 
cortinas de cada puerta de 
casa(2,10 x l,35m).Toda una 
muestra de obras de artistas 
españoles e iberoamericanos. La 
calle del Santo, una de las más 
céntricas y por las que se empezó. 
Por ello la via del pueblo toledano 
está ya equipada con una 
instalación eléctrica apropiada 
para la iluminación.

Nexo Art NetWork, celebrado en 
Toledo, es una red internacional de 
simposium organizados por artistas 
independientes. Celebrado el la últi
ma semana de agosto, llevó a la Plaza 
del Ayuntamiento de Toledo escultu
ras hechas con madera y con la ayuda 
de un motosierra. El Centro Cultural 
San Clemente y el Circulo de Arte 
hicieron las veces como visitantes tes
timoniales de la muestra. La presencia 
de artistas villacañeros en Arco, como 
Manuel Mochales y Ricardo Díaz 
como colaboradores de la revista obje
to Lalata, que difunde las obras en for
mato lata, hablan de la diversidad de 
expresiones artísticas que se respiran 
en el arte toledano.
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Excelentís im o Ayuntam iento de 
B urguilios de Toledo
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P A B L O  F E R N Á N D E Z

SE CUMPLEN 400 AÑOS DE SU NACIMIENTO EN TOLEDO

Rojas Zorrilla volvió 
cuatro siglos después

Rojas Zorrilla  cum plió  400 años en 2007. Su ciudad, Toledo, se volcó con el 
dram aturgo más reconocido que ha dejado la Ciudad Im perial. De las tablas a los 
libros pasando por las recreaciones callejeras. Han sido varios los actos que se han 
podido contem plar dentro y fuera de la capital de Castilla La Mancha. El mes de 
febrero sirvió como preludio para avanzar todo lo que vendría después.

El 4 de octubre se cumplía el IV 
Centenario del nacimiento de 
Francisco de Rojas Zorrilla. 

Pero antes, en febrero, la Real 
Academia de Bellas Artes y Ciencias 
Históricas de Toledo trajo 
conferencias, conciertos y recitales de 
poesía, con la voz de Lola Herrera y 
Paco Valladares.
En marzo una exposición mostró la 
maquinaria para crear los efectos 
teatrales en aquel Siglo de Oro. Las 
olas o las lluvia reproducidas con 
artilugios cotidianos de madera. La 
segunda comprendió paneles con 
grabados, textos, carteles y libros un 
audiovisual sobre el autor.
En abril, La ventana de Rojas, un 
montaje que recoge fragmentos de 
varias obras del autor toledano( Entre 
bobos anda el juego o Del rey abajo, 
ninguno) empezó a itinerar por las 
tablas hasta llegar al 15 de diciembre, 
que se puso en escena en Talavera. Y 
un libro se publicó con la historia del 
Teatro de Rojas, inicios, rehabilitación 
y actualidad del mismo.
Ya en octubre, el Teatro Rojas le 
preparó un ciclo conmemorativo con 
cuatro compañías de teatro 
rindiéndole tributo a su creador. Morir 
pensando matar, Entre bobos anda el 
juego, L a  ventana Rojas y Donde hay 
agravios no hay celos recordaron la

Varios integrantes de la Justa Poética 
que rindió homenaje a la figura de 
Rojas Zorrilla con motivo de su cuarto 
centenario fotos: miguel ángel

grandeza de Rojas Zorrilla. El 30 de 
octubre se celebró una Cabalgata 
Barroca y Justa Poética en la que 1300 
estudiantes de la provincia cambiaron 
por horas las nuevas tecnologías del 
Siglo XXI por el XVI. Cada instituto 
desfiló luciendo los pendones de cada 
centro educativo con reyes, bufones o 
malabaristas. No faltó Felipe IV, ni 
Mariana de Austria. Ni músicos, 
poetas y personajes cortesanos. Y con 
todos ellos; gaitas, tambores gigantes y

la Tarasca recorrieron el camino entre 
Zocodover y el Ayuntamiento. Allí se 
reperesentó la justa poética, que 
enfrentó a Rojas Zorrilla con otros 
autores del Siglo de Oro.
La Universidad de Castilla La Mancha 
organizo un Congreso Internacional 
en San Pedro Mártir. Expertos y 
profesores de todo el mundo 
analizaron la figura de Rojas. En el 
Teatro Rojas se escenificó Morir 
pensando en m atar y en el Pavón, en 
Madrid, D el Rey abajo ninguno.
Rojas, Toledo y el Teatro del Siglo de 
Oro, exposición latente en la 
Biblioteca Regional hasta el 5 de 
enero, muestra primeras ediciones de 
obras ambientadas en Toledo, como 
los Cigarrales de Toledo o la Villana de la 
Sagra. Y  también libros escritos por 
autores toledanos, como José de 
Valdivieso y especialmente Luis de 
Quiñones de Benavente, creador de 
los Entremeses y aplaudido por Lope 
de Vega en E l Laurel de Apolo. Incluso 
aparecen obras escritas a tres manos. 
Testimonio de la comunión que algún 
día vivían Lope de Vega, Calderón de 
la Barca, Lope de Rueda o Velez de 
Guevara en un marco tan teatral 
como Toledo, que acogió en su seno a 
Rojas de Zorrilla y este devolvióle el 
favor a la ciudad paseando su nombre 
en aquel Siglo de Oro.
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Esperanza del Castillo, S.L.
Pol. Industrial, Parcela 12-13 - Sector 4 

45125 PULGAR (Toledo)
Telf.: 925 29 24 17 - Fax: 925 29 20 73
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Aprovecha tú también. El Gobierno de Castilla-La Mancha 
te financia a un in terés del 0%  la compra de tu ordena
dor y te subvenciona la conexión a In ternet.
Infórmate en info@ ibarataria.org.

o tro

Castilla-La Mancha
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